
EL CONSEJO DE 
MINISTROS, REUNIDO 
EN EL PARDO DESDE 
LAS DIEZ Y MEDIA

Una hora después 
empezaba la reunión 
de la permanente del
Episcopado, en Madrid

(INFORMACION EN PAGINA 3)

íM  las diez y media de la mañana de hoy ha dado comienzo en 
/JA  el Palacio de El Pardo, la reunión del Consejo de Ministros 

de los viernes. Una hora después, y en Madrid, se abría la 
sesión de la Comisión Permamente de la Conferencia Episcopal 
Española.

Todo hace pensar que el caso AñoverOs, después de estas horas 
de alta tenám^va a entrar en su desenlacé. (Página 3)

Aunque á  la  m ayor parte  
de la f^duc(:ión  y |  s i  
le ha dado salida

S  E  suceden lo s  "É ffa ires" econémco laborales, como 
consecuencia de lé crisis derivada de una laiya situación

inflaciohista que afecta a tasi todos los sectores a partir de la 
m m se^dd la energía (Información en pagina s),

Planteado en el Instituto de Estudios Sindicales

ivo: IMPULSAR la

L nuevo planteainiento en cuanto a política 
% sorìal que el Gobierno está esbozando, ha tenido 

importante manifestación en el Instituto de 
Estudios Sindicales.

Además de lo señalado continúan las gestiones en 
tomo a nuevos convenios colectivos laborales, para 
distintas empresas del país (Informaciones laborales en 
página 4).

(PESE A LA PARALIZACION DE LA FLOTA)

I A paralización de la flota pesquera española no ha producido por el momento un 
^  desabastecimiento del mercado de Zaragoza. Hay pescado congelado, pero han 
desaparecido casi totalmente las distintas variedades de pesca de bajura. La crisis, de 

todas formas, comenzará a notarse a partir del próximo lunes y se prevé además un 
aumento general de los precios de tales productos, a tenor de la subida experimentada 
por el combustible. En las páginas 8 y 9 publicamos un informe sobre este tema.
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n a i i a n a l
JOSE LUIS CERON:

“España debe dar un nuevo 
enfoque del tema del petráleo“

MADRID, 8 (Europa Press).— En cuatro puntos fundamentales 
ha resumido don José Luis Cerón, director generé de Relaciones 
Económicas Internacionales, la estrategia que debería seguir España 
tras la nueva situación mundial provocada por la crisis del petróleo.

—Fonentar nuestra producción petrolífera, ya que actualmente 
la dependencia de las importaciones es casi total.

—Aumentar la prospección de petróleo en el exterior, con la 
consiguiente intensificación de las actividades de Hispanoil.

—Asegurar el abastecimiento de petróleo procedente no sólo de 
las grandes compañías, sino a través de contratos individuales 
firmados de país a país.

—Y contribuir a la industrialización de los países árabes que 
estén dispuestos al truque del petróleo por la tecnología.

El señor Cerón expuso estos puntos de vista a lo largo de una 
conferencia pronunciada en el acto inaugural del curso titulado la  
encrucijada de Eurcq>a y la crisis del petróleo”, organizado por la 
Escuela Oficial de Periodismo.

Tras hacer un rápido repaso a la historia del petróleo, las grandes 
compañías y la creación de la OPEP y OPAEP, el señor Cerón se 
re firió  a la reciente guerra árabe-israelí señalando cuatro 
consecuencias de este conflicto bélico: los países árabes se han 
dado cuenta de su poder, ha surgido un líder común sobre todas las 
diferencias, el rey Faisal de Arabia, se ha evidenciado la debilidad y 
falta de solidaridad de occidente, y por último, se ha demostrado 
que los países sobre los que recaía el embargo de petróleo no han 
sido los que han sufrido las mayores consecuencias.

Indicó tainbién el conferenciante que en la actualidad nos 
encontramos “en una fase de estabilización del precio del 
petróleo”. Sobre la incidencia que la subida del precio del petróleo 
Libia de tener para los países desarrollados y para los que están en 
vías de desarrolló. “Mientras que para los primeros —dijo— la 
cuestión es menos importante, ya que al fin y al cabo el dinero que 
tengan que pagar por el aumento de precios, revertirá en ellos, los 
países en vías de desarrdlo sufrirán más graves consecuencias” .

UW lINiDlB
(CASTELLON)
A 200 metros de la playa en 
LAS VILLAS DE BENICASIM

Apartamentos p t in C IC S S IlT I
1, 2 y 3 dormitorios
Piscina
Pistas de tenis y frontón
Parque infantil y gran arbolado antiguo
Zonas comerciales

desde
45.000 ptas.
de entrada

pnncic
Promociones Inmobiliarias CIC, S .A.

LE INVITA A VISITAR SU STAND EN -LA EXPOSICI()N QUE 
REALIZA EL CENTRO DE INICIATIVAS TURISTICAS DE BENICASIM 

EN ZARAGOZA: SALON DE EXPOSICIONES DE LA EXCMA. 
DIPUTACION PROVINCIAL. Plaza 06  España, Z 

LOS DIAS 5 AL 10 DE MARZO.

Información en Zaragoza: CENTRAL ZARAGOZANA DE CREDITO 
C. General Sanjurjo, n." 10 - Tel. Z1 41 45

mfORMACION EN MADRID: P.' de la Castellana, 90. Telé!. 261 15 01 
(Frente a Ins Nueves Ministerios)

NOMBRE.

CALLE.

CIUDAO. 

TEL___

SOBRE LA 
DETENCION DE 
ELISA SERNA

•  EN SUS RECITALES I 
SE RECAUDABAN 
FONDOS PARA SUB
VENCIONAR GRUPOS 
SUBVERSIVOS

MADRID, 8. (Según se ha 
publicado estos días, la  cantante 
Elisa Gil Sánchez de la Sema, 
nacida en Madrid, de 31 años, 
so ltera , hija de Félix y de 
Rafaela, con el sobrenombre 
artístico de Elisa de la Sema, ha 
sido deten ida y puesta a 
d isposic ión  de la autoridad 
co rrespond ien te  e ingresada 
posteriormente en priáón, por 
ex is tir  contra ella múltiples 
caigos de actuaciones ilegales y 
de valerse de sus intervenciones 
p a r a  h a c e r  p r o p a g a n d a  
igualmente ilegal.

El motivo de la detención es 
de haber actuado en diferentes ' 
recitales sin el debido permiso de 
la autoridad competente y de' 
haber infringido las disposiciones 
vigentes de la Dirección General 
d e  C u l t u r a  P o p u l a r  del 
Ministerio de Información y 
T u r i s m o ,  que regulan la 
actuación de artistas cantantes 
en actos públicos.

Es de añadir que la citada dio 
algunos recítales en el extranjero 
y concretammte en Roma yen 
T o u louse  (Francia),  cuyos 
organizadores en ambos sitios, 
r e c a u d a b a n  fo n d o s  para 
subvencionar grupos subversivos.

Igualmente actuó en Brusdas, 
como la' representante de la 
nueva canción de protesta en 
contra de España para cuyo acto 
se d i f u n d i ó  p ro paganda  
ant íespañola en la que se 
t rascribía el texto de una 
canción de cuya inúsica y letra 
es autora la tal Elisa de la Sema 
y la q u e  contiene términos 
ofensivos a España.

• i

•  NIEBLAS EN 
LA CUENCA

MADRID, 8 (Lagos).- Ayer la 
n u b o s id a d  fu e  abundante en 
Canarias, Galicia, Asturias, vertiente 
atlántica y  Andalucía oriental: y 
escasa por lo general en el resto. Hoy 
se han registrado lluvias y  chubascos 
en Canarias, destacando 22 litros por 
m etro  cuadrado en, Tenerife. 
Aumentó la nubosidad en Andalucía 
y  Extremadura. Se formaron nieblas 
matinales en el Cantábrico y  neblinas 
en el Ebro.

TIEMPO PROB.ABLE

N u b o s i d a d  c o n  alguna  
precipitación de carácter tormentoso 
en A ndalucía  y  Extremadura. 
Parcialmente nuboso en Centro,. Poco 
nuboso en el resto, con nieblas en el 
Ebro. Levante fuerte en el Estrecho. 
En Canarias riesgo de alpina 
precipitación débil

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 9 Y 10

A R A G O N /exprés. PAG. 2

Dia 9 .-  Continuará con análogas-, 
características, aunque con tendencia 
a empeorar en el Sudeste 

Día 1 0 .-  Chubascos en la 
vertien te  atlántica. Parcialmente 
nuboso en el resto.
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tÄ~lasonce y medial QoCdÓ REUNIDA
la permanente del Episcopado

•  El Gobierno celebró su sesión de 
Consejo de los viernes, en El Pardo

•  Plena adhesión de"Justicia y  Paz" 
a Monseñor Afioveros

M A D R ID , 8 (Europa P ress).- El 
S e c re ta r io  G eneral de- la Comisión 
Nacional “Justicia y  Paz’"  don Juan José 
Rodríguez ligarte, ha facilitado a los 
medios informativos la siguiente nota:

‘ ‘R  e u n id c r s  e n  M a d r i d ,  l o s  
representantes de las organizaciones de 
carácter apostólico y o tra s  instituciones 
cristianas, abajofirmantes, después de una 
objetiva reflexión sobre los recientes 
acontecimientos originados en torno a la 
homilía que fu e  leída el pasado día 24 de 
febrero en las parroquias de Vizcaya, 
estiman en concienta que tienen el deber 
de declarar públicamente:

j . .  Su plena e inequívoca adhesión a la 
persona y a la actitud de Mons.; Añoveros, 
obispo de Bilbao, y  de su vicario,don José 
Angel Ubieta, asi com o a la form a y  al 
fondo  de dicha homilía.

2 . - Su dolorida y firm e disconformidad  
respecto a las medidas adoptadas por las 
autoridades civiles con grave daño para la 
independencia pastoral y  la legitima 
autonomía de lá Iglesia.

3. - Su enérgica protesta fren te  a la 
parcialidad y a las inexactitudes con que 
diversos periódicos y  otros medios de

c o m u n ic a c ió n  social, han divulgado 
algunos aspectos concretos del texto  de la 
homilía, om itiendo otros y desfigurando 
a s í  la verdadera significación de la 
ejemplar conducta del Sr. Obispo y de sus 
colaboradores.

4.- If'a grave necesidad de que la Iglesia, 
en todos sus niveles, ejercite cada vez m ^  
co n  e s p ír i tu  ■ e v a n g é lic o ,, pero sin 
ambigüedad alguna n i tem or a cualquier 
in te r fe re n c ia , su iñdeclinable m isión  
profundam ente religiosa y humana, de 
em itir juicios morales y de prom over por  
medios convenientes el cambio de todas 
aquellas situaciones sociales en que sufran 
quebranto Ips derechos y las libertades 
fu n d a m e n ta le s  ( p r in c ip a lm e n te  de 
re u n ió n  expresión, asociación, tutela  
fr e n te  a represiones injustas y  otros 
s e m e ja n te s ) ,  de todos los hombres, 
c r e y e n te s  o n o , y  de. to d a s  las  
com unidades humanas, para que sea 
posible una auténtica paz en la justicia.

Comisión Nacional “Justicia y P az” ^
C e m i (C o n g re g a c io n e s  E. Marta 

Inmaculada)
C ix -  (C o m u n id a d es  Independientes 

Cristianas)
Comisión Nacional Permanente del 

Apostolado del Mar

Departamento Nacional de Catequesis 
de Adultos.

F e c u n  (F e d e r a c ió n  Española de 
Comunidades Universitarias Cristianas)

Fom ento  Social
H .O A .C . (Comisión Nacional)
Institu to  Fe y Secularidad
J .I .C .  (J u v e n tu d e s  Independientes 

Católicas).
J.O.C. (Diocesana de Madrid)
M .A .S .  (M o v im ie n to  a p o s tó lic o  

Seglar).
M .C .E . (M o v im ie n to  Católico de 

Empleados)
S e c re ta r ia d o  de. Co operación al 

Desarrollo
V o s - V o j  (V a n g u a rd ia  O brera  

Social-Juvenil)
Corñunidades Cristianas de Base de 

M adrid”.

A LAS ONCE Y MEDIA 
COMENZO LA REUNION 
DE LA COMISION . 
PERMANENTE DEL 
EPISCOPADO

M AD RID, 8 (Europa Press).— A  las 
once y  media de la mañana com enzó la 
reunión, extraordinaria de la Comisión 
P erm a n e n te  del Episcopado Español, 
además de los m iem bros de esta comisión, 
a s is te  e l N u n c io  d e  S u  Santidad, 
m o n s e ñ o r  D a d a g lio , q u ie n  lle g ó  
acompañado de monseñor Pasquinelli, 
se c re ta r io  d e  la N u n c ia tu r a .  Los  
m ie m b r o s  de esta comisión son 18 
prelados, aunque no todos fueron  vistos 
llegar, por lo que se supone se han 
producido algunas ausencias.

La reunión se celebra en el edificio dé

las Operarlas Parroquiales, en la calle 
Arturo Soria, 230 de Madrid.

En lo que se refiere a M onseñor 
Añoveros, m iembro de esta comisión, su 
automóvil fue visto a primera hora de la mañana 
en el interior del jardín, lo que hace pensar que 
asiste a la reunión como presidente de la 
Comisión Episcopal de Pastoral, y que ha 
pasado la noche en esta residencia. A yer  
salió a las ocho y  diez de la Nunciatura, 
con dirección al centro de Madrid, sin 
conocerse su destino.

L o s  p r e la d o s  no quisieron hacer 
declaraciones al llegar al edificio, en cuya 
puerta esperaban numerosos periodistas y 
fotográfos.

U no d e  lo s  periodistas preguntó  
sonriente al nuncio apostólico si quería 
d e c ir  a lgo . “B u en o s  d ías”, fu e  la 
contestación de monseñor Dagaglio.

EN EL PARDO

A LAS DIEZ Y .
MEDÍA SE INICIO LA 
REUNION DEL CONSEJO 
DE MINISTROS

M ADRID, 8 (Europa Press).— A  las 
diez y  media de la mañana se ha iniciado 
la reunión del Consejo de Ministros en el 
palacio de El Pardo, bajo la presidencia 
del Jefe del Estado. En principio, al 
c o n s e j o . d e  h o y  c o r r e s p o n d e  ser  
deliberante. A l  m ismo asisten todos los 
m iem bros del gobierno.

El últim o consejo de Ministros se 
celebró el pasado viernes, día 1, y tuvo 
carácter decisorio. A ye r  jueves hubo  
reunión de m inistros con el presidente del 
Gobierno en el Palacio de la Presidencia, 
reukión que se celebró por la mañana y 
por la tarde.

r

UNA a l i c a n t i n a : INVENTA UN 
MOTOR DE ACEITE DE GIRASOL

ALICANTE, 8 (Logos).- Doña 
María Basilisa García de Ornar, dice 
haber inventado tres motores para los 
coches: uno de ace ite  y dos 
e léctricos, con una autonomía

in fin ita m e n te  m ayor a los ya 
existentes. El m o to r de aceite 
funcionará con aceite de girasol. La 
inventora piensa patentar en Madrid 
estos tres inventos.

e iR ñ D K )
Z R R ñ G O Z ñ

8,00;- MATINAL CADENA “SER”  Información general.
8 30.— FEMINA 10. E. Calvo, C. Carrillo, J. Cazo y J. A. 

Fernandez.
12.00. -  MEDIODIA CADENA “ SER”  Musical Informativo 
13,30 — ESTUDIO 7. Enrique Calvo, Conchita Carrillo, Joaquín

Gazo, L. de Felipe y José J. Chicón.
15.30. — ALDABA. Revista comarcal. Presenta, Lisardo de Felipe 
16 0 0 . - RADIO NOVELAS.
19 30.— SINTONIA 3-4 4. El mundo del disco. Andrés G. Jaime.
21.00. -  PENTAGRAMA DEPORTIVO. Manuel Muñoz, Paco 

Ortiz, JesÍB Gimeno y Manuel Serrano
22.30. -  USTEDES SON FORMIDABLES. Alberto Oliveras.
23.30. -  HORA 25. Información y entrevistas (SER).

y  e n  F M . ^ 9 5 ’4 m g c .

22 30 .- PUERTA ABIERTA (centros juveniles de Zaragoza). 
23,00.- CONCIERTO: OBRAS DE KETELBEY. "
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A PESAR DE SUS BUENOS SUELDOS

•  ROBABAN EN SUS HORAS LIBRES
M AR SELLA , (Málaga), 8 (Legos).— La policía de Marbella ha 

llevado a cabo un importante servicio al detener a don Francisco 
Ramayo Tudela, de 23 aftos, natural de Cartagena y  avecindado en 
Estepona,ya Francisco Santana Femandpz, de 26 años, de Málaga. Ambos 
trabajaban en una fábrica como técnicos de IBM.

Lo insólito de este caso es que ganaban unas 25.000 pesetas 
mensuales y  además trabajaban horas extras, no obstante lo cual, ambps 
se dedicaban a desvalijar chalets y coches aparcados en la vía pública.

La policía llevaba cerca de cinco meses detrás de estos individ iAs, 
que le infundían sospechas, pero dada su desahogada condición 
económica y donde trabajaban, no podian calcular que fuesen ellos los 
autores de estos robos.

El asunto se aclaró finalmente, al dejar uno de ellos, el llamado 
Santana unoocheSimca l  jQOO, de su propiedad un garaje de reparaciones. A l
reg i^rarlo , la policía encontró varias joyas en su interior, y al no poder 
contestar el propietario del vehículo sobre la procedencia de ellas, fue 
detenido, acabando por confesar luego - sus hechos delictivos, en 
compañía de su otro amigo.

Los robos empezaron el pasado mes de septiembre. El valor de las 
joyas sustraídas por esta pareja asciende a cerca dei m illón de pesetas. 
También le fueron intervenidos magnetófonos, máquinas fotográficas, 
televisores portátiles por valor de medio m illón. Parte de estos efectos 
fueron vendidos a un comerciante de Máiaga que los adquirió de buena 
fe.

BAUTIZADO UN NUEVO BOEING-727 DE "IBERIA"
. •  RECIBIO EL NOMBRE DE «PENEDES//

MADRID, 8 "Europa Press".— 
Ayer fué bautizado un nuevo avión 
"B o e in g -7 2 7 ”  de la compañía 
española "Iberia", al que le ha sido 
irñpuesto el nombre de "Penedés". El 
acto se ha celebrado en la zona 
industrial del aeropuerto de Barajas, 
con asistencia de altos cargos de la 
administración y de la compañía 
"Iberia", así como representantes del 
consejo regulador de la denominación 
de origen Penedés y de varios centros 
regionales catalanes.

A c tu ó  com o m adrina de la 
ceremonia la señorita Torres, hija del 
presidente del grupo exportador de 
vinos, que fue la encargada de Vertir 
sobre el morro del nuevo avión una 
copa con vino del Penedés.

El mencionado avión forma parte 
de la serie de los "Boeing-727" 
bau tizados con nombres de las 
regiones vinícolas españolas y. hace el 
número cinco. Los anteriores son los 
denom inados "J e re z ", "R io ja", 
"Tarragona" y "Montilla Moriles".

UN. JOVEN 
NORTEAMERICANO 
ENCERRADO EN 
LA GIRALDA ,

S EV ILLA , 8 (Logos).-i Un 
joven estudiante norteamericano 
se quedó esta tarde encerrado en 
la Giralda, que visitaba, pues no 
se apercibió de la hora de cierre. 
A  la búsqueda de la salida se 
in trodu jo  por un tragaluz muy 
estrecho y  quedó sin poder luego 
avanzar ni retroceder. Entonces 
comenzó a dar gritos, que se 
o y e r o n  d e s d e  la  c a l le  
c o n g re g á n d o s e  n u m e ro so  
público en la plaza sorprendido 
p o r  lo  que ocurría. Fueron 
avisados los empleados de la 
catedral y  éstos acudieron con 
una larga escalera, pero ésta no 
alcanzaba el lugar en que se 
h a lla b a  el jo v e n . Entonces

penetraron al in te rio r de la torre 
y  lograron rescatarle no sin 
grandes esfuerzos y  con grandes 
deterioros en el traje que vestía. 
Tam bién fueron avisados los 
bomberos, pero cuando llegaron 
y a  n o  fue . n e c e s a r ia  su 
intervención.— El joven sufrió 
un fuerte "shock".
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OBJETIVO: IMPULSAR la DENOCRAQA 
SINDICAL en las PROXIMAS ELECCIONES

Planteamiento de Carlos Campoy en el 
Instituto de Estudios Sindicales

MADRID. 8 (Logos).- La normativa del 
desarrollo de la Ley Sindical. Impulsar la 
democracia sindical en las próximas elecciones. 
Constituir las entidades y perfeccionar ias 
estructuras, son los cuatro puntos en que puede 
establecerse el desarrollo sindical, según ha 
expuesto esta noche don Carlos Campoy, del 
Instituto de Estudios Sindicales, en la ponencia 
sobré "Desarrollo Sindical" que ha pronunciado 
dentro del ciclo "E l momento político actual" 
que organiza la Asociación Cultural Quev^o.

Ante una audierx:ia en la que predominaban 
m iem bros de la Orga.nización Sindical 
completaron varios aspectos destacados en la 
ponencia del señor Campoy, don Carlos Iglesias 
Selgas,- presidente del Siridicato Nacional de 
V idrio y Cerám(pa;'don Jesús Lampié Operé, 
v icepres iden te  del Consejo Nacional de 
Trabajadores; don Ramón Bayod, director del 
D e p a r ta m e n to  de O rg a n iz a c io n e s  
I nternacionaies; don Pedro Parias, letrado 
sirxfical y  don Francisco Alonso Soto, del 
Instituto de Estudios Sindicales.

Destaquemos los siguientes comentarios del 
ponente spñor Campoy :

El gran tema del desarrollo sindical, al que 
aludió el presidente Arias Navarro en las Cortes, 
t ien e  varios aspectos fundamentales: el 
desarrollo normativo de la Ley Sindical, la 
participación en la Empresa y la cuestión de las 
entidades asociativas sirxf icales.

El primero se encuentra planteado en el 
contexto del gran tema del desarrollo político y 
economico. Los reglamentos sindicales tienen

que realizarse de un modo escalonado. La 
regulación del desarroljo sirvfical debe seguir la 
línea establecida para la definición de los 
principios, si se quiere evitar otra politización 
del sirxjicalismo que no sea la de su adscripción 
a las Leyes Fundamentales. Lá representación, 
e se n c ia l' en el s indica lism o, se ejercita 
esencia lm ente en la Empresa, en las 
organizaciones profesionales y en los órganos de 
composición, como son los Sindicatos donde se 
■vinculan temas y cuestiones comunes a 
trabajadores y empresarios.

La participación en la empresa tiene tres 
vertientes, la economía, la social yla sirxiical. La 
acción sindical en la empresa, aún pendiente de 
desarrollo el artículo 12 de la Ley Sindical, se 
viene reaiizando a través de los enlaces, vocales 
jurados y consejeros laborales en distinta-forma 
y sentido, según sus posibilidades.

A i final de la ponencia se desarrolló un 
coloquio sobre los aspectos más irtjportantes de 
la misma.

EL CONVENIO DE
TELEFONICA/
APROBADO

MADRID, 8 (Logos).— Se aprueba el _VI 
Convenio Coiectivo Sindical de ia Compañía 
Telefónica Nacional de España y su personal.

suscrito el día 17 de enero de 1974. por una 
resolución de la Dirección Generai de Trabajo, 
que hoy publica el BOE.

El convenio iniciará su vigencia el día 1 de 
enero de este año y la mantendrá px>r espacio de 
dos años.

Entre las mejoras de carácter económico, se 
establece un plus de 3.000 pesetas anuales, que 
se abonará por cada hijo de empleado desdé ia 
fecha de nacimiento hasta que alcance la edad 
de cuatro años.

Se conviene también, la creación de una 
A soc iac ión  Telefónica para Asistencia a 
Minusváiidos y Subnormales, siendo su objeto 
la protección, asistencia, previsión y demás 
activ idades auxiliares y compiementaílas 
congruentes de los minusválidos hijos de 
empleados en activo, jubiiados y. pensionistas de 
la Institución Telefónica de Previsión.

PAROS INTERMITENTES 
EN INDUSTRIAS 
TEXTILES

ALICANTE, 8 (LogoS).— Todos los sectores 
de la industria textil de Alcoy, Bañeres, 
Benillopa, Coc'entaina y Muro, observaron 
durante el día de ayer un paro intermitente de 
dos horas de duración por cada uno de los 
turnos laborales. Las motivaciones de esta 
actitud social radican de una parte en la 
solidaridad hacia los trabajadores de géneros de 
p u n to , quienes v iven , al margen del 
recién a p ro b a d o  c o n v e n io  c o le c tiv o  
interprovincial, y la inabsorción de las 350 
pesetas semanales, que vienen percibiendo 
igualitariamente desde el mes de octubre, y que 
ahora los empresarios pueden no pagar.

El paro afecta a unos diez m il trabajadores 
de toda la comarca.

SITUACION LABORAL 
EN BILBAO

BILBAO, 8 (Logos).— Los 24 trabajadores 
d e s p e d id o s  en V u lcano  Español, de 
Munguia.cuya plantilla es de 46 productores, 
han sido rea dm itid os  po r la empresa, 
reanudárxiose el trabajo con normalidad.

En Metalúrgica de Bedia-, cuya plantilla es de 
124, han sido 37 los trabajadores despedidos, y 
no 70 como parecía en principio, ya que ia 
empresa llegó a un acuerdo con los restantes, 
que han reanudado el trabajo con normalidad.

Otro paro de tres horas, desde las 9,30 a las 
12,3-0 se ha r e g is t ra d o  en T o ldos 

■Bilbao-Goyoaga, de Erandio. Han parado 80 de 
una plantilla de 175.

CONVENIO .COLECTIVO 
SINDICAL DE LA 
COMPAÑIA INTERNACIONAL 
DE COCHES- CAMAS

MADRID, 8 (Logos).— En el Sindicato 
Nacional de Transportes V Comunicaciones,, 
bajo la presidencia del titu lar del rhlsmo, D. 
Vicente García Ribe% ha tenido lugar a última 
hora de la mañana la firma del VI Convenio 
colectivo siivJicai, de ámbito intefprovincial, de 
la empresa "Compañía Internacional de Coches 
Camas, S. A ."  con sus empleados.

El nuevo pacto laboral afecta a más de dos 
mil quinientos empleados en toda España. 
Estuvieron presentes en el acto de la firma los 
presidentes de las Uniones Nacionales de 
Empresarios y de TratajadoresyTécnicosSres. 
Correll Ayora y Fiera Tormo.

Pedro CALVO HERNANDO

E l  lector conocerá sin duda las líneas directrices de la 
nueva política universitaria, hechas públicas por el 
Ministerio de Educación y Ciencia, de acuerdo con el 

informe del Consejo de Rectores, reunido en Toledo en los 
últimos días del pasado mes de febrero.

El texto de esas líneas directrices tiene un interés 
extraordinario y está repleto de sugerencias, con las que se 
podrían llenar páginas y páginas. Como no se trata de esto, 
voy a detenerme sdlo en algunos puntos, bien por su extrema 
importancia, o bien porque este comentarista tenga algo 
especial que decir al respecto.

Es claro que el tema que ha levantado mayor expectación 
«  el de la selectividad de| alumnado universitario. En opinión 
del Ministerio, la selección del alumnado "es vital para la 
calidad universitaria a que se aspira y está relacionada con el 
proyecto de ley probado por el Consejo de Ministros e 
informado favorablemente por el Consejo de Rectores". Y 
más adelante, puede leerse: "El acceso a la Universidad debe 
ser realizado de forma que dependa exclusivamente de la 
capacidad intelectual. También se considerarán los requisitos 
académicos de permanencia en la misma y la validez de ios 
cursos impartidos en* función de su aprovechamiento 
efectivo".

La primera gran advertencia que es preciso hacer es que en 
este país son bien conocidas de todos los frecuentes 
proclividades al favoritismo, a la recomendación, a la presión 
de tos amigos, al fetichismo de las "elites" instaladas y a otras 
noventa y nueve lacras por el estilo. Todas ellas conspirarán 
sin duda en el intento de pulverizar ese loable propósito 
ministerial de que la capacidad intelectual sea el único 
criterio selectivo para el acceso a la Universidad. En cuanto a 
la posterior permanencia en la misma, demos por reproducido 
lo dicho sobre esos viejos nacionales.

Entonces, lo incuestionable es cargar el énfasis en la lucha

contra tales vicios, de manera que se les neutralice por 
c o m p le to . ¿Se ha p lan teado  el 'M inisterio de 
forma drástica esos términos del problema? Si no lo ha 
hecho así, ahí queda mi modesto consejo, sin más valor que 
el de cualquier conocedor de nuestra particular idiosincrasia.

S E fomentará la representación estudiantil", dice 
escuetamente otro de los puntos de las directrices 
ministeriales. Ustedessaben que ahí radica uno de los 

grandes e inveterados problemas de la Universidad Española. 
El S.E.U. fue suprimido precisamente en el momlñtcTen que 
estaba alcanzado la más altas cotas representativas. Lo peor es 
que fracasaron estrepitosamente todos los intentos 
posteriores de organizar la representación estudiantil, hasta 
que el tema fue cayendo en el vacío, en la nada. Recuerden 
las APE, las AE, el asociacionismo del decreto de 1968, etc.

La representación estudiantil jamás puede plantearse como 
una concesión graciosa del Gobierno o del Ministerio. 
Aquellos intentos fracasaron principalmente porque se 
pretendió levantar edificios representativos empezando por 
negar la participación estudiantil en esa construcción que tan 
directamente les afectaba. Fracasaron también porque 
partían de la base de una infinita desconfianza en la 
capacidad de los estudiantes para una vida asociativa libre y 
autónoma.

Si a todo ello se une el clima generalizado de 
"contestación" estudiantil, cuyo apogeo puede fijarse en la 
segunda mitad de la década de los sesenta, terminaremos de 
explicarnos el triste destino de la representación universitaria. 
Si alguien quisiera escuchar otro modesto consejo, le diría 
que siguiera una política exactamente inversa a la prácticada 
en ese terreno a partir de la desaparición del S.E.U.

Los estudiantes universitarios deben disponer exactamente 
de las asociaciones y del sistema representativo que tengan

por cbnveniente, dentro del marco de la legalidad y mediante 
un diálogo propio de mayores de edad con los claustros 
académicos. Mientras así no sea, me temo que no habrá nada 
que hacer,

C ON ello enlazo con el tercer y último aspecto de los 
que yo quería tratar aquí. Me refiero al orden público 
en la Universidad, sobre el que puede leerse en las 

directrices que comento un párrafo bien significativo. Dice 
así: "Es importante que las medidas coercitivas aplicables a 
profesores o alumnos estén siempre claras, considerándolas 
como un medio para que pueda existir la verdadera libertad 
dentro de la Universidad, libertad que es consustancial con 
ella. La política deberá ser la de sostener enérgicamente la 
paz, con todo el rigor necesario".

El criterio es milimétricamente coincidente con el de la 
doctrina oficial explicitada en varias ocasiones por el 
Presidente y por el Vicepresidente primero del Gobierno: el 
orden público como marco para el ejercicio de las libertades. 
En este caso, el orden público universitario como condición 
inexcusable para la existencia de la libertd centro de la 
Universidad.

Si en la .puestáí en práctica de este criterio se va a seguir 
también la pauta marcada a nivel político general, entonces 
hay que esperar una actitud muy rigurosa por parte del 
Gobierno ante cualquier alteración del orden por parte de los 
Estudiantes. El problema está en no romper el necesario 
equilibrio orden-libertad de manera que se hagan imposibles 
uno y otra, al menos en el sentido filosóficamente válido de 
ambos. Porque ni es libertad la anarquía ni es orden la pura 
inquietud represiva.

La imaginación creadora de Cruz Martínez Esteruelas y de 
sus coiáboradoresfieneantesítrabaju más que sobrado. 
Enseguida se podrá empezar a sacar conclusiones.
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PiCRTO  DE SANTA MARIA, 8 (Legos) .-Ayer continuaban atracados al nnuelle p ^ u e r o  las 50 unidades que
decMMron amarrar al conocerse la subida del gas-oil, pendientes de las soluciones que se adopten por los 
organismos estatales a los que se les dio a conocer el problema a través de los cauces representativos

***^ás"de*'la mitad de la flo ta  pesquera con base en este puerto, se encuentra faenando en alta i ^ r  
aoreeéndose a los barcos atracados a medida que van llegando. Hasta la fecha no hay planteado ningún 
nroblema de abastecimiento, gracias a los pesqueros que llegan, con regularidad, continuando con 
normalidad las actividades de compra-venta en la lonja, pero de prolongarse 15 días más la situación 
escasearía el pescado, puesto que desde la subida del carburante tan sólo los que faenan en cercanías se 
decidieran á emprender sus actividades y  cuyo volumen de captura sería insuficiente para abastecer la 
normal demanda de la actualidad.

LOS BARCOS, EN HUCHAS ZONAS, SIGUEN 
SIN HACERSE A LA MAR

Entre la vecina ciudad de Sardúcar 
de Barrameda y  el Puerto, suman más 
de 120 barcos los atracados con cerca 
de 1.500 tripulantes Inactivos, sin 
contar las personas que de una forma 
u otra tienen relación directa con 
ellos, a los que también afecta esta 
paréización.

Para poder apreciar la repercusión 
negativa de esta subida en beneficio 
de los armadores y  en los haberes de 
patronos y  motoristas, e incluso, de 
los muy menguados y  ya de por si 
in s u f ic ie n te s  de los sim ples 
marinerós, debemos desglosar el 
complicado proceso de repartos, 
deducciones y  desdoblamientos que 
existe al 'uso de esta zona, para 
determinar h s  emolumentos de cada 
uno de los elementos que intervienen 
en una operación cualquiera de pesca, 
llamada “turno”.

/form alm en te los armadores 
-p ro p ie ta r io s-  de los barcos, 
facilitan antes de emprender un 
turno, de 30 a 45 dias, anticipós a 
cuenta de la cantidad a “zafar" (léase 
liquidar en el argot del gremio). En 
épocas de reducida captura apenas se 
cubren los salarios minimos en el 
escalafón más in ferior de la 
tripulación. Tras la penuria de 
aislamiento, soledad y  continuo 
trabajo, amén de riesgo, a que se 
someten una y  otra vez o un dia si y  
otro también los pescadores.

Por término medio el importe que 
obtienen con la venta “a la voz", en 
subasta, de la pesca de cada tumo, 
suele oscilar entre un millón y  millón 
doscientas mil pesetas. De esta 
c a n tid a d  d e b e r á  d e d u c ir s e  
aproximadamente, un 16 por 100 
repartido de esta forma: un 1 por 
100 para la Junta de Obras del 
Puerto, otro tanto igual para la 
Cofradia de Pescadores; 9 por 100 de 
Seguridad Social y  la comisión al 
vendedor -que como tantos otros 
intermediarios perciben grandes 
beneficios con el minimo riesgo- que 
es del 5 por 100. A  esta canticUui 
resultante se le deducen los gastos 
incluidos en el “monte mayor", o 
gastos generales, propios de la 
travesía que són, fundamentalmente, 
víveres, carburante y  nieve. Estos 
gastos, en pocos casos, bajan de las 
T5O.0OO pesetas o superan las 
200.000. Dividendo la cantidad 
resultante que podríamos llamar 
beneficio, en dos mitades, una para el 
armador y  otra para la tripulación, 
que a su vez divide en “partes”, que 
distribuyen según la categoría del 
puesto de trabajo, siendo la máxima 
la del patrón que suele ser de 4, y  la 
mínima la del marinero simple, que 
es sólo una.

Con cifras reales, considerando las 
anteriorm ente apuntadas como 
medias, antes de la subida del gas-oil 
la “parte” suele rozar las 15.000 
pesetas en turnos de 45 días, 
cantidad realmente baja, que algunos 
mejoran a base de pluriempleos y  
ocupachnes dentro del mismo barco, 
suprimiendo ai mínimo la dotación. 
Con la subida los gastos generales se 
aumentarían en 180.000 pesetas más, 
prácticamente el 100 por 100 de la 
cantidad dada anteriormente como 
medida normal, con lo que los 
beneficios se restarían en una 
proporción tan importante como 
para no hacer, apenas rentable, no 
tanto la explotación como el trabajo 
de los hombres de este sector 
marítimo.

SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN. 8 (Logos).- El 
presidente del Grupo Económico de 
Altura del Sindicato Provincial de la
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Pesca de Guipúzcoa, don Jaime 
Martínez de ürbina, ha hecho saber 
que no parará la flota,^confiando en 
las gestiones que está haciendo la 
O rg a n iza c ió n  Sindical, para 
solucionar el problema planteado a 
los armadores por la desorbitada, 
subida del precio del gas-oil Añadió 
que la buena disposición que se ha 
encontrado en los Ministerios de 
Comercio y  de Relaciones Sindicalés, 
h a c e  p o s ib l e  q u e ’ él Grupo 
Económico de Altura del Siruiieato 
de la Prensa de Guipúzcoa, aborde 
este gravísimo problema con tacto, 
serenidfid y  disciplina, pues las 
autoridades han comprendido que 
con el precio actual del gas-oil los 
barcos tendrían que amarrar ante una 
situación insostenible.

MALAGA:

MALAGA, 8 (Logos).- Con las 
esperanzas puestas en las decisiones 
que pueda tomar el Consejo de 
Ministros de hoy, los pescadores 
malagueños esperan confiados. En 
todo momento quieren dejar bien 
sentado que no han querido  
constituir un sector conflictivo. El 
problema repercute por igual en los 
armadores y  en los pescadores. Los 
armadores sostienen que ellos no 
pueden llegar a más de 2,50.pesetas 
por litro de gasrrü, en lugar de las 
6,50 ó 6,85.pesetas.

BILBAO

BILBAO, 8 (Logos).- Tampoco 
hoy se han hecho a la mar ninguno de 
los pescadores vizcaínos, de los 
puerto s de Berm eo, Ondarroa, 
Lequitio, Santurce y  Elanchove. Los 
pescadores vizcaínos esperan una 
p r o n ta  solución al problem a  
planteado por la at bida d tí precio deT 
gas-oiL

En los medios pesqueros vizcaínos 
se tiene la impresión de que mañana 
podrá haber una respuesta de la 
Administración a sus peticiones

MURCIA

M U R C IA , 8 (L o g o s) .-  La 
situación pesquera en el litoral 
murciano continúa igual que ayer, y  
que en días anteriores Los barcos no 
salieron a la mar de Aguilas, 
Mazarrón, Forman, Cabo de Palos y  
Pinatar. Igual de la zona del Mar 
Menor. Los Nietos, Los Urrutias, Los 
Alcázares, La Rivera, Lopagam, nos 
dijeron ayer que no hubo salida y  que 
no hay noticias de cambios en la 
situación. Todos están a la espera de 
las posibles soluciones que vengan de 
Madrid.

La única novedad es que ahora se 
une la circunstancia de que estamos 
en la luna llena y, como se sabe, con 
ella el pescado no acude, por lo que 
son días en que no se sale a pescar, 
independientemente de la actual 
sitmeión coyuntura!

SANTANDER

SANTANDER, 8 (Logos).- Casi 
toda la flota permanece atttarrada en 
los muelles y  sólo han salido a la mar 
aquellas embarcaciones que tenían 
gas-oil a precio antiguo. Es decir un 
diez por ciento de la flota de bajura y  
la mitad aproximadamente de los 
arrastreros.

El clima es de expectación, se. ha 
abierto un compás de espera. De 
todas formas no existe inquietud por 
el momento, puesto que se confía en 
las soluciones aportadas en las 
reuniones sostenidas en Madrid. No

salen a la mar porque con los actuales 
precios del gas-oil constituye perdida 
segura y  están a la espera de ese 
arreglo prometido y  que parece 
inminente. Aprovechan d  tiempo, 
l im p ia n d o  los cascos de las 
embarcaciones, preparárulose para la 
inminente campaña de la anchoa.

VARIOS PUESTOS 
DE VENTA DE PESCADO, 
CERRADOS

O RANADA, 8 (Logos).- Una 
gran parte de los puestos dedicados a

la venta 'de pescado fresco en el 
m e rc a d o  c e n tr a l  granad ino  
permanecerán cerrados hoy. Varios 
de ellos por varios días consecutivos, 
en razón de la no salida a la mar de la 
flota pesquera de la provincia.

Las especies no congeladas que se 
expenden, proceden de barcos de 
mayor altura, que van quedando en 
puerto a su llegada al litoraL

La s i tu a c ió n ,  p e s e  a los 
comunicólos llegados de la capital de 
España, preocupa seriamente a 
v e n d e d o r e s ,  tr a n s p o r tis ta s ,  
acarreadores, etc,-, además de 
múltiples establecimientos del gremio 
d e  h o s t e l e r í a ,  d e d ic a d o s  
exclusivamente a la venta de marisco 
y  pescado selecto, de la costa 
grartadina
CADIZ

días anteriores ha seguido la tensión 
del sector pesquero. Los datos 
correspondientes a esta fecha son los 
siguientes; según el servicio de 
información, sindica!

E m b a r c a c io n e s  a rm a d a s:  
Algeciras, 51 embarcaciones y  714 
tripulantes: Tarifa, 18 embarcaciones 
y  378 tirpulantes. Puerto de Santa M¡- 
rta, 57enwarcadones y  564 tripulantes, 
Sanlucar, 77 embarcaciones y  770 tri - 
púlanles. Barbote, 38 embarcaciones y  

"---ulantes, Cádiz, 12 embarcacto- 
I tripulantes. Total 258 embar-nes y  (

CADIZ, 8 (Logos).- Como en

871 tripulantes, Cádi^ 12 em barca^  
' oO tripulant

cacionesy 3.480 tripulantes.
Como en días anteriores, según las 

mismas fuentes. La peor situación se 
da en los buques de pesca a la piarte, 
en los que como el sabido los 
tripu lqn tes pueden sufrir una 
considerable disminución en sus 
percepciones salariales por tal 
concepto.

CERRAR los

G R IFO S  D E L  A C E ITE
SU FIN/ PERO 
PROBLEMAS DE

LA PRODUCCION ESTA LLEGANDO A 
TODAVIA EN ALGUNOS SITIOS HAY 
ALMACENAMIENTO Y DE DINERO

M ADRID, 8 (L o g o s).-  E l precio de 57 ,50 áe la Comisaría. Nuestro mercado está en
pesetas kilo para el aceite de oliva de un  grado general parado,
de ,acidez se ha generalizado en el mercado 
durante la pasada semana. Este precio supone 
u n a  reducción de 0,50 ptas; del que se 
m antenía com o teórico.

COMIENZA A  IN T E R E SA R  EL 
CULTIVO DE S O JA ____

Según "Oleo ” , la producción está llegando a 
su f i n ,  pero todavía en algunos sitios hwv 
problemas de almacenameinto y  de dinero, así 
que se precisa dar salida a una parte del aceite 
fabricado  en un porcentege Muy variable. 
Dentro de este excedente el que se trata de dar 
salida, están también los aceites de 1,5 grados 

'de acidez, cuyo precio se ha puesto en las 57  
ptas. kilo.

Pese a todo ello, resulta bastante d ifícil dar 
salida a los aceites aún en condiciones tan 
ventajosas, ya que se dice que el problema del 
dinero es m uy importante, en el m om ento  de 
tener que retirar los cupos de la soja. La 
impresión general, según la revista, es de que. 
pese a todo, el aceite ha de valer dinero y la 
técnica es la decerrar bien los grifos tan pronto  
sea posible. Fuera de la cuestión anterior 
quedan los aceites selectos, los cualey tienen un  
precio bastante más alto y van saliendo con 
gran parsimonia al exterior, llegándose a la 
conclusión de que realmente hay poco.

DESORIENTA O O N  E N  EL M ERCADO  
DEL AC EITE DE SOJA

M ADRID, 8 (Logos).— Ya se han cursado los 
cupos del aceite de soja y según “Oleo ”, el 

precio en extractos parece aue se hq_ situado, al 
final, en 26,839 ptas. kilo, después ya se sabe 
que el precio de venta al público será del orden 
de 37 ptas. litro envasado.

P un tua liza  la revista que el comercio 
exterior de la soja no será liberado, saliendo al 
paso de las informaciones publicadas en algunos 
diarios que se refieren a la soja, sin especificar si 
se trata de habas, harina o aceite, y crean el 
consiguiente confusionismo. El aceite de soja 
está en comercio de Estado y no parece que 
existan trazas de cambio, ya que los precios 
artificiales interiores lo impiden totalmente. 
Añade “O leo” que el coste del aceite importado  
sería superior a las 60 ptas. kilo para el refinado, 
aunque las extractaras recibirán compensación

M AD RID, 8 (Logos).) A unque aún no se ha 
podido fijar el precio de la soja de producción  
nacional, parece ser que al m ism o será lo 
s u f i c ie n te m e n te  a tr a c tiv o  para que los 
agricultores realicen sus cultivos con confianza 
y decisión según fu en tes  allegadas al Ministerio 

, de Agricultura.
A l  rápido fo m en to  de las producciones de 

girasol y  de cartamo,seguird el de la soja que de 
una fase experimental de diez m il hectáreas, es 
m uy probable que en el presente año se llegue a 
la cota de las 40.000 hectáreas, cifra que 
ascenderé^ en 1 975 a 80.000 hectáreas y  en 
1980 a 150.000 hectáreas, objetivo m áxim o  
que puede conseguir, ya que no es posible 
desplazar del riego otras cosechas, asimisrno 
necesarias para la econom ía nacional. Con las
1 5 0 .0 0 0  h e c tá re a s  n o  se  conseguirá el 
autoabastecim iento —ya que se precisarían
600.000 hectáreas de regadío- pero la cosecha 
obtenida permitirá liberar a España de la 
situación de actual dependencia total en que 
nos encontramos respecto al vital suministro de 
haba de soja.

Respecto a la gestión desarrollada en torno a 
las leguminosas, las referidas fu en tes  señalan 
que se ha avanzado mucho en este sentido. 
Hace tres años se consiguió una subvención para 
la semillas y  la concesión de créditos para los 
abonos. A l  año siguiente para las leguminosas y, 
p o s te r io rm e n te , se logró aumentar en un  
cincuenta por ciento este precio de garantía.

Respecto a los “s to c k s  de soja, las referidas 
fuen tes señalan que el SENPA dispone de soja 
suficiente para abastecer la demanda de quince 
días, subrayando que, pese a la libertad de 
im p o rta c ió n , algunos fabricantes ya están 
recurriendo a él. Finalmente aclaran que, en el 
reciente problema vivido en torno a la soja, el 
SENPA sólo intervino para suplir la imprevisión 
de los fabricantes que no se habían cubierto de 
mercancía. Cuando el Presidente N ixon  decretó  
el embargo de la soja, respetó  los acuerdos 
previamente establecidos, pero los fabricantes 
no habían firmado ninguno.
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Los disturbios se extienden
a Enseñanza Media y C. O. U.

ORDEN PUBLICO

viGO! ARROJARON 
PIEDRAS CONTRA 
DIVERSOS BANCOS
VICO, 8 (Lagos). -  Poco después 

de las siete y  media de la tarde, un 
grupo de jóvenes en numero de unos 
quince o veinte y  cuyas edades 
pueden calcularse entre los 14 y  los 
20 años, con los rostros tapados con 
pañuelos y  caretas, se presentaron 
ante las sucursales urbanas del Banco 
de Bilbao y  la Caja de Ahorros 
Municipal, sitas en la avenida de 
Sanjurjo Badia (Teis) y  arrojaron 
piedras contra las lunas de las citadas 
entidades bancarias. Rompieron dos 
de aquéllas en cada urm de dichas 
sucursales, al ’tiempo que lanzaban 
gritos subversivos. Inmediatamente se 
dieron a la fu ^ ,  ariteS de que hicieran 
acto de presenció los agentes de la 
autoridad.

EN MATARO
MATARO, 8 (Logos).- Entre 

doscientas y  trescierttas personas han 
protagonizado una manifestación qqe 
recorrió hacia las ocho y  media de 
ayer noche algunas calles de esta

población, en una distancia de unos 
trescientos metros en total.

Se han proferido diversos gritos en 
relación con la pena de muerte. La~ 
manifestación se ha dispersado antes 
de la llegada de las fuerzas del orden.

LA FEDERACION 
NACIONAL DE 
PADRES DE ALUMNOS 
ESCRIBE AL MINISTRO

M A D R ID , 8 (L o g o s) .-  La 
Federación Nacional de Padres de 
Alumnos que' preside don Antonio 
Santos Ramila, ha enviado urm carta 
al ministro de Educación y  Gencia, 
s e ñ o r  M a r t ín e z  E ste ru e la s , 
expresándole su satisfacción por el 
envío a las Cortes del Proyecto de 
Ley que establece las pruebas de 
a p titu d  para el acceso a las 
Facultades y  Escuelas Técnicas 
SupericH-es.

“Por otra parte, esta Federación 
no igrmra hasta qué punto puede 
contribu ir la atención que ese 
Ministerio se dispone a prestar a la 
formación profesional en todos sus 
grados, revistiéndola del prestigio 
suficiente para hacerla atractiva”, 
añade el escrito.

Los pruebas de 
selecfividad 
podrían aplicarse 
en este curso

DEPENDE DE LA ACTITUD DE LAS CORTES
MADRID, 8 (Logos). -  Fuentes competentes han señalado sus dudas sobre la 

posibilidad de que se implanten durante este año las pruebas de aptitud para el 
acceso a las facultades y  Escuelas Técnicas Superiores, tal corto se acordo en el 
último Consejo de Ministros, del que se remitió un proyecto dé Ley a las Cortes 
sobre el particular. Afirnvin las fuentes que los trámites a seguir por el proyecto, 
dentro de la rtormal maquinaria de nuestro árgano legislativo retrasarán la posible 
aparición de la Ley que estableciera la nueva selectividad en un plazo suficiente 
para aplicarse este mismo curso.

Sin embargo, otras fuentes generalmente bien informadas, aseguran que es 
posible que esta selectividad sea aplicada el presente año, pues se espera que la 
actividad de las Cortes sea lo suficientemente rápida. A l mismo tiempo, estas 
fuentes confirman que las pruebas previstas para el presente año, versarían 
exclusivamente sobre los conocimientos adquiridos en el COU, tanto en materias 
obligatorias como optativas, y  de acu^do con los programas que en cada distrito 
universitario se hayan establecido. A sí como que darían acceso a la Universidad y  
no a utm facultad en Particular.

Se pretende que ninguno de los ejercicios de que constarían dichas pruebas sea 
eliminatorio, ya que se aspira a hacer urm evaluación global con el mayor número 
de eleinentos de juicio, para garantizar el acceso a los centros universitarios a 
quienes estén realmente capacitados para ello, sin restriñir "a priori” el nùmero. 
Los alumnos podrían concurrir a las convocatorias de junio o de septiembre, dicen 
las fuentes.

Simultáneamente se impulsará un sistema de becas universitarias tendentes a 
que el nivel econòmico del alumnado no sea fuente de discriminaciones. Con la 
misma fimlidad. según las mismas fuentes, se tratara de garantizar el Oianonimato 
en los exámenes.

Finalmente, las fuentes mencionadas han manifestado que en caso de que no se 
llegase a tiempo en la reforma de la Ley para establecer este año las pruebas 
mencioimdas, se aplicarla, como hasta ahora se ha hecho, el articulo 36.2 de la 

- Ley General de Educación que establece la posibilidad de que las facultades y  
Escuelas Técnicas Superiores fijen criterios de valoración para el acceso de los 
alumnos.

SOLDADURA MODERNA

Fé lix H A R D G A N
MARFEL

L A G A S C A , 17 - -T E LE F O N O S  2201 50 y 229423

MATARO

INGENIERIA, 
CIENCIAS Y 
MEDICINA, SIN 
ACTIVIDADES 
ACADEMICAS

M ATARO, 8 (L o g o s).-  Las 
delegaciones universitarias de 
Ingeniería, Gencias y  Medicina, no 
han tenido hoy actividad docente. 
Los alumnos de los cursos superiores 
del Instituto de Enseñanza Media, en 
núm ero de trescientos, no han 
asistido a clase.

LOS ALUMNOS 
DAN CLASES EN 
CASAS RUINOSAS

GRAN ADA, 8 (Logos).- La 
mayor parte de los escolares de la 
localidad de Montejica, pueblo de 
4.000 habitantes, con urm matricula 
de 227 alumnos, dan clases en casas 
ruinosas, según urm información que 
hoy publica “Ideal”.

Solamente cuenta con cuatro aulas 
de construcción estatal, estando la 
m ayor parte del censo escolar 
repartido en quirme locales separados 
unos de otros y  distribuidos por todo- 
el casco urbano. Los locales ^son 
sótanos húmedos, oscuros y  sin. 
ventilación,- áticos con altura media 
de 1,50 metros, con escasa luz 
natural y  ningurm artificial. Casas 
próxim as a ser demolidas, con 
goteras, etcétera.

El Ayuntamiento tiene adquiridos 
desde hace años 15.000 metros 
cuadrados de terreno para la 
construcción por el Ministerio de 
nuevas Escuelas. ‘

El director del grupo escolar ha 
manifestddo: ‘‘Yo creo que hasta el 
curso 77-78 no lo vamos a. tener”. 
L o s  n iñ o s ,  m ie n tra s  tan to , 
permanecerán en las actuales 
condiciones.

La situación ha sido calificada de 
gravísima, y  .la Asociación de Padres 
de Alum nos de la localidad ha 
expresado sus quejas públicamente.

LA CORONA

ANORMALIDAD
ACADEMICA EN LOS
ALUMNOS DE COU
LA CORUÑA, 8 (Logos).-  

Desalojos y  paros se produjeron ayer 
por parte de los alumnos de COU en 
los institutos de Enseñanza media 
oficiales de esta capital Parecida 
a c titu d  ha sido observada por 
alumnos de COU en algunos centros 
privados. La postura de ■ estos 
alumnos está relacionada con el 
régimen de selectividad impuesta para 
el acceso a la Universidad mediante 
pruebas reglamentadas con carác ter  
permanente.

BILBAO

LAS FUERZAS DE 
ORDEN PUBLICO 
DESALOJAN A LOS 
ESTUDIANTES

BILBAO, 8 (Logos). Ha habido 
anorm alidad en la Universidad 
A utónom a de Bilbao. En las 
dependencias de dicha Universidad, 
en Lejona, a las 12 del mediodía, se 
ha celebrado una asamblea no 
autorizada, que ha durado unos 20

minutos, y  a la cual han asistido 
alum nos de las Facultades de 
Medicina y  Gencias, que se ha 
disuelto por sí sola a los 20 minutos 
de conenzár. La mayor parte de las 
clases ha registrado urm asistencia 
mediana, según un portavoz de dicha 
Universidad.

En Iq Facultad de Ciencias 
Económ icas y  Empresariales ha 
habido normalidad hasta las 12,30 en 
que los alumnos abandormron el 
centro. Han sido suspendidas las 
clases sin que se produjera violencia 
alguna.

Por la tarde a las 5,30, se han 
¡¿reunido 50 alumnos, disolviéndose a 

requerim iento  de la autoridad

académica. Han proseguido las clases 
hasta las 6,30 de la tarde en que otro 
grupo ha impedido la entrada a clase 
de profesores y  alumnos. La 
autoridad académica ha sólícifado la 
intervención de la fuerza pública, que 
ha desalojado a los alumos, retirando 
a la salida algunos carnets.

H oy ha habierto sus puertas, 
después de haber estado cerrada 
d e s d e  e l pasado día 28, la 
Universidad de la Iglesia de Deusto, 
que ha registrado normalidad, 
excepción hecha de una asistencia a 
clase calificada de mediana. Se han 
in ic ia d o , lo s  exám enes, con 
normalidad.

OVIEDO

LA UNIVERSIDAD, CERRADA
don José Caso 
y  Letras con

OVIEDO, 8 (Logos).- El rector de la Universidad de Oviedo 
González, ha mspuesto el cierre de la Facultad de Filosofía 
suspensión de todas las actividades académicas hasta nuevo aviso. La medida ha, - -3 
sido tomada como consecuencia de una serie de incidentes promovidos hoy por 
los estudiantes que boicotearon el desarrollo de las cuses. Según medios 
relacioruídos con el centro, se dice que el cierre se prolongará como mínimo hasta 
el próximo lunes, aunque nada se ha indicado oficialmente en este sentido. En la 
Facultad de Filosofía y  Letras de Oviedo cursan estudios más de 1,000 alumnos.

El BAR

IRREGULARIDADES ENTRE LOS ALUMNOS 
DE QUINTO Y SEXTO'DE BACHILLER

EIBAR, 8 (Logos).- Hoy se normalizó la situación académica en la Escuela de 
Armería, en donde en la tarde de ayer unos ciento veinte alumnos de los cursos; 
superiores no entraron en clase. 'i

Por el contrario, en el Instituto de Enseñanza Media la dirección decidió la 
suspensión de.las actividades hasta el próximo lunes y  CO.U. ante la postura de 
paro acadéñiico de los aproximadamente doscientos alumnos de dicho curso. 
También hubo irregularidades en los cursos.de My 6 ’de bachillerato. : .í

Los estudiantes recorrieron esta tarde las calles de la población como protesta 
con el régirnen de selectividad impuesto para el acceso a la Universidad.

A LA LLEGADA DE LA POLICIA LOS 
MANIFESTANTES ABANDONARON VARIAS 
BOTELLAS INFLAMABLES, DOS BANDERAS 
ROJAS Y CADENAS

MADR ID, 8. — El miércoles, y sobre las ocho de la tarde un grupo 
cuyo número era de unos 40 jóvenes, irrumpiéron en lá calle de López 
Hoyos, frente al mercado del mismo nombre. Los agitadores 
entorpecieron el tráfico rodado durante unos momentos.

Frente al Banco Mercantil e Industrial que se halla situado a la altura 
del 116 de la mencionada calle e igualmente frente al Banco Central 
ubicado frente al número 140 de la misma, los manifestantes colocaron 
dos cubos de plástico llenos de agua conteniendo cada uno de ellos seis 
botellas de liquido inflamable, que pensaban arrojar sobre los 
establecimientos comerciales.

Ante la rápida intervención de las fuerzas de policía, los manifestantes 
se dieron a la fuga, abandonando varias barras de hierro y cadenas que 
portaban como instrumentos de agresión. También abandonaron dos 
banderas rojas.

La dotación de un coche policial de la Comisaria de Chamartín, que 
acudid en los primeros momentos, logró dar alcance a dos de los fugitivos 
implicados en el suceso, deteniendo a Fernando Broquetas Castró, de 20 
años, y a María Inmaculada Ramos García, de 17 años, ambos estudiantes 
de sociología, conduciéndoles a la comisaría de policía del distrito,desde 
donde pasaron a la Dirección General de Seguridad, para instruirse las 
diligencias consiguientes.

Los elementos del grupo indicado no pudieron causar daños en los 
establecimientos de aquella zona, como era su propósito, merced a la 
rápida actuación de las fuerzas del orden.

%
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[OCÄMPOSi] "NO 
BASTA QUE H E
ZALBA: I “ED tSlOS

ME IRE DE AQUI 
ECHEN'»
mili

DO saDeiDiis R  leclsl iDioof

En estas mismas columnas 
dijimos que a Felipe Ocampos, 
de lantero centro del Real 
Zaragoza, cuya ficha deportiva es 
bien conocida por los aficionados 

había que admitirletal y como era. 
Sobradamente conocidos sus defectos 
y bien conocidas sus virtudes de gran 
jugador. Un jugador genial cuando se 
lo ha propuesto. Y temperamental 
como otros grandes jugadores. 
Como Marcelino, Di Stéfano, Kubala. 
y algunos otros que por no ser 
abundantes, destacan más todavía.

Anunciamos los peligros de su 
fichaje en el aspecto de expulsión. Y 
se renovó su contrato, tras haber 
escuchado y leído declaraciones 
suyas, tan sinceras como éstas:

- " A  mi edad ya no puedo cambiar 
el carácter".

—"¿Dónde vOy a estar mqor que 
en Zaragoza^Me iré de aquí cuando 
me echen".

—"Hay defensas que me rasgan la 
carne con sus tacos y me parten los 
huesos con sus botas".

-■ 'S e g u iré  luchando como 
siempre. Sólo quiero que los árbitros 
sepan respetarme".

Todq^eso dijo el bravo jugador. 
Todo eso fue leído. Claro, que el 
fogoso delantero se ha revuelto 
contra sus contrarios. Há protestado 
decisiones de árbitros. Ha agredido a 
jugadores, y se ha enfrentado con 
algún p ú b lic o . Las re ite radas 
sanciones, la abundancia de tarjetas 
exhibidas, han llegado hasta el 
monento actual, con la suspensión 
de seis partidos, a lo que el paraguayo 
ha contestado:

—He pedido la rescisión de mi 
compromiso con el Real Zaragoza. El 
ambiente creado a mi alrededor se me 
hace insoportable. Ya salgo al campo 
maniatado. No me atrevería a jugar 
conforme a mi forma luchadora. 
Saldría cohibido. Y por eso he 
solicitado mi baja. La libertad para 
irme al Paraguay a jugar donde acaba 
de iniciarse la Liga '^podré fichar con 
algún club, continuando allí mi.vida 
de profesional. No. quería irme de 
España, de Zaragoza, hasta que me

"̂ARAGONexprès

Todos los 
jueves

NUEVA 
POESIA EN 
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echaran Pero casi lo han hecho.
— ¿No entrena?
-H e  pedido permiso al "m íster" 

de ocho días de descanso. Estoy roto 
moralmente.

Y hemos visto que este hombre de 
^temperamento, que marcó goles por 
su arrojo y a costa de su sangre, está 
abatido y triste.

Esas son las palabras y los hechos 
de Ocampos. Júgador que tiene sus 
detractores y sus admiradores ique 
ha cosechado insultos y castigos, unas 
veces, y que levantó al público pie 
para ovacionarle, otras: que no es tan 
culpable como algunos dicen, ni tan 
¡nocente como algunos quieren hacer 
creer. Su despedida sonará.

Por eso mismo hemos buscado al 
presidente del Real Zaragoza. Y José 
Angel Zalba se halla en estos 
m o m e n t o s  s in  sab.er qué  
determinación tomar.

— Eso sí. Hemos 'defendido a 
nuestro jugador, aun considerando 
que muchas veces ha sufrido 
amonestaciones. Pero creemos que se 
han pa^do dé la raya en cuanto a las 
censuras que últimamente han hecho. 
No están ajustadas a la realidad. Los 
jugadores del Real Madrid no han 
debido de hablar como lo han hecho 
en esta ocasión. Ni el delegado 
federativo actuar como ha actuado.

—Ante la solicitud de rescisión de 
contrato con Felipe Ocampos hecha 
por el propio, jugador ¿ha existido 
.coación o influencia hacia el mismo?

■i

CINE CLUB XAVIERRE
Hoy viernes, a las 10,30 de la 

noche, este Cine-Club presentará la 
película francesa "L A  RODILLA DE 
CLARA" ("Le genou de Claire"). 

Dirigida por Eric Rohmer. 
Fotografía de Néster Almendros.- 
Interpretes: JearvClaude Brialy,

Aurora Cornu, Beatrice Romand y 
Laurence de Monaghan.

(Premiada con la Gran Concha de 
Oro de San Sebastián en 1971)

Próximo viernes: "ROJVIA, CITTA 
APERTA",de Roberto Rossellini.

PARTE de b  HIEVE

I

ÊB

- iN i  hablar! Ha sido él quien ha 
actuado en este sentido. Se aferra a 
que aquí no tiene posibilidades de 
jugar como él ha de hacerlo. Y quiere 
marcharse al Paraguay.

— ¿Qué decide la Directiva?
—No ha decidido nada hasta el 

m o m e n to .  N o  sabemos qué 
de te rm in ac ió n  tom ar, en estos 
momentos. Por esoj hemos creído 
oportuno esperar, serenamente, para 
decidir algo tan importante como la 
rescisión de este compromiso. Si se 
precipitó la última renovación, ahora 
la d ire c tiv a  del Real Zaragoza, 
cuerdamente, no quiere precipitarse 
en la rexisión del contrato, una 
rescisión de compromiso con un 
jugador que, con su temperamento, 
deja muchos amigos en Zaragoza. Y, 
repetimos, no es tan inocente como 
algunos han querido hacer creer, ni 
tan culpables como otros dicen.

Antonio MOLINOS.

M C fU r A D G P Q fí  
GENTILEZA D B

'T e m o e ra tu ra : M áxim aj+- 6 
grados,y mínima — 8 grados .

A c c e s o s :  A b ie r to s  s in 
cadenas.

Estado de la nieve: En Polvo. 

PISTAS

Fobas de panticosa, espesor,
1,20.

Fobas del Pueyo, espesor, 
1,45.

Petrosos, espesor, 1,35.
Selva Verde, espesor, 0,90.
Mazarranuala, espesor, 1,60.
Arrastres: Funcionan.

FORMIGAL

URBANIZACIO N. 
MONTAÑA A ZU L '

CANDANCHU 1
T e m p e ra tu ra : máxima: 4 

grados.
T e m p e ra tu ra  m ín im a : 5 

grados.
Cielo: Totalmente despejado.
A c c e s o s :  A b ie r to s  sin 

cadenas.
Nieve: Polvo.
Espesor: 1,20 en la Estación.
Espesor: 1,80 en las pistas.
Instalaciones mecánicas, en 

funcionamiento.

T e m p e ra tu ra  m áxim a: 1 
grado.

T e m p e ra tu ra  m ín im a : 6 
grados.

Cielo: Despejado.
Accesos: Abiertos.
Nieve: Polvo.
Espesor de la nieve: Cota 

1.500 m: 0,20 m. ; 2.000 m: 
1,10 m.; 2;350 m: 2 m.

I n s t a l a c i o n e s :  E n  
funcionamiento-

CERLER

PANTICOSA
Cielo: Despejado. 
T iem po: Bueno.

PISTAS:jCogulla, 90 cm. 
Farnuseráis, 100 cm.
Lavet, 90 cm.
Aladules, 90 cm.
Rovellons. 100 cm. 
Fontanals.100 cm.
Nieve': Polvo.
Temperatura media: 8 grados. 
A c 'c e s o s  p o r c a rre te ra , 

abiertos.
Instalaciones de remonte, en 

funcionamiento.

Un EFICAZ método de PROMOCION

Nu e s t r a s  tierras pirenaicas siémpre se han caracterizado por estar 
habitadas por unas gentes emprendedoras. Conscientes de sus valores 
intentan por todos los medios hacerlos llegar a todos para que allí acudan a 
conocerlos. Quien conoce el Pirineo en cualquiera de sus aspectos, se convierte 

invariablemente-en un infatigable defensor y  propagador de sus bellezas.
En los últimos años han surgido una serie de nuevas actñidades que han 

conseguido, en reducido espacio de tiempo, cristalizar la atención general en um  
serie de festivales y  de actividades de todo tipo realizadas en el corazón de nuestro 
Pirineo central Jaca. La ciudad ha conseguido tras numerosos esfuerzos, 
emnuiados Dor una tremenda üusión, llevar a cabo una serie de realizaciones tales CONCENTRACION
co m J  los L tiv a le s  Folklóricos, y  otras actividades que han atraído hacm estas --------------------
tierras una masa de gente que venidas por un móvil .determinado han tenido a la 
vez la ocasión de entrar en contacto y  conocimiento con una región, en casos 
desconocida para ellos.

Todas estas realizaciones han permitido, en suma,que el nombre de Jaca y  el del 
Pirineo, haya sonado fuerte y  extendidamente en todos los .rincones. Ha 
constituido, pues, un medio extraordinario de difusión y  de posterior atracción 
turística.

representación de países extranjeros harán las delicias de cuantos tengan ocasión

^^m áT p^rocfnados por el Ayuntamiento de Jaca y Estaciones Invernales de 
Candanchú, Formigal y  Panticosa. , j, ■OreanizaciónTécnica: Federación Aragonesa de bsqui.
. l ! s pruebas se desarrollarán bajo los f^eglamentos de la Federación 
Internacionales de Esquí (R.I.S.), Cualquier alteración de los R.I.S. que desee 
llevar a cabo la Organización, por razones insoslayables, deberá ser aprobada por 
el Jurado de la Prueba-afectada.

REGLAMENTO DEL CONCURSO 

CATEGORIA
Los ‘TI Juegos de Invierno del Pirineo" están considerados oficialmente por la 

Federación Española de Esquí, como pruebas de carácter Nacional, teniendo la 
consideración de Internacional por la participación de corredores de Federaciones 
extranjeras.

FECHAS DE CELEBRACION

Tendrán lugar del 12 al 1 7 de Marzo de 1 974

PRUEBAS Se disputarán las siguientes:

ALPINAS: Slalom especial (2 mangas). Hombres y  Damas.
--------------- Salom gigante (2 mangas). Hombres y  Damas

Descenso. (Con el obligatorio "Non Stop”): Hombres y  Damas

NORDICAS: 15 Kms. Seniors 10 Kms Damas 10 Kms Juniors.

SALTOS: Seniors Se entregarán los Reglamentos y  fechas de cada prueba.

PREMIOS
Se concederán medallas de Oro, Plata y  Bronce a los tres prirtieros 

de las clasificaciones establecidas en cada categoría masculina y  femenina. 
También se entregarán copas para los tres primeros clasificados en as 
Combinadas

Los equipos deberán presentarse en JACA (Huesca), Secretaría del 
Ayuntamiento, durante el día 11 de marzo de 1974.

PARTICIPANTES

Ahora Jaca se ve empeñada junto con las Estaciones de esquí de Candanchú, 
Formigal y  Panticosa, en una nueva aventura que comenzó el pasado ano con 
augurios inmejorables Los II JUEGOS DE INVIERNO DEL PIRINEO, 
constituyen sin duda la más gran concentración deportiva del género que se ha 
realizado hasta ahora en nuestras tierras En ellos_ no^olgmente se darán cita 
próximamente esquiadores y  patinadores españoles sino' que una nutrida

Federación Andaluza 
Federación Aragonesa 
Federación Astur-Leonesa 
Federación Cántabra 
Federación Castellana 
Federación Catalana 
Federación Gallega

Federación Vasco-Navarra 
Guardia Civil 
Federación Alemana 
Federación Andorrana 
Federación Austríaca 
Federación Francesa 
Federación Italiana.

M. MARTIN BUENO
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Z a r a g o x a  v i v a

El servicio de autobuses 
de Las Fuentes

^  HARIAN FALTA VEHICULOS ESPECIALES 
PARA LAS HORAS PUNTA

i m  LGUIEN cree que el problema Jia 
/ J A  desaparecido, pero pienso^y para 

^  A  ello me baso en la realidad) que as
t i  todavTa muy lejos de entrar en la 11' -  
nea.de una solución. ^

Siguen faltando conductores en la 
Compañía de Transportes Públicos y 
aunque la actual p lantilla ha vuelto a 
hacer horas extraordinarias, seguimos 
viendo algunas líneas sumamente mal 
atendidas. Hemos querido fijarnos en 
un caso en especial, las lineas que 
llegan al barrio de las Fuentes. Y ha 
sido éste porque creemos que en él 
vive un gran número de trabajadores 
que tienen que salir de su área para 
trabajar.

Hay dos Ifneas que llegan hasta el 
mencionado barrio : una que tiene su 
p r in c ip io —final en la plaza de la 
verónica y otra en la Avd. de Gómez 
Laguna. A  caulquiera de ellas hay que 
atenerse sí se quiere llegar al barrio en 
autobús. ___

Pasada la una del mediodía, los 
autobuses suben llenos. Muy lógico. La 
línea 26 no puede recoger más usuarios 
en su trayecto porque ya en su 
principio se llenan los autobuses. A 
p a rtir de esta hora no llevan un 
horario, f j jo  y estricto puede oscilar 
de un día a otro en tres o diez 
minutos. Si por un m inuto se pierde el 
autobús que se debía de coger y  el 
siguiente tarda demasiado, a muchos 
trabajadores se-les plantea el qUe no 
pueden ir  a sus hogares a comer, pues 
de lo  contrario cuando llegan tienen 
que volver a bajar o ese día ir  más 
tarde a trabajar con los consiguientes 
repercusiones económicas.

qüe salir de casa adivinando a qué'hora 
pasará el autobús.

Nosotros que no vivimos en el 
barrio de las Fuentes, entendemos que 
un retraso a ciertas horas no importa 
aunque transciende, perp que no se 
respete el horario o no haya servicio 
sufiente para cubrir las necesidades de 
la Ciudad a la entrada y salida de los 
trabajadores de sus puestos es algo que 
se coloca cerca de lo  imperdonable, 
puesto que los usuarios son en su gran 
mayoría personas que cuentan con dos 
horas justas para ir  a comer y volver al 
trabajo, y este horario lo deben de 
respetar, pues como ya se sabe el llegar 
ta rd e  c in c o  m inu tos  en algunas 
empresas hace perder media o una 
hora catalogada como extra y el plus a 
la puntualidad que todavía rige en 
muchas empresas.

¿CUALES SON LAS SOLUCIONES?

La C o m p a ñ ía  de Tranvías de 
Zaragoza parece que echa la culpa a 
una causa internacional. En ninguna 
ciudad se puede atender a las horas 
puntas si no se tiene un refuerzo para 
esta horas única y exclusivamente. 
Hecha también la culpa al tráfico, 
sobre todo, en lo que respecta a la 
Imea 22, que tiene que recorrer la
Ciudad de jsunta a punta. Son estas

LO PEOR A L  M EDIO DIA

A  partir de las dos y cuarto se 
forman de nuevo largas colas, esta vez 
en el barrio, de personas que vuelven al 
trabajo. En una de ellas nos hemos 
c o lo c a d o ,  p r im e ro  en la f i la  
correspondiente a la línea 26. Estando 
a llí hemos entablado una conversación 
con  algunos de los usuarios que 
esperaban pacientemente.

Se puede sacar de conicusión de 
que lo  peor es al mediodía porque si 
un autobús pasa sin parar o lleva 
re tra so , aunque sólo sea 'de diez 
minutos, ya llegan tarde al trabajo. Se 
nos quejan del servicio deficiente con 
que cuenta las Fuentes, y la necesidad 
muchos días de coger un tax i entre 
tres o cuatro que trabajan juntos o 
cerca con el fin  a de no llegar tarde.

Un trabajador^puéde co^er un taxi 
uno, dos 6 tres días,pero mas no y aun 
esto se podría evitar con un buen 
servicio de autobuses.

Cerca a la parada anterior está 
también la de la línea 22. El problema 
es en sí el mismo, pero con la agravante 
de que esta línea nunca ha tenido un 
horario con el que poderse regir los 
usuarios. El despiste es grande y hay

dos causas de peso, pero ambas no son 
recientes y han podido estudiarse para 
llegar hasta las soluciones pertinentes.

P o d ía n  s e r s o lu c io n e s  el 
mantenim iento de una plantilla de 
c o n d u c to re s  de re fuerzo y que 
contarán al mismo tiempo con otra 
actividad en la empresa. La subida de 
salarios de los conductores, que todos 
sabemos que se pueden subir, con el 
fin  de dar unos mayores alicientes a la 
p ro fe s ió n . Y p o r otra parte él 
escalonamiento de los horarios de 
entrada y salida del trabajo en las 
empresa. Y  un mantenim iento de un 
servicio de transporte de servicio por 
las empresas para sus productores.

E s te  p u n to  u l t i m o  se va 
im p o n ie n d o . Cada día se ven más 
autobuses recorriendo las calles de las 
Fuentes pues se han dado cuenta que 
es lo más positivo para las dos partes, 
ya qua otras soluciones se hacen largas 
en la espera , incluso furgonetas 
mantienen este servicio para aquellas 
empresas que cuentan con menos 
personal. Esto si los productores que 
no cuentan con este servicio no 
pueden fiarse nada de los horarios y 
tan apenas les da tiempo para comer.

El barrio de las Fuentes, barrio de 
trabajadores, tiene planteado este gran 
problema, Y cabe preguntarnos, ¿no 
naDrethos entrado en la hora de 
romper la mesa fam ilia r al mediodía 
por no contar con el tiempo suficiente 
para trasladarnos? ¿Nos costará a los 
españo les ro m p e r nuestra  mesa 
familiar?

A lberto MUR JUAN

A p6sar d© Ift paralización 
de la flota

SEÑALES DE ALARMA

1 .-  Esta semana aún se han hecho a la mar 
algunas embarcaciones que tenían combustible 
a precio antiguo, o sea, a precio barato, 
mientras que otras naves han regresado 
precisamente, en éstos días de sus singladuras 
en alta mar. Púr todo ello, en los puertos se ha 
descargado producto, aunque en cantidades 
sensiblemente inferiores a las de semanas atrás.

a una posible situación de desabastecimiento, 
pero que en cualquier caso indican que el 
problema está planteado.

2.— En consecuencia, por el momento sólo 
se aprecian débiles señales de alarma en cuanto

3 .-  Desde hace días no se encuentran en 
Zaragoza numerosas variedades de pesca de 
bajura. Prácticamente no hay nada. La flota de 
bajura, al trabajar el pescado más barato del 
mercado, es la que se ha visto más afectada por 
el aumento del precio del combustible, cuya 
subida repercute más intensamente en ios 
márgenes de beneficio , comercial de 
productores y abastecedores. Por tal

Doña Ana

Grottes,
LE HA SIDO OTORGADA 
LA MEDALLA AL MERITO 
EN EL TRABAJO

EL PROBLEMA DE LA SELECTIVIDAD

Ban CONTINUADO los PAROS 
e INASISTENCIAS a CLASE en COU

ZAR AG O ZA, 8 (“ A R A G O N /exp rés").- Durante la mañana de hoy ha 
continuado la situación de anomalías en los cursos de COU de los d ive r^s  centros 
de Zaragoza. En algunos colegios el paro ha sido to ta l, mientras que en los institutos 
se han continuado las clases aunque con niveles de asistencia sensiblemente 
inferiores a los de cualquier día normal.

El m otivo de esta postura de los alumnos del COU está centrado en las nuevas 
medidas de selectividad por las que el paso del curso de orientación universitaria a 
los primeros cursos de las Facultades y  Escuelas Universitarias no será automático. 
Este fue también el m otivo del paro y de la manifestadón que disvolvió la policía 
ayer a mediodía y  no el que dábamos a entender en nuestra inform ación de ayer.

icie
Jhai

,W  A paralización casi total que mantiene la flota pesquera española por decisión
■  voluntariamente adoptada por los armadores de la misma, dado el fuerte aumento

experimentado por el precio del combustible, ha provocado una situación de iWanquilidad 
entre cuantos se dedican a comerciar con los productos del mar en los mercados de las distintas 
ciudades del país. Lógicamente, la intranquilidad se palpa también en Zaragoza.

Hemos realizado una rápida encuestra entre profesionales zaragozanos del gremio en cuestión y 
he aquí los datos que a modo de resumen centran el caso:

3

» OÑA Ana des Grottes, a quien se le ha 
otorgado recientemente la medalla al 
mérito en el trabajo, con categoría de 

plata, nació en París hará‘85 años, Ha sido 
durante 50 años profesora de francés en el 

Colegio de Santo Tomás de Aquino de 
nuestra Ciudad. Me ha recibido emocionada 
en la salita de visitas del Colegio de Santa 
Rosa de las Madres Dominicas porque yo fui

“,1|U
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^unstancia, los armadores de bajura fueron 
os primeros en amarrar sus barcos a puerto.

4 -  No obstante, algunas variedades, como 
as perlas por ejemplo, llegan todavía a los 
cercados zaragozanos. El precio ha 
experimentado una fuerte subida, que en 
algunos momentos osciló sobre un treinta por 
ciento. Algunos abastecedores afirman que se 
(lan batido los índices de subida de precios.

AUNQUE ESCASEAN MUCHAS VARIEDADES,DE BAJURA,
+  A PARTIR DE LA PROXIMA SEMANA SE NOTARA EL i 

DESABASTECIMIENTO DEL MERCADO LOCAL
*  PARA EL PRODUCTO CONGELADO NO HABRA 

PROBLEMAS, POR LO MENOS EN DOS MESES

d ed lrad a  
o la  e n se ia n z a

iino suyo, y ahora me ve hecho un 
h b re ,  s ie n d o  un pe rio d is ta  y 
pintándole a mi esposa, que es también 
l;esa. Tiene una memoria prodigiosa y 
f-erda muchisimo mejor que yo mil 
pieñas anécdotas de cuando iba al colegio 
pDs tiempos de la calle Buen Pastor, en 
» de Don Miguel Labordeta, fundador y 
j:tor de Santo Tomás hasta su muerte, 
legó a España donde doña Ana se había 

ato por los años veinte. Quedó viuda 
I joven, y con la tarea de educar a sus 
p; como si su padre no les faltara empezó 
iir clases particulares y luego entró en 
So Tomás. Tenía ella unos treinta años, 
ya la ónica profesora por aquella época 
piue en nuestro país la mujer todavía 
e» iniciando su incorporación a los 
dios universitarios, y  esto de forma 
tda. Pero esta mujer que debía de 
jntar la penuria de materiales didácticos, 
»indo en un ambiente más de acentuación 
(j carácter memorístico de la enseñanza 
q del ^ f r i t u  más moderno de una 
pigogfa intuitiva, personificada y con otra 
«ración de la libertad, se resistía con 
tí'S sus fuerzas al sistema del "aprendase 
f! vocabulario, los verbos irregulares, 
fijugación" etc. y hablaba en su clase de 
& ^ ra  francesa, con un espíritu critico, 
íiitificador, impropio de la época. Pero 
/  tembien entraba el hecho de que el 
(Sio, era el de Santo Tomás, 
iu dolor más grande, la pena de su vida, 
iha dicho que fue la muerte de su hijo el. 
c seguía la tradición médica de su padre 
#nte la guerra civil. En este sentido llena 
íabiduría con una gran profundidad esta 
iier me dice,que deberían de ser los hijos 
Iflue enterraran a sus padres. Esto es ley 
qiral, lo contrario, y me habla apoyada 
p su experiencia, cuando un padre ve 
rt'ir a su hijo, es terriblemente doloroso, 
jila se refiere siempre a nuestro colegio y 
n^bla de la epoca'de "doña Eugenia", la 
í ^ d e  los castigos. Nunca fue partidaria 
pía violencia, y fue una satisfacción 
efme el dia que simbolicarrente se quemó
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a Doña Eugenia,despuésde un partido de 
fútbol entre profesores. y alumnos que 
ganamos los óltimos.

Eran tiem pos de racionamiento, y 
acabábamos de salir de una guerra. Nosotros 
eramos los h ijo s  de la posguerra y 
entendíamos escasamente las cosas que 
hablan pasado unos años antes de que 
nosotros naciéramos. * \ ,

Doña Ana, me habla de "Miguelico" el 
segundo director, y ya fallecido, el poeta 
Miguel Labordeta, que fue alumno suyo. Era 
"labordeta", y en esta significación hay 
como una definición de esta gran familia de 
Zaragoza. Un día Miguel le pidió a la 
profesora de francés que le tradujera un 
poema suyo. Doña Ana le dijo: "H ijo  mío 
pero si no te entiendo. Yo no entiendo tus 
poemas, te lo digo de verdad".

Me habla de la juventud, de sus 
problemas, ha dado clases hasta los ochenta 
y un años. En contacto directo con sus 
alumnos no ha tenido tiempo de envejecer. Y 
la. encuen tro  con lá misma gracia y 
distinción que siempre, como si no hubiera 
pasado el tiempo. Bajamos al patio , a 
hacernos una foto. Ella me dice que no es 
fotogénica y que nunca ha salido bien. Pero 
yo le pido que no se preocupe y le aseguro 
que estará muy guapa en la fotografía del 
periódico.

Habla de nuestro país, y de los actuales 
sistemas de enseñanza. Es una persona 
responsable,critica. Hace un análisis muy 
clarividente y me demuestra que doña Ana 
estaba preparada, y es una profesional de 
la enseñanza responsable.

Ha dad.o clases ha los nietos de sus 
alumnos. Hby esta mas contenta de lo que 
se hace! y me habla de los tiempos pasados y 
no sale de su asombro. No mira hacia el 
pasado, como seria natural, y tan lógico. Ella 
es mas inocente y tiene un espirutú joven. 
R econc iliada  con la vida. Llena de 
serenidad, me recuerda un poco a ese niño 
grande, eternamente joven que fue Juan 
X X ll l.  J u a n  José MORALES

(Foto García hu

5 .-  Respecto a la pesca de bajura (sardinas, 
perlas, fanequitas, chicharros, etc), la situación 
de desabastecimiento se prolongará solo hasta el 
día siguiente de hacerse de nuevo la flota a la 
mar, ya que a Zaragoza llega este pescado con 
gran rapidez, una vez se realiza la pertinente 
subasta del mismo en el puerto.

IHAY PESCADO CONGELADO

JUZGADa DE GUARDIA

6. — La crisis pesquera afecta mucho menos 
én estos primeros momentos a tos productos 
congelados. Sé afirma que hasta ahora no se 
nota disminución alguna de los mismos.y que 
en Zaragoza sigue habiendo besugo, merluza, 
pescadilla, galio, abadejo, bacalao, etc.

7. — Las razones son varias: no toda la flota 
de altura reposta de combustible en puertos 
españoles, sino allí donde se encuentra 
faenando; las cantidades de pesca recogida son 
muy altas por'cada barco, dado que también es 
superior su tiempo de faena y la extensión de su 
singladura; y por lo tanto a la llegada a puerto 
descargan muchas toneladas de productos, que 
se almacenan durante un período de tiempo 
más o menos largo en los congeladores.

8. -  De resultas de todo ello, sólo en el caso 
de que la paralización de la flota de altura se 
prolongará durante varios meses, llegaría a 
producirse un desabastecimiento en el mercado. 
Según todos los indicios, tal situación no debe 
presentarse antes de dos meses, y.en el caso, 
respetimos, de que para entonces aún no se 
haya reanud.ado el trabajo de la flota. 
Actua lm ente, en Zaragoza se venden 
diariamente unas diez toneladas- de pescado 
congelado.

9 . -  Parece evidente, sin embargo, que 
también los armadores de la flota de altura 
solicitarán del gobierno un aumento de los 
precios, revisando por cierto hace apenas dos 
sen]pnas, a consecuencia de la subida del 
combustible. El último aumento no fue 
provocado por el precio del fuel-oil.

A sí están las cosas en los mercados 
zaragozanos. No hay pesca de bajura y sí de 
a ltura . Se registrará un desabastecimiento 
progresivo de pescado si la flota no vuelve a 
faenar. Y, por supuesto, tras *a presente crisis 
los precios del pescado habrán vuelto a subir 
más o menos fuertemente. Este es el saldo de 
nuestra encuesta.

JOSE HEff f i lQ— Z 
Foto gereía Luna

★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★
INAUGURADA LA CUARTA CASA 
DE SOCORRO DE ZARAGOZA

ZARAGOZA, 8 ("ARAGON/exprés").— Hoy, a 
la una de la tarde, ha sido inaugurada una nueva 
casa de socorro al servicio de la ciudad en el 
edificio de la clínica de "San Juan de Dios", en el 
número 14 del Paseo Colón. Se trata de la Casa de 
Socorro número 4-y forma parte de la política de 
multiplicación de lugares para los primeros auxilios 
promovida por el Ayuntamiento, de quien en 
últirria instancia dependerán estos centros. Por tal 
motivo, ha sido el alcalde de Zaragoza, don 
Mariano Horno Liria, quien ha presidido el acto de 
inauguración de la nueva Casa de Socorro.

ü r a ñ d  a un hombre 
en el coche del 091

hoy voy curdelón o no?
■  ¿A qué viene esa pregunta?

—Viene la pregunta, y vengo yo, a recordaros 
que ayer estuve a tomar un cepetín y no me lo 
q u is is te is  p o n e r, porque según vosotros, iba 
borracho. Y hoy, ¿cómo vengo, seco o mojao?

—Hoy vienes con ganas de armar burina, pero no te 
va a valer.

— iPonna marchando una de anís!
—A quí, el único que se va a ir  marchando eres tú.
—Anda Mary y ponle de beber, pero que se las 

jope luego.
—Tu copa de anís, sopla, paga y sal y pitando
—Eso, y no vuelvas más por este bar, que en 

defensa de la Máry, aquí estoy yo.
—No seas bobeta, José, que el bar no es tuyo .
—José es mi amor y  a t í  te importa poco, 

mamarrachuz. Paga y  pirátelas.
—Yo aquí, vendré siempre que quiera, porque rio 

hay ningún letrero que lo  prohíba
—Te lo  prohíbo yo, ése es el mejor letrero para t í  

que, a lo  mejor, no sabes leer.
—¿Que yo no sé leer? A  ver si sabes leer tú. ¿La ge 

con la o y con la ele?
—Gol. ¿Sé leer o no?
—Ahora te lo  diré. Seguimos. La fe con la a?
-F a .
— ¡Léelo, leelo todo jun to !
— Golfa.
—S í que sabes le e r. Ni tú ni yo  somos 

analfabestias, por lo  tanto, si yo  vengo a eáte bar a 
pedir vino, me lo tienes que servir.

— iSal del bar que no queremos aquí ni oler tu 
olor!

-S i no fueras mujer me vería las caras contigo.
— Ella es mujer, pero yo soy muy hombre 

¿Quieres vértelas conmigo?
— Lo que haga falta, José.
—A q u í no falta nada. Sobras tú , Benito.
—¿Y quién me despacha?
—Yo m ism a ¿Está eso dáro?
— ¿Y cómo me vas a despachar?
—A  mamporros, a golpes, a puntapiés. Como haga 

falta.
—Para eso tendrás que salir del mostrador.
—Pues saltaré del mostrador,
— ¡Ya estás saltando!
— No me lo dirás una vez más.
Benito, de 42 años, soltero, entró en el bar que 

regenta Máry, de 38 años, casada;la que vive con un 
tal José de 39 años, soltero, a la que ayuda en el bar 
con su trabajo. A l parecer, el tal Benito iba bastante 
bebido, causa por la que no quisieron servirle en 
aquella ocasión bebida alguna, aparte de que no les es 
muy grato que digamos, ya que lo  conocen con 
anterioridad.

Benito salió del establécimiento y nada más se 
supo de é l. en aquella ocasión. Solo que, al día 
siguiente, decidió volver al bar de la Máry, ya 
completamente sereno. Le sirvieron de beber la 
consumición que pidió, pero le dijeron que no 
volviera por dicho establecimiento, a lo  que él replicó 
que volvería cuando quisiera hacerlo, ya que nada 
hab ia escrito que as í se lo  prohibiera.

Entonces la regente del bar, le d ijo  que se lo 
prohibía ella y  que con esto era suficiente. Benito se 
engalló, replicándole que, si no fuera m ujer, se verían 
las caras. Entonces José contestó, defendiendo a la 
Mary, que él era muy hombre y , saliendo del 
mostrador, cogió a Benito y  lo  sacó a la calle.

Asi quedaron las cosas de momento, pero Benito 
se lo  pensó dos veces y  telefoneó a los servicios del 
091, cuyo co<^e se presentó poco después, cuando 
aún estaban d iscu tie n d o  los tres nombrados, 
metiéndolos al coche patrulla para conducirlos a la 
Comisaría

Y  aquí llega el episodio más sorprendente de este 
suceso: Dentro del coche de la Policía, la Máry se 
lanzó contra Benito, al que arañó en la-cara, viéndose 
los agentes casi impotentes para sujetar a la irascible 
dama y  evitar que siguiera arañando a Benito. Luego 
ha resultado que, tanto éste como el José y  la Máry, 
tienen en Comisaría bastantes antecedentes por riñas, 
escándalos y agresiones. EXPRES/003
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MINUTO de CIERRE
EN EL ACCIDENTE DEL "DC-10^^ TURCO

#  MURIO EL ESCRITOR ESPAÑOL 
PEDRO PERNIAS

BUENOS AIRES, 8 (Efe).— El escritor español Pedro Pemias, de 
larga y brillante trayectoria en argentina, que iiunortalizó al seudónimo 
de “Jordán de la. Cazuela”, murió en un accidente de aviación el 
domingo en París, informó ayer la agencia de noticias gubernamental 
‘Telam” bn esta capital. Con Pernias murieron su mujer, Hilda 
Cerimedo, y la hija de ambos Alqandra.

Fuentes de la Embajada argentina en París confirmaron la noticia, 
según "Telam”.

Pemias viajó a París de vacaciones con su familia.
Conocido en este país como “el art buchwaid argentino”, Pedro 

Pernias nació en Murcia en 1921. Llegó a Argentina con sus padres 
cuando tenía hueve años y conservó siempre su nacionalidad española.

TEATRO FLETA
LUNES, 11 DE MARZO 

E S T R E N O

lUNA GRAN SUPERPRODUCCION 
METRO GOIDWYN MAYER!

Dramática visión de Nueva York en el 
año 2022. Cuando morir sea más fácil 
que vivir. Amor material en el mundo. 

¿Ficción realista o novelesca?

SOYLENT GREEN
-CUANDO EL DESTINO NOS ALCANCE-

CHARLTON HESTON 
LEIGH TAYLOR YOUNG

.'SOYLENT GREEN"
•CUANDO EL DESTINO 
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"ALGUNAS PERSONAS 
PRESENTAN LA FE 
COMO UN SALTO 
EN EL VACIO"

BARCELONA, 8 (Europa Press).— 
El cardenal arzobispo de Barcelona, 
doctor Narciso Jubany, se dirige a los 
diocesanos en el próximo número de 
"Hoja Dominical" con unas palabras 
escritas en catalán y bajo el título 
"La fe también es certidumbre" y 
cuyo texto es el siguiente:

"Es posible que las homilías que 
puedan hoy escucharse en las 
Celebraciones del segundo domingo 
de Cuaresma se os hable de como la 
seguridad de la Iglesia se fundamenta 
en la fe de Jesucristo.

"Ello me permite comunicaros 
una inquietud que mantengo desde 
tiempo atrás. Estamos atravesando 
por una etapa de la historia de la 
Iglesia en la que parece que algunas 
personas insiten en presentar la fe 
exclusivamente como un salto en el 
vacío, como algo desvinculado de 
toda seguridad y certeza, como una 
aventura incierta o como un oscuro 
caminar. Creo que sería faltar a la 
objetividad teológica no resaltar 
también la plena certidumbre de la 
fé .  C e r t i d u m b r e  que es, 
verdaderamente, sobrenatural y que 
proviene de la sobrenaturalidad de la 
revelación divina como fundamento y 
de la gracia como principio.

"A l hablar de la fé cristiana, no 
podemos dejar de recordar su aspecto 

paradógico,como paradógicas son 
innumerables afirmaciones y verdades 
proclamadas por Cristo. De esta 
manera podemos afirmar: la fe es 
absolutamente cierta y esencialmente 
oscura. Es decir, cuando nos 
adherimos a la verdad de un misterio, 
no lo aceptamos porque lo 
entendemos, sino que, fiando en los 
signos externos de la revelación 
divina y con la garantía de la llamada 
interi  or de la gracia, optamos 
libremente por apoyarnos en la 
p a l a b r a  de D io s ,  que es 
absolutamente digna de ser creída 
por sí misma. En esta fe se encuentra 
la auténtica seguridad de la Iglesia y 
de sus miembros".

MAS DE SEIS 
MILLONES 
DE RATAS 
EN BARCELONA
BARCELONA, 8 (Logos).-  

"El caso es alarmante, más de 
seis, millones de ratas se calcula 
q u e  h a y  en  B a r c e l o n a  
a c t u a l m e n t e " ,  señala un 
reportaje de ‘‘El Noticiero 
Universal".

Debería tenerse en cuenta 
que las desratizaciones parciales 
no conducen a nada positivo y  
con ellas lo único que se hace, 
es, como decimos, perder el 
tiempo y  el dinero de las arcas 
municipales.

TRiDunmcf
Dos auxiliares de clínica condenadas 
por imprudencia tem eraria
^SUMINISTRAN A UNA ENFERMA UN 

PREPARADO QUE CONTENIA 
FLUORURO DE SODIO

★  LA ENFERMA FALLECIO POCO DESPUES
BADAJOZ, 8 (Logos).— Dos auxiliares de clínica de la 

residencia sanitaria de Badajoz han sido condenados por la 
Audiencia provincial a u n a ñ o  de prisión menor con las 
accesorias legales y el pago de una indemnización de medio m illón 
de pesetas, que habrá de satisfacer como responsable subsidiario y 
por insolvencia de las procesadas el Ins titu to  Nacional de Previsión. 
La Audiencia ha estimado que las procesadas cometieron un delito 
de imprudencia temeraria con resultado de muerte de la enferma 
María Valle Galván, de 38 años, vecina de Talavera Real, casada y 
madre de una niña de corta edad.

El 6 de abril de 1973 Mana de la Consolación Fernández García 
de 37 años, casada, y Herminia Trigo Sánchez, de 19 años,ambas 
auxiliares de clínica en el laboratorio de la residencia sanitaria de 
Badajoz, recibieron la orden de efectuar el pesaje en la preparación 
de cuatro dosis de 50 grajnos cada una de glucosa para realizar una' 
cura de glucemia a Mana Valle, que se hallaba hospitalizada en 
aquel centro. A l comenzar la operación Consolación se dio cuenta 
de que no disponía de glucosa y Herminia d ijo  que la había traído 
ella de la farmacia. Pasaron a una habitación contigua y de una de 
las vitrinas tomaron un frasco que creyeron de glucosa por su 
apariencia externa y sin detenerse a comprobar si realmente lo era, 
prepararon la dosis indicada. Resultó qué el frasco contenía 
fluoruro  de sodio. La preparación le fue suministrada a la enferma, 
la cual no llegó a agotar todo el contenido al advertir que el sabor 
no era dulce, pero prácticamente había bebido más de la mitad de 
la solución. Pese a los esfuerzos del personal facultativo, la enferma 
falleció cuando era trasladada a Sevilla.

E l t r i b u n a l  ha estimado que los hechos probados son 
contitu tivos de un delito de imprudencia temeraria, pues el frasco 
de fluo ru ro  de sodio aunque similar en tamaño, colorido y 
procedencia al de glucosa, tenía unas claras notas diferenciales en el 
etiquetaje. En color azul estaba impreso “ fluo ru ro  de sodio”  y  en 
ro jo una Calavera y dos tibias cruzadas y la palabra “ veneno” . Se 
dio, pues, una conducta por parte de ambas auxiliares desprovista 
de toda preocupación y cautela. La sentencia no es firm e todavía y 
puede ser recurrida ante el Tribunal Supremo.

4  CUATRO DE LOS SIETE CONDENADOS 
POR PERTENECER AL "KOMUNISTARK" 
RECURREN AL SUPREMO

M AD RID , 8 (Europa Press).— 
La sala segunda del Tribunal 
S u p re m o  entendió  ayer del 
recurso de casación interpuesto 
pipr cuatro personas contra la 
sentencia del Tribunal de Orden 
Público que les condenó, jun to  a 
otros tres no recurrentes por el 
delito  de asociación ilíc ita  a un 
año y seis meses a Juan Antonio 
Roger Alvarez Dorronsoro y un 
año de cárcel a los restantes.

D ic ha  sen tencia  declaró 
p r o b a d o  q u e  l o s  s i e te  
procesados se adscribieron al 
denominado “ K o m u n o s t a k ”  
(Movim iento Comunista Vasco), 
y en su célula o filia l estudiantil 
llamada “ Comité de Estudiantes 
Revolucionarios de Guioúzcoa” ,

que pretende —en la linea del 
m a r X i s m o - le  n i n i smo— la 
mutación por la fuerza de la 
v i gen te  e s t r u c tu r a  estatal ,  
aca ta ndo  y cum pliendo las 
consignas y órdenes que les 
fueron impartidas y realizando 
entre otras actividades y rnuy 
principalm ente las de cotizar 
periódicamente en cantidades de 
75 a 500 pesetas mensuales y 
a s i s t i r  a r e u n i o n e s_ de 
aleccionamiento, instrucción y 
perfeccionamiento.

Añade la sentencia que los 
procesados programaron paros 
académicos en sus respectivos 
c e n t r o s ,  i n t e r v i n i e n d o  en 
a s a m b l e a s  y algaradas y 
realizaron labor de proselitismo.

DESORDENES EN 
COMPLUTENSE

LA«UNIVERSIDAD

^  RECURSO CONTRA UNA 
SENTENCIA DEL T.O.P.

MADRID, 8 (Europa Press).— 
La sala segunda del Tribunal 
Supremo vio hoy el recurso 
interpuesto por Juan Manuel 
Morales Iglesias y Laurenao José 
Benitez Grande-Caballero contra 
la sentencia pronunciada por el 
Tribunal de Orden Público, en la 
que se les condenaba, como 
a u t o r e s  de i in d e l i t o  de 
desórdenes públicos, a cuatro 
meses de arresto mayor y cinco 
m il pesetas de multa a cada uno 
de. ellos., y se absolvió a cuatro 
personas del mismo delito.

Según ia sentencia recurrida,_ 
más de mil estudiantes de la 
Un ive rs idad  Complutense de 
Madrid (de diversas disciplinas) 
se concentraron sobre las once 
del 15 de diciembre de 1971 en 
la F a c u l t a d  de D e re cho ,  
p r o f i r i e n d o  g r i t o s  q u e  
entorpecieron la buena marcha

que
los

de l c e n t r o  docente. A l ser 
desalojados por las fuerzas del 
orden, marcharon a la Facultad 
d é  F i l o s o f í a  y L e t r a s  
(especialidades), congregándose 
en el bar de la misma, donde 

afluyeron más personas y fue colo
cada una bandera republicana por 
individuosno identificados, a c t o 

, fue coreado con voces por 
asistentes, que alteraron el 

buen f u n c i o n a m i e n t o  y la 
n o r m a l i d a d  a c a d é m i c a ,  
causándose desperfectos en el 
mencionado bar.

También —según la misné 
s e n t e n c i a  — , personas no 
concretadas-  arrojaron vasos, 
botellas y trozos de muebles 
contra lá fuerza pública que 
acudió a disolverles, al igual que 
piedras en el campus, donde 
túeron detenidos los procesados.
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Gran
B retaña

TOELTA AL TRABAJO
LONDRES, 8. (Crónica por Bernard D. Nossiter de 

“ The W ashington P ost” , en exclusiva  para 
“ ARAGO N/exprés” .

La huelga de los mineros de carbón a escala nacional y  la 
jornada laboral de tres dtas a la semana están tocando a su fin .

Los dirigentes de los sindicatos mineros han decidido aceptar un 
aumento equivalente a más del doble del que propon/a el gobierno 
derrotado de Edward Heath.

Los 25.000 mineros que están en huelga se reintegrarán 
probablemente, a sus puestos de trabajo el lunes después de cuatro 
semanas de huelga.

Esta rápida solución ai con flic to  confirm a la primera promesa 
del nuevo gobierno de Haroid Wiison quien a firm ó que estaba 

'dispuesto a que "Gran Bretaña se reintegrase al traba jo" y  que hizo 
dos semanas después de volver a ocupar la casa numero 10 de 
Downig Street.

Se da la circunstancia irónica de que las condiciones son casi 
idénticas a las que había prom etido Heath si volvía al poder.

El acuerdo supone uo aumento del sueldo base de los mineros 
mejor pagados, que con los que extraen el carbón, de un 
equivalente de 5.160 pesetas a la semana a 6-360 pesetas y en 
proporciones equivalentes serán aumentados los sueldos de los 
trabajadores de los pozos y  de los que trabajan en la superficie.

El presupuesto de salarios de la industria del carbón británica 
que está nacionalizada experimentará un aumento de 14.400 
nlillones de pesetas al año. Hasta el momento de las elecciones 
Heath había insistido en que cualquier suma superior a un 
equivalente de 6.000 millones de pesétas habría perjudicado a su 
campaña anti-inflacionista.

Sin embargo,el mismo día en que convocó la elección basada en 
su firm e posición frente a los mineros y  también d ijo  que aceptaría 
cualquier sugerencia recomendada por la comisión de presupuestos.

Pero los 
sueldos de 
los mineros 
continúan 
por debajo
de los de la 
mayoría de
los países 
europeos

La comisión fac ilitó  su inform e el miércoles y  propuso un 
presupuesto que equivalía cari exactamente a lo  que los mineros 
estaban dispuestos a aceptar.

Desde priiK ipios de 1974 parte de la industria británica ha 
estado privada de electricidad durante dos días a la semana en un 
in tento  de ahorrar'com bustibte. Con el acuerdo del miércoles, ya 
no es necesario adoptar tal medida.

Solamente se necesitó un día de negociaciones para resolver una 
polémica (jue había comenzado hace cuatro meses y  que dejó a 
oscuras las brillantes luces de la ciudad y  los anuncios luminosos 
multicolores.

Se in ic ió  la jornada con el inform e de la comisión, institución 
que probablemente desaparecerá ahora por el nuevo gobierno 
laborista. La comisión adoptó solemnemente la decisión de que el 
trabajo de los mineros es peligroso y  sucio y  está de acuerdo en que 
su trabajo es de vital importancia para la industria.

El citado organismo comentó que la oferta impuesta por Heath 
ha de conceder aumentos totales por un equivalente de 6.000 
millones de pesetas era insuficiente e indicó que debía llegar a los 
14.400 millones. Ese era precisamente el importe aproximado que 
pedían los mineros por lo que han aceptado las nuevas escalas d e 
salarios.

Sin embargoirlos sueldos de los mineros británicos continuaran 
por debajo de los de la mayoría de los países europeos.

Los tres dirigentes más destacados del s in d itíto  de mineros, Joe 
Gormiey, presidente de tendencia moderada; Lawrence Daly, 
secretario de tendencia marxista. y  M ick Mcgahey, vicepresidente 
comunista, han pedido al Comité Ejecutivo que acepte la 
propuesta. Después de algunas horas de conversaciones aceptaron la 
propuesta.

Gormely hizo unas declaraciones en televisión el miércoles por 
la noche pidiendo que los hombres encargados de los servicios de 
seguridad mantenimiento se reincorporen al trabajo para que 
revisen los pozos.
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Vietnam del Norte

“SUAVIZA“ sus 
relaciones con U.S.A.
COMO SIMBOLO DE BUENA VOLUNTAD 
VIETNAMI LE HA ENTREGADO LOS 
CADAVERES DE DOCE SOLDADOS 
NORTEAMERICANOS___________

SAIGON, 8 .(Crónica por Philip McCombs, de “The 
W a s h i n g t o n  P o s t ” , en e x c l u s i v a  para  
“ARAGON/exprés”).-:-

Jefes militares norteamericanos se han trasladado a Hanoi desde 
Thailandia para recibir los restos mortales de 12 norteamericanos 
prisioneros de guerra en cautividad.

Los observadores de Saigón consideran la decisión de Hanoi con 
respecto a la entrega de los restos mortales, de^ués de largas a 
infrustuosas negociaciones, como un intento para mejorar las relaciones 
con Estados Unidos V la posibilidad de conseguir su avuda económica.

Tal intento coincidirá con la decisión de Hanoi de seguir adelante con 
la reconstrucción económica de Vietnam del Norte mientras se abstiene, 
al menos temporalmente, de llevar a cabo operaciones militares de 
envergadura en el Sur del país.

El artículo segundo del acuerdo de Altoel Fuego firmado en París en el 
mes de enero de 1973, dice que "Estados Unidos ayudará a la 
reconstrucción de la República Democrática de Vietnam y de toda
Indochina. d ' i

Las conversaciones sobre este tema quedaron suspendidas en París el 
verano pasado. Los observadores creen ahora que el gobierno de Hanoi 
probablemente quiere demostrar que se adhiere al acuerdo de alto el 
fuego colaborando en la cuestión de los soldados desaparecidos y muertos

creyendo que de esta forma aumenta sus posibilidades de conseguir ayuda 
económica.

El negociador principal del gobierno de Hanoi, Le Duc Tho fue 
acompañado por numerosos asesores económicos cuando acudió a París 
para entrevistarse con el Secretario de Estado norteamericano Henry 
Kissinger en el mes de diciembre pasado. Indicio aparente de que esperaba 
llevar a cabo negociaciones econdmicas con Kissinger.

Se ignora si se llevaron a cabo tales negociaciones, pero los 
observadores de Saigon creen que es improbable. La reunión se celebró 
una semana después de una emboscada que tendieron en Vietnam del Sur 
a un equipo de investigación norteamericano que iba desarmado, 
senvejante al que llegó a Hanoi para negociar la entrega de los cadáveres 
de los prisioneros de guerra.

Estos equipos pertenecen al centro conjunto de busca de bajas con 
sede enThailandia y que tienen como misión buscar cadáveres de soldados 
muertos o desaparecidos en acción, según estipula el acuerdo de alto el 
fuego.

Los observadores consideran que esta decisión de entregar Jos 12 
cadáveres es una iniciativa a pequeño nivel encaminada a "suavizar la 
atmdsfera", pero el significado auténtico no se podrá comprobar hasta 
que se sepa si va a haber nuevas iniciativas sobre ese particular.

El miércoles, jefes militares norteamericanos, al frente de los que 
figuraba el general de brigada Joseph R. Ulatoski,fueron autorizados a 
hacerse cargo de 12 cadáveres de prisioneros de guerra, de los 23 que en 
total murieron en cautividad en Hanoi.

En los medios vietnamitas se comentaba queloscadáveresde losotros 
once prisioneros de guerra V el de un piloto que murió al ser derribado su 
avión en Hanoi,serán devuettosa Estados Unidosen fecha próxima,pero no 
hay por el momento confirmación de esto.

Desde que se estableció el acuerdo de alto elTuegq los cadáveres de 32 
soldados norteamericanos han sido recuperados. Todavía quedan unos 
2.400 soldados y civiles norteamericanos muertos y desaparecidos en 
acción en Indochina.
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^  "MISS MUNDO" 
REGRESA A CASA 
SIN... CORONA

L O N D R E S . ,  8  ( E f e ) . -  
Marjorice Wallace, "Miss''Mundo, 
desposeída de su títu lo  por la 
organización "Mecca", salió ayer 
d el aeropuerto londinense de 
H eath ro w , destino a Nueva 
York.

Marjorice se negó a posar para 
los fotográfos y  dijo: "No tengo 
jiingún plan ahora, y  vuelvo a 
casa".

M ar jo r ice  Wallace, de 20  
años, es la p rim era  mujer 
americana que ha ganado e l 
t í t u l o ,  pero  la compartía  
organizadora del concurso la ha 
desposeído de él por no cumplir 
los contratos y  requerimientos 
necesarios para ostentarlo.

marjorice fue elegida "Miss" 
M undo el pasado noviembre. 
Pese a perder su titu lo  ahora, 
nadw ocupará su puesto hasta 
que e l concurs sea convocado 
de nuevo.

USA aumenta su “presencia“
EN

•  LAS INDUSTRIAS PETROLIFERAS 
3,500 MILLONES DE DOLARES EN

WASHINGTON, 8. (Crónica por Michael Getíer, de 
“ The W ashington P o st” , en exclusiva  para 
“ARAGON/exprés”).

Funcionarios del Departamento de Estado opinan que el cambio 
de gobierno en Gran Bretaña no afectará a la proyectada expansión 
de las facilidades militares en la isla británica de Diego García 
situada en el Océano Indico.

A firm an que el cambio de conservadores a laboristas ha 
producido una "ligera demora" en la aprobación defin itiva del 
proyecto, pero añaden que "tenemos confianza en que el gobierno 
nuevo aprobará este acuerdo".

Han comentado estos funcionarios que los acuerdos anteriores 
sobre esta isla, que datan de 1966 y 1972, fueron iniciados con 
gobiernos laboristas.

El proyecto de 29 millones de dólares para ampliar el puerto, la 
pista de aterrizaje y los servicios de almacenado de combustible en

| i% - .  fe
I

' ' A L A  N A H U U I O M ANIFESTACION, 9

PROXIMA SUBASTA DE ARTE
HOTEL DON YO

SALA N ’ART

HOY EXPONE:
LUIS PARRA SUPERVIA - M.» SOLEDAD 

CATALA - JAUME ROCA
M ANIFESTACION, 9

SALA LIBROS E X P O N E :

ANGEL MEDINA
FU E N C LA R A .2

A T E N A S EXPONEN

SALVADOR DEL BAS •  PASCUAL BLANCO
•  JOSE CASAS 

--------------------------- PAZ, 7-

( .A U  UIA PRISMA

EXPONE:

VICENTE VELA

C ALLE DEL TEMPLE, 10

I, \  t a c ;LAR

PRIMER ARTE - BAR 
DE ZAR AG O ZA

EXPONE

P U I G
FITA , 8 -1 4

AMERICANAS HAN INVERTIDO 
LA ZONA

la isla ha despertado una controversia en el Congreso y en ultramar. 
Este proyecto de ampliar las facilidades y servicios de la isla tiene 
como finalidad hacer frente a la creciente influencia soviética en la 

¡.zona del Golfo Pérsico.
El miércoles, los comités del Congreso y del Senado comenzaron 

los estudios del proyecto. Estados Unidos envió an tes  el 
portaaviones " K it ty  Hawk" al Océano Indico como parte del plan 
que tiene el Pentágono de enviar grandes unidades de la flo ta  con 
cierta regularidad.

Desde que se conocieron los planes de expansión del Pentágono, 
la India protestó enérgicamente y también surgieron protestas por 
parte de Australia, Nueva Zelanda y Sri Lanka.

Sin embargo, en las declaraciones que hizo Seymour Weiss,del 
Departamento de Estado ante el subcomité de Asuntos Exteriores 
d ijo  que las protestas fueron menores de lo que se esperaba.

Sin hacer mención concreta a país alguno indicó al comité que 
a lgunos dirigentes habían considerado necesario hacer tales 
p ro t es tas  por razones políticas y que se habían recibido 
afirmaciones privadas de algunos países de que no les preocupaba la 
acción de los Estados Unidos y que les habría preocupado más una 
expansión de la Unión Soviética.

Weiss es d irector de la oficina de Asuntos políticos-m ilitares dél 
Departamento de Estado.

Entre los países que Werss ha mencionado como favorables 
figuran Pakistán, Irán, Singapur y la República Popular China.

El Pentágono considera la creación de una base en la isla como 
necesaria para operar con más eficacia en el Océano Indico, que 
enviar barcos desde las bases de Filipinas que están a mucha 
distancia.

Weiss d ijo  al Comité que el Departamento de Estado a pesar de 
que no menosprecia la amenazada potencial m ilita r está más 
preocupado por el dom inio po lítico  y diplom ático aparente de la 
Unión Soviética en aquella zona.

Ha c a l i f i c a d o  la p resenc ia  soviética en términos de 
"barcos-días", el numero de días que cada barco permanece en la 
zona del océano Indico, y este cálculo indica que la presencia 
soviética es cuatro veces superior a la de Estados Unidos,

Sin eijibargo, respondiendo a preguntas de Lee Hamilton, 
Presidente del Comité, ha adm itido Weiss que éste es un cálculo 
poco concreto porque incluye a los barcos auxiliares jun to  a 
portaaviones.

r

juventud
SELECCION PARA 
MAÑANA SABADO

“ Zaragoza/Informaciones” , a las 14,15 
"Cabalgata in fa n til" , atas 18,00 
“ El Rosario en fam ilia ” , a las 20,00 
“ Misión rescate", a las 20,30 
“ Radiactividad” , a las 22,30 
“ Palabras de medianoche” , a las 0,55

Antigüedades
MUEBLES, CUADROS, ere.

RENOVACION
DE EXISTENCIAS

Ultimos dias
ZURITA, 8
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INFORMACION FINANCIERA
i n f o r m e  d e  l a  " o c d e "

T  LAS PREVISIONES ECONOMICAS FRANCESAS PARA 197A

ECHADAS POR TIERRA
•  MOTIVO: LA CRISIS DEL PETROLEO

‘ft*«*«****V«*«V«**V**AV»V*V%%%%%V**«

p a r í s , 8  (Efe).- El crecimiento 
Hel oroducto interior bruto alcanzará 
una tasa próxima al 6,5 por ciento 
™ra el conjunto de 1973 en Francia, 
^a ú n  el estudio anual sobre la 
economía francesa publicado hoy por 
la " O C D E "  en París. Este

crec im ien to  fue acompañado de 
te n s io n e s  in f  lac ion is tas que 
produjeron en el segundo trimestre 
del pasado año una subida de precios 
superior a un diez por ciento.

El informe de la "OCDE" afirma 
que todas las previsiones económicas

MENOS TABACO CANARIO
M AD R ID  8 (Logos).— La prórroga por Tabacalera S.A. de la Orden ministerial 
municada' de 25 de enero de 1973, ha hecho disminuir sensiblemente la oferta 

^  labores canarias en el mercado de la Península, según informan medios 
Malarios a los expendedores de aquellas islas. En enero de 1974, las veritas han 

acanzado la cifra de 67.677.192 cajetillas frente a 90.567.480 en el mismo 
owiodo de 1973. Por lo que Se refiere a Madrid, las ventas han descendido de
15 522 625 a 13.791.238 cajetillas.

be haber existido libertad para la venta de las citadas labores -señalan las 
mismas fuentes informativas- teniendo en cuenta que el aumento del mercado en 
el últirno año fue del 6,4 por 100, las labores canarias habrían alcanzado en la 
Península los 96,5 millones de cajetillas, que frente a los 67,6 millones vendidos 
arrojan una diferencia en menos para 1974, respecto al mismo mes de 1973, de 
28 8 millones de paquetes, lo que justifica plenamente tanto los problemas de los 
consumidores de tabaco canario para encontrar sus marcas preferidas, como la' 
creciente inquietud de los industriales canarios al ver mermadas sensiblemente sus 
posibilidades de venta en el rhercado peninsular, y la intranquilidad de cuantos 
trabajan en las industrias tabaqueras canarias, que sienten sobre sí el fantasma de 
la disminución de sus horas de trabajo y el temor de que sus ingresos desciendan, a 
la vez que disminuye la producción de las fábricas en lasque prestan sus servicios.

u  POLITICA QUE SIGUE TABACALERA 
CON LOS TRABAJADORES CANARIOS

•  NO PUEDE SER MAS NEGATIVA
•  AHORA HA ADJUDICADO A UNA EMPRESA 

MULTINACIONAL EXTRANJERA LA 
FABRICACION DE LABORES PROPIAS,
SIN CONCURSO

MADRID, 8 (Logos).- Ante la noticia de que Tabacalera S.A. va a 
proceder al lanzamiento de una nueva marca de tabaco rubio, que 
fabricará en las Islas Canarias úna de las firmas multinacionales 
extranjeras allí radicadas, entre los industriales tabaqueros canarios se ha 
producido un clima de extrema tensión y malestar, según revelan fuentes 
allegadas a estos industriales.

Para ellos la política seguida por Tabacalera S.A, en sus relaciones con 
los tabaqueros canarios no puede ser más negativa, pues juzgan que se 
niega a la industria canaria la puesta en el mercado de cigarrillos rubios, 
mientras adjudica sin concurso la fabricación de una de sus marcas a 
firmas multinacionales extranjeras, que en nada son necesarias en este 
sector para el desarrollo socioeconómico español.

Para los industriales tabaqueros canarios -señalan las referidas 
fuentes— esta nueva actitud de. Tabacalera es continuación de la falta de 
comprensión en la negociación del nuevo Pliego de Condiciones y de la 
concesión, de forma no clara, a la misma firma multinacional extranjera, 
de la fabricación de cigarrillos "Lola" en las Islas Canarias,

GASEODUCTO ARGELIA-ESPANA
MADRID^ 8 (Europa Press).— 

En fecha próxima tendrá lugar la 
constitución de una empresa 
m ixta  con  capita l argelino, 
español y francés. Intervendrán 
como accionistas Sonattach, por 
Argelia, con el 50  p o r 100., la 
Empresa Nacional d e l  Gas, por 
España, con el 25 por 100, y Gas 
de France, en representación 
francesa, con el restante 25 p o r  
100. el capital previsto sera de 
12 millones de pesetas.

El o b je to  de está nueva 
sociedad será el estudio de la 
viabilidad de construcción de un 
gasoducto que enlazará la costa 

^  argelina con el sureste de España 
y (¡ae transportaría gas natural

de Argelia a España, Franciajy 
otros países europeos. La sede 
social se establecerá en Argel.

Como se sabe, el pasado lunes 
por la tarde fu e  firm ado en Argel 
e l acuerdo de suministro de 
4 .5 0 0  m illo n e s  d e  m e tro s  
cúbicos anuales de gas natural de 
Argelia para España, durante un  
período de 20 años. A  este 
respecto se señala en medios 
próximas al sector de la energía 
q u e  la construcción de este 
g a s o d u c t o  s e r v i r í a  para  
complementar el desarrollo del 
gas natural en nuestro país toda  
vez que las necesidades de este 
producto en la década de los 80  
van a ser muy importantes.

•  REUNION SOBRE 
DE LA EMPRESA

M a d r i d , S ( E u r o p a  
Press” ).— Organizada por la 
asociación por el progreso de la 
dirección, el p róx im o día 14 
tendrá lugar en un hotel de 
Madrid una reunión dedicada al 
tema “ La financiación de la 
im presa española en 1974”  
A c t u a r á  c o m o  p re s i den te  
moderador  do n  José Luis 
Rodríguez Pomatta^ consejero 
9«rentede Fasa-Renault.

Los ponentes serán don José

v ie r n e s ,8 D E  M A R Z O  D E  1974

LA FINANCIACION 
ESPAÑOLA EN 197A

Mar ía  E chevar r ía ,  d ire c to r 
financiero de Intercredit; don 
A n tsn io  Santillana, jefe del 
S e r v i c i o  de E s tu d i o s  del  
Institu to  de Crédito O fic ia l; don 
Ricardo Goytre, d irector general 
del Banco de Crédito Industrial; 
don  José Vicente Izquierdo, 
director gerente del Banco de 
Crédito a la construcción, y don 
Rafae l  Termes  Carrero,  
consejero delegado del Banco 
Popular.

para 1974 han sido echadas por tierra 
por la reciente crisis del petróleo. Lá 
misma, aunque sea prácticamente 
im posib le hoy expresar hipótesis 
sobre su duración, intensidad y 
c o n s e c u e n c ia ,  " p r o d u c i r á  
im portan tes  subidas de precios 
susceptib les de ejercer efectos 
deflacionistas sobre la demanda" 
afirma la "OCDE".

Por o tra  parte , el clima de 
incertidumbre introducido por la 
c r i s i s  m o d i f i c a r á  l o s  
comportamientos de los hogares y 
sobre todo de las empresas, qué 
podrían verse obligadas a corregir, 
d is m ir iu y e n d o , sus planes de 
inversión, dice la "OCDE".

El informe añade que el descenso 
previsible en la demanda de los países 
in d u s tr ia l iz a d o s  a fectará las 
exportaciones francesas. "Por lo 
tanto, concluye la "OCDE", se puede 
esperar que el ritmo de crecimiento 
de la p ro d u c c ió n  descienda 
sensiblemente en Francia en 1974".

Las previsiones de la "OCDE", 
calculadas antes de la crisis petrolera, 

-indicaban para 1974 un descenso 
moderado del crecimiento económico 
en términos anuales acompañado de 
una ligera desaceleración.

La "O C D E ”  recom ienda la 
suavización de la política monetaria 
para poder cambiar la orientación 
actual de la política económica si 
en el primer semestre de este año se 
m a n i f ie s t a  s í n t o m a s  d e  
desaceleración de la actividad.

Por otra parte, explica el informe, 
en el contexto social actual parece 
d ifíc il llevar a cabo una política 
global de precios y salarios por lo que 
re c o m ie n d a  a p lic a r  m edidas 
"parciales y limitadas en el tiempo de 
bloqueo de salarios y precios".

La "OCDE" prevé asimismo un 
importante dóficit en la balanza de 
pagos de este año debido a los nuevos 
precios de petróleo. "Pero conviene 
reco rda r— te rm in a  diciendo el 
informe— que estas incertidumbres y 
dificultades para financiar el déficit 
no afectado son a Francia, sino qué 
serán sufridas por el conjunto de los 
países de la "OCDE".

"Es imposible para estos países, en 
su conjunto, eliminar a corto plazo el 
d é f ic it  corriente imputable a la 
subida del petrólero por medio de 
m edidas que inc idan  sobre la 
regulación de la demanda o la 
modificación de tasas de cambio. En 
consecuencia, se puede pensar que 
sería deseable que los miembros de la 
"O C D E " tratasen de definir una 
p o lí t ic a  coherente  integrándose 
estrechamente en un procedimiento 
común de consultas".

CAMBIO DE DIVISAS
MADRID, 8 (Logos).- En el 

mercado de divisas de Madrid se 
han obtenido hoy los siguientes 
cambios oficiales: dólar U.S.A. 
comprador, 58,927, y vendedor, 
59.097; franco francés, 12,171 y 
12,218; libra esterlina, 136,504 
y 137,134; franco suizo, 18,775 
y 18,859; 100 francos belgas, 
1 4 5 ,8 76  y 146,660; marco 
alenén, 22,060 y 22,166; 100 
liras italianas, 9,064 y 9,104; 
1 0 0  escudos por tugueses ,  
230,408 y 232,894; 100 yens 
japoneses, 20,575 y  20,670.

YA SON 20 LOS 
BANCOS PENDIENTES 
DE AUTORIZACION

M AD RID, 8 (Logos).— Con la 
solicitud de apertura presentada 
por Turisbanco en el Ministerio 
de Hacienda, se elevan a 20 los 
estab lecim ien tos bancarios de 
nueva creación pendiente de luz 
verde.

E l nuevo banco, tendría su 
sede en Madrid y 1.500 millones 
d e  pesetas de capital social, 
c o n fo r m e  pide la legislación 
vigente desde enero de 1.972.

Desde esa fecha  sólo cinco 
bancos han sido autorizados por 
Hacienda. En estos m om entos  
esos cinco bancos superan los 
8,500 millones de pesetas en sus 
cuentas de acreedores.

EL ALZA DE COSTES DE REPARACION, 
RUINOSA PARA EL SEGURO

MADRID, 8 (Logos).- Debido a 
las constantes subidas tanto de 
materiales como de mano de obras, 
va incrementándose enormemente el 
va lor de las reparaciones de( 
automóvil. Informa a este respecto el 
Sindicato Nacional del Seguro que a 
través de un estudio hecho por 
profesionales de la peritación, se 

observa cómo desde 1 de enero de 
1972 a la misma fecha de 1973, los 
recambios y accesorios han sufrido 
un alza en cuatro ocasiones que 
afecta al 75 por 100 de las piezas. El 
porcentaje en algunos automóviles 
caros fia alcanzado hasta el 200 por 
1 0 0 . R e s u lta  —añade d icho  
S in d ic a to — sumamente curioso 
comprobar cómo desde 1972 la 
subida de un coche nacional -precio

F.F. (franco fábrica), ha sido de un 3 
por 100, mientras que la subida de 
ese crismo automóvil despiezado ha 
sido del 140 por 100.

Esta situación está resultando 
sumamente ruinosa para las entidades 
de s^uros, ya que desde 1957 no 
habían tenido autorizada ninguna 
subida* hasta 1972. en que aumentó 
un 15 por 100. "Si en 1972 —añade 
el citado Sirxficato— un accidente 
destruía hasta el 50 por 100 de las 
p i e z a s  d e  u n  c o c h e , e ra  
económ icam ente interesante su 
reparación . A n te  la s ituación 
in s o s te n ib le  del desmesurado 
aumento de tas reparaciones, hoy el 
destrozo de un 25 por 100 del coche 
puede dictaminar la pérdida tota l".

Cambios de la sesión de hoy
FA C ILIT A D O S  POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE.

ZARAGOZA. ARACX)N Y RIQJA

AO AGENCIAS URBANAS 
OFICINA CENTRAL; SAN JORGE/ 8
490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS Preced- HOY í

Banco Zaragozano.......................... 1.266 1.203
Banco Exterior ........................................ 700 660
Banco C e ritra l....................... —  . . . . . 1.245 1.238
Banco Español de C ré d ito ..................... 938 929
Banco Hispano Americano ................... 1.009 976
Banco de Santander .............................. 1.296 1.296
Banco Popular Español ------. . . . . . . . 1.184 1.190
Banco de Bilbao ..................................... 1.359 1.338
Banco de V iz c a y a ................................... 1.250 1.230
Banco Occidental ........................... ...... 1.296 1.302
Banco A tlántico ..................................... 1.040 1.035
Banco Industrial de Cataluña . , ......... 775 780
Banco Ib é r ic o .......................................... 1.223 1.223

ELECTRICAS
Hidro Española................ ....................... 220 220
S ev illana ................ ' . ....... ...................... 215 213
Cantábrico .............................................. 220 220
Eléctrica Viesgo . ..................................... 224 221
Hidro. Cataluña....................................... 162 161
ib e rd u e ro ................................................ 307 309
E. Reunidas.............. ............................... 138 133
Unión E. M adrileña............................ 204,50 205
Penosa . .  ................................................. 144 147
Fecsa 5.000 .............................................. 197 198
Fecsa 1.Ó00....................... „ .................... 202,50 204

MINERAS
Pohferrada .............................................. 176 —
O uroFe lauera .......................................... 149 150

SIDEROMETALURG1CAS
246,50Altos H ornos............................ ................ 242

Auxilia r F- C .. ......................................... 112 113
ALHVIENTACION

164A zucarera ................................................... 171
E b r o ............................................................ 805 800
Aguilas ..................................................... 237 233

QUIMICAS
413 426Petróleos ...................................................

Explosivos. .  ; .............................. ........... 410 411
Energías . . .  / ..........................................

CONSTRUCCION
199 202

Dragados..................................................... 975 982
Urbis .......................................................... i 360 362
Inmobiliaria Metro ................................... 378 378
Vallehermoso ............................................ 343 345

VARIOS
Tele fon ica .................................................. 419 419
Galerías Preciados..................................... 655 1—
Campsa ........................................................ 372 381
Tabacalera..................... ............................. 593 590
A stille ros ..................................................... 148 —
Metro .......................................................... 220 ’ 224
Unión F é n ix .............................................. 685 675
A ho rro fondo ............................................... 1.693,10 1.677,84
Seat.............. ................................................ 345 345
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El cine en el mundo
C T U A L M E N T E  el 
mayor éxito de taquilla 

rm .q u e  durante un año se 
ha enseñoreado  po r  las 
pantallas italianas, es el film  
de Salvatore Semperi Malizia, 
un pequeño sainete italiano 
sin grandes pretensiones, que 
con gran sorpresa de sus 
productores ha captado de 
form a arrolladora el interés 
del gran público.

¿Los  m o t i v o s  de esta 
escalada de éxitos? , sin l ^ a r  
a dudas el tema escabrosillo; 
un hombre ya maduro recién 
enviudado,  con tres hijos 
varones, uno de ellos en la 
llamada edad peligrosa, se 
encuentra frente a una joven 
doméstica, que fue solicitada 
por la propia esposa antes de 
fallecer, lo  que sigue pueden

T B A T B O S
FSnVCIFAL. — Hoy, pre- 

aanUotén Teeteo de Cámaro 
TAlTCAIiO. 716 y U : 
enféraw imafiBaila’',  de 
MoUere. Direocién. Panilo 
Hiato da Poaada. lOuatro 
tfaiVme díMl (6iay. Í8).

CUNES M  ESTRENO
ACTITAUDAINBÉ. — 6-7-9-11. 

<MV- 18)- Eae navlaa del 
Muartrae. Jo b s Aabley. Kent 
Taylor.

ABOENSOLA. — 4’4 6 -7-9-11. 
<Uaf. 18). Soldado aaiiL 
Candice B e r f e n ,  Donald
PlB€kB61í06s

AVENH>A.-^6Jr-9-ll. (Mayo- 
rea 18). El amor em pina a  
■ledlaaaefae. C o n c ita  Ve- 
iasco, Javier Baertvá, Belga 
Une.

CHlUtSEO. — 8>-7-9-ll. (Mayo- 
rea' 18). 8.* semana. El ehu- 
ig. Javier Bscrivá, Belga U - 
ne. igH«». Montea.

COSO. — 6-7-9-11. (May. 18). 
4.* semana. U m aeñoritaa de 

fffiimufiffti ClUBlllESCO- 
pe -> BastmAiiColor. Conchita 
Velaaoa. José U  Ldpea Véx- 
quea.

DORADO. — 6-7-9-11. (Mayó
les 18). ..Xlegará el día de 
lee limonea negrea. Horinda 
Bottan, Antonia Sabato. Do
mingo, matinal a las 12 y 
6 tarde: Lea aristegatna. (To
dos pi(%lÍOOB).

FLETA. — 5’30 tarde y 9 no
che (May. 18). 1«  de 
Ryaa. Todd-ao -  Metrooolor- 
Bstereofánioo. Sarah Miles, 
Hobert ' Mit(d)um. Mañana, 
sesiones 8 tarde y .g’SO no- 
c te . Sábado a  las 4 y do- 
mlEVO matinal 11’46 y 4 ta r
de. iTTltlmo dia! Babia nim 
ves na circe. (Todos iiúbU- 
oob).

OOYA. — 6-7-9-lL (May. 18). 
y (May. 14. acompañados). 
2.* aemmia. Vida conyugal 

Ana Belén, José Sa
cristán. Teresa CHmpera. 

MOLA. —4’45-T16-10’30. (Ma
yares 18). Mayerling. Ornar 
Sharlfí, Catherine Deneuve, 
Ava Gardner, Jam es Mason. 

FALACIO. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). 4.* semana. El úl- 
«Mii viaje. Paulina Challe- 
nor, Simón Andreu. 

PALAFOX. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18) 2.* semana. Dna da
ma y un bribón. Eastman- 
color. U no Ventura, F ran
çoise Fabian.

REX. — 6-7-9-11. (May. 18). 
Cirenlo de fuego. Technico
lor -  Panavisión 70 m/m. y 
eonldo estmvofónico. Grego
ry Peck. P a t Quinn. 

VICTOBlAw—6-7-9-11. (Mayo-

res 18). Doe hermanos y m u  
mula. Eastmancolor. Richard 
Harrison, Donald O’Brien.

CD1E6 DE ARTE T  ENSATO
ELISEOS. — 6-7-9-11. (Todos 

públicos). ¡Soetnre! (¡HMp!) 
Bastmancolor. Un eim de 
Richard Lester ooo “Los 
Beatles*.
CIÍ4ES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). No es bueno que 
el bombre esté sok». Clne- 
mssoofw -  Eastmanoolor. Jo
sé U  Lépes Véwtuea, Oarmen 
Seidlla.

DUX. — 5-7-9-11 Odi^. 14 y 
menores acampañados). Una 
cnerda al amanecer. Btevmi 
Tedd. Mónica Randall.

GRAN VIA.—6-7-9-11. (Mayo
res 18). Juventud pervertida. 
Bastmancolor. JuUe Barria, 
Eli Wallach.

LATINO.—6-7-9-11. (May. 18). 
Infiierao de cobardea. CUnt 
Eastwood.

61ADBID.—SALA 1: 5-7-9-11. 
(May. 18 años). K  fulano 
fuese mengano. Eastmanco- 
lor. Peret, José Luis López 
Váaquez.
SALA 2: 9-7-9-11. (May. 18). 
Tarots (Detrás de las cartas 
el diablo).Eastmancolor. Sue 
Lyon, Femando Bey.

NORTE. — 6-7-9-n; (Btoyo- 
res 18). Las petirúeraa Bri
gitte Bardot, Claudia Cardi
nale.

OLIVER. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Dónde vas, Alfon
so x n .  Vicente Parro, Pa
quita Rico.

PARIS.—5-7’15 y 10’45. (Ma
yores 18). la d y  Caroline 
Lamb. Technicolor. S a r a h  
Miles, Jon Finch.

PAX.—6-7-9-11. (May. 18). La 
quebrada del diablo. Pana- 
visión. Bekim Fehmiiji, Ri
chard Ch-ehna.

RIALTO. — 6-7-9-lL (Mayo
res 18). U i primera entrega. 
Emma Penella, Glen Lee.

ROXY, — 6-7-9-11. (May. 18). 
Par un pufiado de dtiares. 
Cinemascope -  Tedmicolor. 
Clint Bastw<x«l.

SALAMANCA.—5-7-9-11. (Ma- 
yoi-es 18). Oorrupcióii. Peter 
Cushing, Sue Lloyd.

VENECIA. — 6-7-9-11. (Ma
yores 18). Los cuatro de Fort 
Apache. S t e p h e n  B o y d , 
Gianni Garko.

PALACIO DE HIELO
EL IBON.—Sesiones ue pati

naje: Matinal, 11 a 1’30. 
Continua desde las 6 de la 
tarde basta la 1 de la ma
drugada. Cafeteria Formi- 
gai Hielo. Servicio de barra 
y platos cwnhtnados._______

RECIBALO EM SU CASA
se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la C i | ¿ ^

S U S C R ÍB A S E  Y  L O  R E C rB IR A  
E N  SU C A S A  C A D A  T A R D E

4<xaicüado en .................................... . caite.

___________ ______ _ aúm.,................... se suscribe por un
trtmesfreprorrogable ai diario “ARAGONIexprés^’.
Precio por trim estre: 360 pesetas.

Enyfe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

MAUZIA", nn film  
hecho con m alicia

V d s .  i m a g in á r s e lo :  una 
continua serie de escenas en 
las cuales s ie mpr e  está 
presente todo el erotismo 
reprim ido de la sociedad del 
Sur de Italia, las relaciones 
entre el joven adolescente que 
comienza a descubrir el sexo 
opues to  y la frescachona 
criadita, están tratadas bajo el 
p r i sma de la picardía, es 
como sí el d irector pulsara 
ese fondo de “ voyeur”  que 
duerme en todo aficionado al 
séptimo arte.

O tro factor a tener en 
cuenta en el éxito del film  es 
la  v i v i f i c a n t e  presencia 
i ¡fabulosa presencia! ! de 
Laura  A n t o n e t l i ,  oscura 
starlette que hasta el presente 
se había lim itado a actuar sin 
pena ni gloria en film s de 
c a ^ r á c t e r  l i g e r a m e n t e  
pornográfico y que encaja 
perfectamente en el papel de 
modosita ama de llaves, que 
sirve para hacer felices a los 
cuatro varones de la casa. Su 
aspecto entre candoroso y 
malicioso, son un regalo para 
el espectador, su carrera se 
puede afirmar que comienza a 
p a r t i r  de esta pel ícu la,  
s i e m p r e  que  reh uya  el 
encasillamiento, peligro que

puede presentarse al abrigo 
del m u ltitud inario  éxito de 
taquilla que está consiguiendo 
este film .

E n t r e  los '  r e s t a n t e s  
i n t é r p r e t e s  d e s t a c a  
Alessandro Momo,, el joven 
adolescente que reúne en su 
papel toda la incomprensible 
psicología de una persona de 
su edad ,  f o r m a  con la 
A ntonelli una de las parejas 
más atractivas del actual cine 
europeo. Tina Aum ont en un 
episódico papel nos muestra 
su enigmática belleza y los 
r e s t a n t e s  a c t o r e s  ns>s 
recuerdan una vez más la 
maravillosa escuela de actores 
secundarios que nos ofrece 
c o n t i n u a m e n t e  el c ine  
italiano.

La l a b o r  de Salvatore 
Semperi, asimismo, guionista 
del film , un d irector hasta el 
p r e s e n t e  ' t o t a l m e n t e  
desconocido, es muy discreta 
y nos demuestra que conoce 
perfectamente su o fic io  y que 
si se d ec i d ie ra  a seguir 
e x p l o t a n d o  el f i l ó n ,  no.  
tendría nada que envidiar de 
nuestros Massos y compañía. 
Un consejo a los avispados 
exibidores españoles: si por la 
rendija del aperturismo actual

se p u d i e r a  f i l t r a r  esta 
p e l í c u l a ,  c ó m p r e n l a  
r á p i d a m e n t e  p a r a  t u  
exhibición en nuestro país, 
pues sin lugar a dudas el éxito 
come rc ia l  sería ro tundo  
dejando en mantillas a la 
inefable “ Helga” .

T V
PROGRAM AS

P R IM E R A  C A D E N A

2 ,0 0 :  C a r ta  de ajuste; 2 ,15: 
A p e r tu r a  y  p re se n ta c ió n ; 2,17: 
Avance In fp rm a tivo ; 2 ,2 4 .: Primera 
ed ic ión ; 3 ,00: N otic ias; 3 ,35: Ronda 
fa m ilia r; 4 ,1 5 : Despedida y  cierre.

6 ,3 0 :  C a r ta  de aiuste; 6,45: 
A p e r tu r a  y  p re se n ta c ió n ; 6,46: 
A v a n c e  in fo r m a t iv o ;  6 ,50 : Con 
vosotros: 7 ,05: C am ino del record; 
8 ,00 : Novela: 8 ,30: C óm o es, córtio 
se hace.

9 ,00 : .T e le d ia r lo ; 9 ,35: Estudio 
u n o  ( " L o s  d e l f in e s ’ ’ ) ;  1 1 ,3 0 : 
R e s u m e n  in f o r m a t iv o ;  1 1 ,3 5 :  
Despedida, orac ión  y  cierre.

S EG U N D A  C A D E N A

8 ,0 0 :  C a r ta  de ajuste; 8,30: 
Presentación y  avances; 8 ,3 1 : D ibujos  
a n im a d o s ;  9 ,0 0 :  A t r i l ;  9 ,3 0 :  
T e led ia rlo ; 10,00: G ale rfa ; 10,30: 
La brigada de los m aléficos (’ ’Ver 
V e n u s  y  m o r ir ’ ’ ); 11,30: U ltim a  
imégen.

GADA TARDE...

CADA NOCHE...

aosass \ v \

EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La 
^(êrencia es su ambiente”. San 
I^ a d o  de Loyola, 3. Telèfono 
21485Ó,'

PARSIFAL

més juvenil, ^vertido y otíglBal 
•ñibiente de Zaragoza. Bailes tarde 
ÿ iioclw,JÇeléfone 379200.

SAN JÜRGK 
SALA DK JDVKMÜD

Noche de sábado, fiesta de noche 
para matrimoidos jóvenes, Consu
mición incluida. Sábados y F esti
vos tardívfiesta joven. T eléfono: 
255184.

/ I  ASTORGA’S
/ T

I.á nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

T i CHARLESTON 
AÑOS 20

La -iegancia’ tiene un 
mbre . L/. * Universidad. 

Teléfono 299549.

CANCELA

“ IVt CANCELA DE ORO 
MUSICA!.” . Rovo. 5. Teléfono 
2 ll’2.50.

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la CiudaO y solamente 
a 3 minués, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
m**-4villoso ambiente. Barrio de 
fusiua}l. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, po-sonal y diferente, 
C/ .’Mohoyo.CASETAS ’

GALLERY 2

s i  b ilsea  tranqu ilidad  y. 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
ffelefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugat 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

X
X  
X
X i \ i \ i \

PAGO PAGO

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ M aÿ e . 
Vedruna. 11. Teléfono 217052<

POLUNESIAN BAR
Oisfnite Vd. de su bebida exótic'a 6 tradicional en las noches de PAGO 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.

PACIFICO

Exclusivo pata novios, con 
nuevo sonido y música d( 
ac tualidad . Sesión 6 - lO. 
Teléfono 211137. & ¡

STORK CLUB

El ambiente ideal para 
en el centro de*l* < 
Teléfono 214o04.
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SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a las 6,30 de la tarde “BIJSOD® 
JLÀ DIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

CERRADO POR 
REFORMAS

FI.TOV

Discoteca de la Juventud. (V 
Galicia, núm. 9. Tdef. ̂ 7 7  . —
CASETAS

La música npás. ralNOMnente 
nueva en U discoteca con eBior 
internacionai, Cavia, 10.

Reunión y juventud en un am
biente distnto.Re«ieatemente 
inaúgorada en San' Jn m  4* la
Guz, 28.
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SOS DEL REY CATOLICO
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>

Parador Nacional de Turismo

imillllM IDI!!i m M M a
Sobre ta plataforma natural que 

c o n s t i t u y e  Sos, “ proa al 
P i r i n e o ” , se ye rgu e  ya, 
grandiosa,' la estructura del 
Parador Nacional de Turismo. 
Su riqueza exterior y su 
c o l o r ,  o p o r t u n a m e n t e  
e l e g i d o s ,  se he rm anan  
p le n am e n te  con el_ estilo 
p r o p i o  d e l  c o n j u n t o  
monumental de toda la V illa . 
A q u í  e s t á n  y a ,  sobre 
c i m i e n t o s  de roca ,  los 
d i s t i n t o s  cue rp os  de la 
construcción y su torre, que 
—con ser de ocho plantas, no 
destaca, exageradamente del 
conjunto.

En su in te rio r solamente el 
ir y venir de los 80 obreros a 
p l e n o  r e n d i m i e n t o  
acompañados ,  en diálogo 
cons tan te ,  por las grúas, 
máquinas, y el choque' del 
hierro contra las piedras que 
p a c i e n t e m e n t e  v a n  
modelando los picapedreros 
toledanos. Por aquí y por allá 
a l b a ñ i l e s ,  c a r p i n t e r o s ,  
ca le fac to r es ,  electricistas, 
p i n t o r e s . . .  s u m a n  sus 
esfuerzos para añadir detalles, 
a esta obra que podrá acoger 
a 132 personas con toda clase 
de comodidades y en su 
a m b i e n t e  t í p i c a m e n t e  
a ra gonés . . .  T a m b i é n  su 
term inación in terior se ha 
sabido decidir de acuerdo con 
el a n t i g u o  sabor de los 
edificios más> sobresalientes 
de Sos.
m a g n if ic o
e m p l a z a m ie n t o

H a y  q u e  res a l ta r  la 
es tra tég ica s i tuac ión  del 
Parador desde el que es 
posible admirar el variado 
paisaje en derredor. A i sur: la 
misma V illa , sobre cuyos 
tejados, crecen airosas la torre 
del Castillo y las espadañas de 
la iglesia de S. Esteban. A l 
este, y sobre fondo de la “ Val 
d ’ O n s e l l a ” , l lega nuestra 
mirada hasta la cumbre de 
santo Domingo lim ítro fe  con 
la provincia de Huesca. A l 
oeste, se adivina la industrial 
Sangüesa. Y , sobre todo, la  ̂
d i r e c c ió n  del río Aragón 
a v a n z a n d o  p o r  t i e r r as  
n a v a r r a s  y los m is mo s  
c a m i n o s  e n t r e  m o n t e s  
desiguales que conducen a 
Pamplona. A l norte, por f in .
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la s ier ra de Leyre como 
decoración de escena, en la 
que descansa serenamente el 
g e n i a l  m o n a s t e r i o  
benedictino. Más a la derecha, 
t í m i d a m e n t e ,  asoman los 
Pirineos. Imaginamos que el 
Parador va a ser. el mejor 
m irador para este contorno.

Las murallas medievales, 
parcialmente conservadas a 
través de los siglos, una vez 
restauradas, serán como la 
avanzada próxima que rodará 
en parte al mismo parador, 
sin que por ello obstaculicen 
en a b s o l u t o  las v i stas 
p a n o r á m i c a s  desde sus 
balcones y terrazas.

PARA EL PROXIMO 
SEPTIEMBRE

A  menos de año y medio 
d e l  c o m i e n z o  d e  su 
cons t rucc ión  no hay que 
lamentar ningún accidente de 
importancia. A l ritm o actual 
se habla de septiembre como 
fecha  de term inación. El 
tiempo lo dirá, pero con la 
tens ión  que ahora a llí se 
respira es indudable que, a 
falta de pequeños detalles, su 
funcionamiento será posible 
en esas fechas.

Ojalá que su puesta en 
marcha suponga para la vida 
social y económica de Sos el 
impulso positivo que, entre 
otros, estamos esperando.

Francisco PUERTOLAS

O  CALATAYUD SIGLO XX

La Torre

San Juan
Sigo mi recorrido individual a las torres 

de Calatayud, para terminar en su día con 
una vista panorámica de todas juntas. 
Cuando una torre tiene solera, no hacen 
-falta complementos en el encuadre de la 
fotografía. Es como el buen vino, que si 
queremos paladearlo bien, no necesitamos 
aditivos de otro sabor para que pase. Por ew 
las torres de Santa María y de San Andrés 
(lástima que no saliese la fotografía), que 
comenté én semanas anteriores no 
necesitaban del clásico “ pinchito” .

L a  de San Juan  el Real 
(ccxnparada con las otras, y sin 
demérito para ella) necesita un poco 
de ambiente, y de eso nadie tiene la 
culpa, pues ya sabemos que en un 
paisaje todos tienen su importancia, 
al igual que en un corijunto de baile. 
Además esta vez la danza parece tiene 
un poco de trucaje, y es que la 
máquina fotográfica se come a veces 
la distancia y viste con pie de hombre 
el cuerpo de una mujer.

La torre es la mujer, coqueta eUa, 
y deseos  ̂de salir en primer plano y 
favorecida, se adelanto en el espacio 
y se puso pantalones de reloj, 
perteneciente a otro edificio que en 
su día fue Banco de los que solo 
servían para sentar apuntes contables 
y no para que los niños echasen tierra 
sobre éL ni los ancianos se agarrasen 
con fuerza a los recuerdos para míe la 
corriente del tiempo no se los ueve. 
El reloj no anda, pues andar hace 
falta tener ligeros los pies, y a éste 
por lo visto le pesan mucho sus 
zapatos de cimientos, o sus raíces de 
piedra.

Los árboles que rodean la Plaza 
del Fuerte, hoy del Generalísimo, 
eÁan una mano, o mejor una r ^ a  a 
su amigo de cara redonda y bigotes 
de saeta, paara hablar dél tiempo. Y 
aunque sus brazos desnudos y 
mutilados no fijen hora ni día, hablan 
de una estación, no provisional como 
esa que tenemos de autobuses muy 
cerca de ellos, sino de las que duran 
tres meses, cohio un embarazo corto.
Es invierno, y los árboles desnudos se 
bañan en las escarchas, palpitan en la 
esperanza. Son torres de madera que 
el ojo bígo de la cámara fotográfica 
hace crecer por encima de la torre de 
San Juan. El brazo estira su dedo 
queriendo cosquillear en el vientre 
desnudo de la estilizada mujer de 
piedra.

Esqueletos de .madera que no 
aprendieron a m o rir y siguen 
resucitando en cada primavera. 
Escoltando incansables una plaza 
enorme de extensión y posibles

losibies.
que son 

pero siguen en invierno, sin
proyectos. Proyectos 

sibles, pero siguen en in 
suerte de estos árboles que renacen 

siempre en marzo.
La nube, también ella femeiiina, se 

detuvo al pasar y se abrazó  ̂a la 
cintura de la mujer que movía sus 
largas lenguas de bronce.

E l árbol se echa hacia atrás, y 
parece lamentarse: “ Si tuviese el 
jersey verde puesto, ése que me está 
haciendo el invierno con to a  de 
primavera, no te escaparías tu sin un 
piropo.de pájaros” .

Sergio ZAPATERIA G.

BOQUINENI

En su día quedó constituido el 
nuevo Ayuntam iento con la 
incorporación de los concejales 
electos don Miguel Mayayo 
Solsona don Joaquín  Sanz 

Tabuencay don Antonio Cuarteto 
Coscolla a quienes deseamos el 
mayor éxito en su gestión, una 
gestión que entraña muchos 
sacrificios y  que pocas veces son 
reconocidos.

¥  ya que estamos metidos en 
cuestiones municipales hemos 
creído oportuno entrevistar é  
señor alcalde, don José Almau 
Carcas, sobre las realizaciones 
l l e v a d a s  a ca b o  p o r  ei 
ayuntamiento en estos últimos 
siete años. El balance de mqora 
no puede ser más positivo^ y  
satisfactorio porque...

-Entre las obras de urbanismo 
destacan entre otras las aperturas, 
de cuatro nuevas calles. Dos de 
ellas estarán dedicadas a D. 
Esteban Berberena y  a D. Eladio 
Gracia respectivamente. Las otras 

- dos no tienen nombre todavía, 
pero ya está decidido que una de 
e lla s  lleve el nombre del 
Almirante Carrero Blanco.

-Y la  plaza nueva...
-Efectivamente se ha abierto

ENTREGA del TITOLO de “H1.I0 PREDILECTO” 
al GENERAL don AURELIO HERRERO MIGUEL

las Carmelitas Descalzas, la comitiva se trasladó al
Zona de la Guardia Civil, altas personalidades provinciales y 
cariñosísima acogida.
Áyuntamiento°en^do^^seÍnfci6 e Í ' í t o  ^  emotivas frases de don Luis Martin Ballesteros, F t o l  de la Audiencia
te rrto T a i de ¿ r^ o z a . S¿u!damente, el alcalde de Maluenda, don Francisco García procedió a 'a en tr^a  del 
pergamino en el ^ e  consta la distinción otorgada al general Herrero Miguel quien, muy emocionado, evoco a
continuación los días de su infancia y testimonió su amor a la tierra que le viera nai^r. a ., r,.,o »  i»

R to m e n t r y  tras ofrecerse en su nuevo cargo de General de la 6 f  J ^ r a z o  oueTe dabL^su la ld^^^ ^ 
narmitlera testimoniar SU cariño a Maluenda y a todos sus vecinos en el fuerte abrazo que le daba a su aicaiae.

Sus últimas palabras fueron subrayadas con grandes aplausos que testimoniaban el afecto de Maluenda hacia su hijo 
P r^ l^^L to '^  A tos nume^^^^^^ testimonios de felicitación que con este motivo está recibiendo el general don Aurelio 
Herrero Miguel, unimos el nuestro muy sincero. ■ CORRESPONSAL

una nueva plaza que tiene unos 
2.000 m etros cuadrados de 
superficie. Sé ha pavimentado la 
Piiza de España y  las calles del 
casco urbano más poblado que 
quedaban sin pavimento. También 
ha quedado con buen ftrfne la 
carretera a su paso por el pueblo.

-¿Alumbrado?
-Como sabe se ha instalado 

nuevo alumbrado público' en 
calles y  ¡dazas con dispositivo 
a u t o m á t i c o  p a r a  su  
funcionamiento. Se ha construido 
una casa vivienda para la Central 
Telefónica y  se ha instalado una 
báscula municipal con capacidad 
de peso de 50.000 kilos.

-¿C óm o van las obras de 
abastecimiento de aguas?

-Siguen su marcha normal y  ya 
puede decirse que están a punto 
de finalizar las de la primea fase 
que comprende la captación cerca 
d e l  C anal Im p e r ia l y  la 
conducción por cuatro kilómetros 
de tubería subterránea, hasta la 
entrada del puebla

-  ¿Y en deportes?
-H em o s llegado ya a un 

compromiso de com va de unos 
terrenos para estos fines situados 
en zona idónea. Los propietarios 
los cedían voluntariamente, pero 
las gestiones han sido laboriosas y  
complicadas. La juventud tendrá 
su campo de Deportes.

Hasta aquí las palabras del 
señor alcalde que encierran, como 
decimos, un balance positivo. Sin 
embargo, aún quedan pequeñas 
obras como, por ejemplo, el 
tejado del lavadero público. Hace 
algún tiempo se desmontó y  
tcidavia sigue con el "destape". 
Otra necesidad sin resolver es la 
cerca de las Escuelas para que la 
chiquillería no invada los campos 
vecinos. Son cosas sencillas, 
pero...

En fin . esperemos que les 
llegue pronto el turno, pues 
aunque se haya hecho “lo 
mucho’,’ queda por hacer “lo 
poco ’’y  es aquí donde.la crítica y 
en realidad, con razón, es más

Andrés GONZALEZ
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LA DE TRAFICO. A CARGO DEL 
CONCEJAL DON ANDRES CASAS

Estado actual de las obras de la futura Central Telefónica de nuestra ciudad

’Ä97 / r

A q u í tienen ustedes al señor Pío, pincel en ristre, dispuesto a dejar 
todas las señales de tráfico de Fraga bonitas y  relucientes, como los 
chorros del oro. ¡Gracias, amigo!

No cabe duda que el nuevo equipó municipal ha llegado al 
ayuntamiento con ganas de trabajar y hacer las cosas bien y lo único que 
hace falta para fomaitar d'-desarrollo de Fraga, es que este magninco 
impulso que anima a ios ediles no ceda a lo largo de su gestión y cuando 
llegue la hora de rendir cuentas, finalizado su mandato, podamos decirles: 
“ Son ustedes estupendos” .

Hoy traemos, a estas columnas 1^ actividades de la Delegación de 
Tráfico de la que es titular don Andrés Casas. Una de sus brimeras 
providencias ha sido la de nombrar encargado de la señalización de tráfico 
a don Joaquín Pío, perteneciente a la plantilla de operarios del 
ayimtamiento.

El señor Pío, como pueden ver en la foto los ausentes de Fraga y en las 
caUes ciudadanas los residentes en Fraga, ha comenzado su tarea y las 
desvaídas señales de aparcamiento, direcciones, pasos de cebra, bordillos, 
etc. etc. están recibiendo ya su mano de pintura. Y lo que es mejor: 
Según nos dicen, es deseo de la Delegación que esas señales se mantengan 
en perfecto estado de conservación y se completará la señalización con 
todas indicacitxies que sean precisas.

¿Pequeños detalles? Sí, peceños detalles, pero siempre hemos dicho 
que e s ^  cosas, al parecer insignificantes, son las que dan tono y 
categoría a una ciudad y revelan su cultura. Claro ^ e  esto exige que 
todos nos preocupemos también,no arrojando papelitos, no pisándolas 
zonas verdes, respetando las flores y cumpliendo con auténtico cariño las 
ordenanzas municipales. Asi, así haremos una ciudad más bonita más

TENDRA CAPACIDAD INICIAL PARA 2,000 LINEAS. Y 
PERMITIRA LA UNION DE FRAGA CON LA RED NACIONAL

Hemos girado una visita a las 
obras de la nueva central 
t e l e f ó n i c a  q u e  se  e s t á  
construyendo en nuestra ciudad 
caúsardonos grata impresión la 
celeridad con que la empresa 
constructora está levantando el 
edificio que ha de albergarla.

D e  g r a n  a m p l i t u d  y  
concepción moderna y  funcional 
tendrá capacidad en una primera 
fase para dos mil líneas y  estará 
equipada con bastidores tipo 
“ p e n t a c o n t a ” s istem a  de  
c o n m ut ac ió n  que evita los 
inconvenientes de los antiguos 
de tipo rotatorio.

Con la nueva Central, podrá 
auteanatizarse el servicio con 
to das  las ventajas que esto 
representa para los abonados y  
además, quedará Fraga erúazada 
con la red nacional, permitiendo 
las llamadas directas a abonados 
de otras poblaciones.

Aunque, como decimos, se 
pondrán inicialmente en servicio 
dos mü b'neas, la Central es 
susceptible de una ampliación a 

'cuatro mil, con lo  que quedarán 
cubiertas las necesidades de la 
p o b la c ió n  y  de su futuro 
p o l í g o n o  industrial durante 
algunos años.

Esta nueva central telefónica, 
la autopista del Mediterráneo 
que ha de cruzar por las 
cercanías de Fraga el río Cinca, 
la construcción del Canal de 
Monegros, en su última fase 
anunciada por d  ministro de

Obras Públicas,  durante su 
últ ima visita a Huesca, d  
Polígono Industrial en vías de 
creación, eJ mercado de Ja Fruta, 
la Exposición de maquinaria y  la 
crec iente  po tenc ia l ida d  de 
nuestra agricultura son síntomas 
esperanzadores  de que nos 
hallamos en los umbrales de una 
etapa que ha de transformar por 
c o m p l e t o  la f i sonomía  de 
nuestra comarca,

Puede  dec irse  que están 
poniendo en nuestras manos un 
gran futuro con mejores niveles 
de vida para todos a condición, 
dar o está, de que con espíritu de

trabajo, capacidad de sacrifìcio y  
estrecha colaboración, sepamos 
aprovechar las oportunidades 
que se nos presentan. Que nadie 
piense que todo esto vendrá por 
sus pasos contados ano  que 
tendremos que conquistarlo con 
nuestro trabajo cotidiano, con 
nuestro dinamismo con nuestro 
corazón puesto en e l  futuro de 
Fraga y  de nuestros hijos. Y  esto 
exigirá renuncias y  sacrificios, 
pero hay que afrontarlos con 
valentía porque sería una pena 
que estas oportunidades se 
desperdiciaran per apatía o 
egoísmo

D(»s pasados, él alcaide de Fraga re c ib id  a una  
com is ión del C om ité  E jecu tivo  S ind ica l, encargado de 
realizar las gestiones necesarias para llevar a la práctica  
las conclusiones aprobadas en el ú lt im o  Consejo 
Económ ico-Socia l del Bajo C inca celebrado meses 
pasados en nuestra ciudad.

Integraban la citada com is ión, el presidente del 
S ind ica to  Comarcal MixtOy don Juan A rnau Ibarz; 
Presidente de la U n ión  de Técnicos y Trabajadores, 
don Juan A n to n io  M artínez C hiné; Presidente de la 
U nión  de Empresarios de la Herm andad de Labradores 
y Ganaderos, don José Labella Siso, y  los sehores don 
Salvador y don Ramón Román M artínez^m iem bros de 
la citada com isión de traba jo , quienes, en un ión  del 
Delegado Com arcal de Sindicatos^ don José Salillas 
C ortes y haciéndose eco de las aspiraciones de la 
Organización S indical en to rn o  a la insta lación de 
nuevas industrias y a la consiguiente creación de 
nuevos puestos de traba jo , se interesaron sobre el

estado que se halla el Plan de O rdenación U rbana del 
que fundam enta lm ente  depende el PolTgono y  Zona de 
reserva indu s tria l a crear en nuestra ciudad.

E l alcalde, don  Angel Góm ez, d io  cuenta m uy  
concreta a la re ferida C om isión sobre el estado en que 
se encuentra el p royec to . A firm ó  que la C orporac ión  
m u n ic ipa l siente idénticas inqu ie tudes en to rn o  a este 
prob lem a v ita l para el fu tu ro  de Fraga y  les in fo rm ó  
que du ran te  este mes de m arzo y  en fecha p róx im a  
será som etido a ía aprobación del A yu n ta m ie n to  ei 
P la n  de  O rdenación Urbana, de tan  p ro funda y  
transcendente s ign ificación.

Esperemos, pues, unos dfas para ver superada una 
etapa más en ese d ifrc il cam ino que ha de llevarnos a la 
c re a c ió n  de n u e s tra  Z o n a  in d u s tr ia l,  anhelo 
hondam ente sentido po r toda  la pob lac ión  para frenar 
d e fin itivam e n te  la em igración de nuestros jóvenes 
hacia otras zonas fabriles y. acelerar el desarro llo  
fraga tino .

u  isnMiD íe itinos leí 
inni a SI Stti M

—El pasado viernes día primero de 
marzo, los Veteranos y Accidentados 
del Trabajo celebraron y honraron la 
fiesta de su patrón el Santo Angel de 
la Guarda. Por la mañana, asistieron a 
una rinjsa, celebrada por él cura 
pàrroco de nuestra ciudad Mosén 
V a le ro  B e ltrán  en la Iglesia • 
parroquial de San Pedro, en honor a 
su patrón y en memoria de los socios 
fallecidos.

— La ju v e n tu d  se s in t ió  
solidarizada con nuestros mayores y 
por la tarde, en el Teatro Florida, se 
les o fre c ió  un magno festival 
organizado por el Grupo Femenino 
Barbarela, Grupo de Teatro Génesis y 
por la Rondalla Fragatina. El Grupo 
Barbarela integrado-por jovencitas de 
nuestra ciudad desarrollaron varios 
números musicales. Génesis puso en 
escena la comedia baturra "E l ajuste" 
y là Rondalla interpretó las clasicas y 
arraigadas jo ta s  aragonesas que 
hicieron las delicias de todos los a llí 
congregados a los que hicieron 
rememorar los tiempos de su dorada 
ju ve n tu d  al mismo tiempo que 
observaban cómo la jota no era

olvidada por los jóvenes de Fraga.
Presento el fe s tiv a l nuestra 

compañera en las tareas informativas 
María José Arellano. Al final del 
mismo, el secretario de laAsociación 
agradeció la colaboración de la 
juventud en el día de su patrón y 
obsequió a los directores de los. 
grupos colaboradores, Srta. Borraj 
directora de Barberela; LuisOstáriz y 
A lfo n s o  Fernández, del grupo 
Génesis; Srta. Maruja Escriche de la 
Rondalla Fragatina: Asimismo hizo: 
entrega de otros obsequios a la 
señorita María José Arellano por su 
magníficé presentación y a Mari 
Zapater, administradora de Radio 
Fraga, por su colaboración.

F inalm ente, el, Sr. Benzanillas 
efectuó el sorteo de cincuenta plazas ■ 
para que los asociados de Fraga 
hicieran una visita al Hogar del 
Pensionista de Monzón.

En resumen, una fiesta muy 
simpática que discurrió dentro de un 
a m b i e n t e  d e  c o r d i a l i d a d  
extraordinafb y dejó un gratísimo, 
recuerdo en todos, i Felicidades 
amigos!

J i Fragotino del Año"
“ La Voz del Bajo Cinca”  ha convocado un interesante concurso 

para designar por votación de sus lectores al “ Fragatino del A ño ", 
es decir al hombre o mujer que más haya laborado poF el 
engrandecim iento en cualquier aspecto. Estas votaciones se 
realizarán mensualmente y al fina l del año se sumarán los votos de 
cada uno de los propuestos. El o la que más votos obtenga será 
designado : “ Fragatino “del A ño ”  <entregándosele el tí tu lo  en un 
acto solemne a celebrar en el mes de enero.

Celebramos esta iniciativa de nuestro colega que tiende a 
reconocer los servicios a la comunidad de muchos fragatinos que 
hasta ahora no tenfan un reconocimiento que podríamos decir 
oficial.
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y CarlosBERDEJO. Fotos: Calvo PEDROS,

El Monzón, que hace algunas taquillas muy superiores a las que realizaba el Real Zaragoza, en la ¡ ^ o c a  del señor Usón, también invierte y se embarca en fkhajes qüe nos suenan a escándalo, pues los 
precios manejados entran en el terreno del “no va más” .

Su último fichaje, un jugador catalán que presta servicio militar en nuestra Regional, y que es alineado 
de delantero, percible —según noticias que nos facilitan seguidores del propio Monzón—, la escalofriante 
cifra, de 10.000 pesetas por partido jugado.

— ¿Se dan cuenta cómo está ya nuestro fútbol modesto?
La verdad, es que el mercado futbolístico aragonés, a nivel ¿modesto? se va a de^edir por las

veremos a qué precio se comenzarán los fichajes de la próxima temporada.

Desde el pasado martes, se 
encuentra en la capital de España 
el jugador del club zaragozano 

: Soscos; García-Castrillón, que 
viene realizando en la Primera 
R e g i o n a l  una campaña 
completísima, hasta el extremo de , 
ser catalogado como el mejor 
jugador del año en la cantera 
aragonesa.

Hace unas jornadas se ha 
podido observar cómo el Club de 
Salesianos tenía en las gradas de 
cuantos campos actuaba, varios 
ojeadores con credencial sin 
identificar y pertenecientes al 
exterior.

Aunque en los ambientes 
deportivos, la noticia puede sonar 
a sorpresa, no lo es tanto, si 
tenemos en cuenta que el Real 
Madrid mantiene unas excelentes 
relaciones con el Boscos, hasta el 
extremo de recibir alguna ayuda 
e c o n ó m i c a ,  de manera 
incondicional.

La  marc ha  de Garc ía  
Castrillón a Madrid, se produjo el 
pasado martes por vía aérea, y 
hoy viernes, aún permanece en la 
capital de España.

Para confirmar la noticia, nos 
pus imos al habla con el 
Presidente del Boscos, quien nos 
dijo:

-Puedes desmentir lo, el 
jugador no se ha movido de 
Zaragoza y,además,el Madrid no 
ha hecho ninguna gestión al 
respecto.

No nos parecieron muy 
sinceras las palabras del- señor

INTERIOR del BOSCOS, 
ENTRENANDO con el R. MADRID

, /  .c i'- -r

' 1- é 'I"

.-

B a c i e r o - P r e s  i de n t e , e 
inmediatamente, llamamos al 
domicilio del propio jugador. Al 
teléfono su padre, nos respondió 
así:

— ¿Está García-Castri l lón, 
jugador del Boscos?

- N o ,  salió para Madrid el 
martes.

—¿Motivos futbolísticos?
-S í ,  le llamaron del Real 

Madrid, pero mejor,de todo esto, 
le informarán en el Club Boscos.

- A l l í  nos lo han desmentido, y 
usted lo ha afirmado...

-Pues me parece que he 
descubierto todo... sin querer.

-N o  se preocupe todo esto no 
t iene importancia... ¿Cuando 
regresará?

- N o s  ha l lamado,  que 
probablemente, esta semana para 
poder jugar el domingo.

Esta fue la entrevista breve con 
su padre, después hablamos con 
una persona de nuestra entera 
confianza, que sigue muy de cerca 
las cosas del Real;

Nos dijo lo siguiente desde 
Madrid:

-¿Has visto alguna novedad 
aragonesa por las filas del Real 
Madrid?

—Sí, puedes estar seguro, ayer 
jueves. García Castrillón, un 
muchacho del Boscos, vestía la 
camiseta blanca en el clásico 
partido de los jueves, de la Ciudad 
Deportiva, y entre las plantillas 
del Castilla y Real Madrid.

-¿Habrá fichaje?
-Sólo puedo decir que ha 

gustado mucho, aunque ya se

tenían las mejores referencias del 
jugador, porque se le ha seguido 
en su propio ambiente.

Así están las cosas. García 
C a s t r i l l ó n  —véanle en la 
f o t o g r a f í a - ,  sorprendido 
infraganti, con la camiseta de su 
Club y la clásica blanca del Real, 
y además en la propia Ciudad 
Deportiva. ¿Milagro?

Que cada cual piense lo que 
quiera, pero REGATE estaba allí, 
a pesar de que el Presidente del 
Boscos, nos aseguraba que no se 
había movido de Zaragoza.

Sopeséns, es un muchacho 
de 17 años, que juega al 
fú tb o l de maravilla qn el 
Calasanz, y a sus 17 años, es 
el más solicitado por diversos 
clubs de Primera Preferente.

Gran atleta, reúne todas 
las condiciones exigibles a ún 
promesa de categoría. Juega 
indistintamente en misiones 
de c o b e r tu ra , com o de 
ofensiva aunque su fuerte es 
crear fú tbo l.

S o p e s é n s ,  ha  s i d o  
so lic itado  desde el exterior

pero todo parec$ indicar que 
el técnico zaragocista Yarza, 
tiene un compromiso verbal 
con los directivos calasancios, 
asegurándose que pasará ai 
i f i l i a l  A ra g ó n , nada más 
term inar la actual temporada. 
También ha sido solicitado 
hasta el 30 de jun io , por los 
clubs: Sabiñánigo y Caspe.

N o hay duda, de que 
estamos ante un gran jugador, 
al que interesa ver triun fa r en 

. el propio Aragón.

Cerca de un centenar de 
muchachos, se han inscrito en la, 
por el momento, única Escuela de 
futbolistas de Aragón, dirigida por 
el entrenador del Casetas: Ansodi, 
y patrocinada por la propia 
Sociedad Deportiva Casetas.

Los jovencfs im os futuros 
valores fu tb o lís t ic o s ,  están 
comprendidos entre los 10 y 14 
años, y se piuestran ilusionados 
con todo e| programa que ha de

conducirlos a las más altas metas 
del balompié.

La directiva del Casetas, junto 
con su entrenador, han tenido esa 
felicísima y seguro que en plazo 
breve, recogerán la cosecha, de 
tan estüpenda siembra.

F ú tb o l esperanza mimado, 
i Qué bien lo entenden, estos 
grandes directivos del CasetasI

Nuestra enhorabuena.
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Juan Abad Cestero
INTERIOR-EXTREMO DEL TERUEL

"ESTAMOS REALIZANDO UNA BUENA 
CAMPAÑA, LOS EQUIPOS QUE VAN 
DELANTE, SON MEJORES"

He aqut, una muestra de los 
accesos a uno de tos Campos de 
la Reg iona l  Aragonesa. Los 
j u g a d o r e s  J u v e n i l e s  d e l 
va ldefierro y sus coniricantes, 
para llegar al terreno de juego 
desde los vestuarios, han de 
saivar estas escombreras, a base 
de peligrosas escaiadas.

M i e n t r a s  esto ocurre en 
Aragón, ia Federación Españoia 
de Fútbo l, tuvo la fe liz  idea de

G O LE A D O R E S
CON 21: CAMACHO (Aragón; 

CON 20: PALACINO (Huesca): CON 
19: CHIRRI (Monzón); CON 18: 
EMILIO (Aragón), CON 17: JUAN 
MARIA (Binefar); CON 16: CORTES 
( C a l a t a y u d )  y C U I T A R T E  
(Teruel).CON-"15: FERRER (huesea), 
M U Ñ I ESA (Calatayud) y SAINZ 
(E ure ka ); CON 14: PEÑA II 
(Sabiñánigo

CON 13:

C A S I L L A  (E jea ), AUDABO 
(Mequinenza), QABASA (Sarifjena)

CON 12:

OLIVER I (Mequinenza)

CON 11:

LOPEZ M O NTERO  (Teruel) 
BLAZOUEZ (Oliver), MARCELLAN 
(Eureka)

CON 10:

S A B A L E T E  (Huesca), IBARZ 
(Binefar), USIETO (Binéfar), LUCEA 
(Ejea) y LAPLAZA (Tauste)

CON 9:

QUINTAS (Calatayud), BACETA 
(Ejea), ANGEL TOMAS (Oliver), 
TERRADO I (Eureka), VILLEGAS 
(Caspe

CON 8 :‘

A R R A Y E T  (Huesca), CRUZ 
( H u e s c a ) ,  C A L V O  (Huesca),

SUAREZ (Oliver), BERGES (Caspe), 
SAMPEDRO (Escatrón)

CON 7:

ORTEGA (Huesca), VILADEGUT 
(Monzón), MORILLO (Ejea), ROYO 
(Ejea) ,  BÁLAGUER (Tauste) y 
QUIQUE (Camusa)

CON 6:

PERALTA (Huesca), METAUTE 
(Binefar), ROYO (Monzón),MOZAS 
(Fraga) ,  PEÑA I (Sabiñánigo), 
MEDRANO (Almazán)

CON ! : '

AUSABERRI (Huesca), TOSAO 
(A rag ón ), ALBERTO (Monzón), 
O L I V E R  I I  ( M e q u i n e n z a ) ,  
A L G U E R O  ( M e q u i n e n z a ) ,  
ATANASIO (La Almunia), LOPEZ 
( L a  A l m u n i a ) ,  C A R R A  
(Num ancia)M O LINER (Caspe) y 
SIGI (Escatrón)

CON 4:

S A M P E D R O  ( A r a g ó n ) ,  
L A M A R C A  (Ar agón) ,  T E L L O  
(Bi néf ar ) ,  GRACIA (Calatayud), 
L A T O RRE  (Tauste)  CORENTE 
(Tauste) ,  CO RE E L A  (Teruel ) ,  
SATUE (Fraga), SANCHEZ (Caspe), 
ORCASTEGUI  (Oliver), GRACIA 
( O l i v e r ) ,  R O Y O  ( E u r e k a ) ,  
MARIANO (Sabiñánigo), VICENTE 
(La Almunia) CARAZO (Numancia)

ofrecen trescientas m il pesetas, a 
cada jugador por el “ esfuerzo” , 
d e  g a n a r  u n  p a r t i d o  
internacional.

L a  c o s a ,  n o  a d m i t e  
comentarios, y cada cual que 
piense como quiera pero ,no  
estaría de niás, que el Sr. Perez 
Payá, si es que no se va, se diera 
una vuelta por estoS' nuestros 
campos.

ECOS, ECOS
LA GRAN "PURGA" DE LA ALMUNIA CHI RRI . ELMAS GOLEADOR DE 

ESTA SEGUNDA VUELTA
El amigo Marín, estupendo Presidente de la 

Almunia, cOn el visto bueno de su Junta Directiva, y 
tras de observar el panorama económico y deportivo 
del equipo,cogió el bisturí y cortó valientemente.

Cesó al entrenador Navarro, y ahora, ha dado la 
baja a tos jugadores: Vicente, Sanjuan, Noha y Pueyo, 
sin querer saber nada de las rrvensualidades pendientes.

Han dado entrada a muchachos del pueblo, y su 
primer partido frente aC Sabiñánigo, les valió dos 
puntos.

De todas formas, hay que reconocer, que es una 
"faena", temeraria.

EL CASPE, PUEDE SALVARSE

Es Chirri, del' Monzón, el más goleador de la 1f 
Preferente en esta 2 í vuelta ya que lleva conseguidos 
en siete partidos la bonita cifra de ocho. Y si a eso 
añadimos que fueron decisivos, para lograr puntos. 
¿No resulta barato para su Club, a pesar de lo caro que 
dicen es, a principio de cada temporada...?

UN TAUSTE-EJEA, PARA NO PERDERSELO

Hay muchos equipos en zona terriblemente 
peligrosa, con números en la rifa de descender y según 
los ^partidos que se avecinan: Lamusa, Escatrón, 
Almazán, Caspe Fraga, Numancia y Tauste y La 
Almunia, pudieran verse en esa zona al final.

Esperamos aún cambios importantes, y la zona es 
poco propicia para pronosticar.

EL GOL MIL DE 1974

El Domingo en Tauste, partido no apto para los 
flojos de corazón... Es el gran día de la rivalidad, y 

,Tauste necesita ganar más que el Ejea, si es que no 
desean verse en peligro.

Proveemos un extraord inario  lleno, con el 
"completo" de las dos entendidas aficiones.

LOS SANCIONADOS DE LA PREFERENTE

Sampedro (Escatrón). 1 partido; Ruiz (Calatayud) 
(4 partidos); Gay (Ejea (2); y queda en "puertas", con 
tres amonestaciones: Castelvi (Binefar). 

iCuidado jugadoresi

EL "MAGO ELN ID A", HABLARA LA 
PROXIMA SEMANA

Estamos, en la cifra 848, y aún falta lo menos, seis 
semanas, para lograr ese ansiado gol, que dejará un 
muy grato recuerdo.

Iremos avisando, en su proximidad.

En A l m a z á n ,  el pasado 
Domingo día 24, ¿se pusieron de 
a c u e r d o  para d i m i t i r  los 
Entrenadores Eduardo y Pascual 
Martínez?

A m b o s , -  p re se n t a ro n  la 
d i m i s i ó n ,  pero m ient ras a 
E d u a r d o ,  se la admitían a 
Pascual, le d ijeron: No, y como 
consecuencia de todo eso, llegó 
al U trillas el nuevo fichaje, del 
extremo de Teruel Lamarca.

— 0—

.  El jugador del Calenda, que 
en edad juvenil, firm ó  por el 
Barcelona, efectivamente estuvo 
probando, por el Zaragoza, y 
convenció, pero la cosa se puso 
d iffc il, porque el Zaragoza, no 
podía satisfacer las exigencias 
del jugador, ya m uy “ tocado po r 
el Barsa” .

- 0-

El jugador del Huesca: Calvo, 
sa l ió circunstancia lm ente de 
d e l a n t e r o  c e n t r ò ,  frente al 
Caspe, y su resultado no puede 
ser más positivo, ya que marcó 
c i n c o  goles, de muy buena 
f a c t u r a .  Después f ren te  al 
Lamusa dos más.

¿E s d e l a n t e r o ,  med io  a 
defensa?

P r ó x i m a m e n t e ,  la Miss 
Aragón, visitará varios Campos 
de la Regional Aragonesa para 
efectuar el saque de honor, y 
recibir el cálido homenaje, de los 
aficionados al fú tbo l.

La primera cita, puede ser en 
cualquier localidad, quizá el diez 
del Monzón-Huesea.

Si a ese chooue añadimos la 
Miss Aragón, por gentileza, de 
Z.D . y “ A R A üüN /exp rés"...

¿No les parece, que merece la 
pena, trasladarse a Monzón?

—Varios,  de los jugadores 
dados de baja por La A lm unia se 
disputan su fichaje los Clubs: 
U trillas, Borja, Alagón y S. Juan.

Como cada temporada, y a once jornadas del final, 
nuestra  Mago " E I n i d a " ,  dará la clasificación 
adelantada, del final de la Liga.

Estén preparados, porque el próximo viernes, 
aparecerá en REGATE

i-lr-

A b a d ,  es u n o  de esos
j u gado r es  promesas, que se 
mueven por la l f  Preferente, y 
de los que cabe esperar su 
escalada fulm inante en cualquier 
momento. Su fú tb o l, es siempre 
brillane y sobre los terrenos de 
j u e g o  d e j a  estela de ,su 
personalidad futbo lística .

Le llaman el Rey del drib ling, 
pero no se olvida de ese pase, 
que  puede  p ropo rc iona r al 
c o m p a ñ e r o  l a i n m e d ia t a  
situación de disparo.

Es un muchacho zaragozano, 
que juega en el Teruel, desde el 
comienzo de la Liga.

Empezamos hablando de sus 
temporadas en el Gancho,- club 
al que tanto quiere, porque sus 
D i r e c t i v o s ,  s ie mpr e  saben 
inculcarle el consejo adecuado 
para cada momento. Es además 
El Gancho- su prim er equipo que 
le d ió la ocasión de vestir el 
equ ip^e fu tbo lís tico .

—¿Recuerdas a El Gancho 
Abad?

—N o puedo  o lvidarlo, se 
siguen portando extraordinaria
mente conmigo.

—¿Cómo fué tu  entrada en la 
1* Preferente?

—Me fac ilitó  el camino, el ser 
seleccionado para la Segunda 
Regional, firm e por La Alm unia, 
hace dos años, y  ésta Teruel, se 
interesó por m í, llegando a un 
acuerdo.

—U nos  d icen  que juegas, 
demasiado bien para el graderío, 
otros que eres goleador, y los 
terceros que aseguran que tu 
fuerte es crear, ¿cómo te defines 
tú?

—Bueno, yo d iría , que hasta

* * í
anora he vivido dos épocas, una
en el Gancho como goleador, y 
otra en el Teruel como creador y 
goleador.

— ¿Te reconoces, rey del 
dribling?

—Puede que se me de bien, 
pero también se reconocer lo

3ue me ha dicho m i entrenador, 
e que a veces me sobra el 
ú ltim o regate.

—¿Satisfecho en el Teruel? 
— P u e s  s i ,  h a y  q u e  

c o m p r e n d e r  que  estamos 
realizando una buena campaña, 
y que todos los que tenemos 
delante en la clasificación, son 
mejores que nosotros.

— D e lo s  t res  equ ipo s ,  
candidatos á disputarse los dos 
puestos de privilegio en la I. 
Preferente ¿Quienes ves con más 
posibilidades?

—No hay duda, de que los 
mejores y más completos son: 
Huesca y Monzón, al menos yo 
así tos he visto.

—¿Cómo vives tu este fútbol, 
acaso crees que ya has llegado a 
tu  máxima meta?

—N o ,  yo tengo una gran 
seguridad de escalar categorías. 
A  p a r t i r  de ahora daré mi 
auténtica medida. El estar en el 
servicio M ilita r, me dificultaba la 
adecuada preparación.

—¿Alguna vez expulsado? 
—Nunca, y ni siquiera he visto 

ante m i, una tarjeta blanca.
— ¿Continuarás en el Teruel. 
—Es una cosa que no puedo 

responder, pues no sé qué pasará 
en estos meses venideros. Gracias 
Abad, y suerte para llegar a esa 
.meta que te propones y que 
mereces.

A R A G O N /exprés. PAG. 18
V IE R N E S , 8 D E  M A R Z O  D E  1974



f

f

REGIONAL
Cerveza

$ m  llt$u el

€ n  esta época, en que tanto 
se habla de los aperturismos, en 
todas las cosas, bien podemos 
decir, que el ¿amigo Bacierò, ha 
sido el “ hombre m ilagro", de ese 
fo rm idable  Club, plegado, de 
deportistas, que es el Soscos.

Dos te m p o ra d a s  como 
Presidente, y sus realidades, 
están a la vista de todos; el 
Regional, listo para ascender a 
Preferente y el juvenil clasificado 
Dor primera vez en la historia, 
para jugar los Campeonatos de
Espafta. .

José Luis Bacierò, un hombre 
a m a b l e ,  q u e  e n t i e n d e  
per f ec tam en te  las relaciones 
públicas, siempre le encontramos 
igual, gane 6 pierda su equipo.

—t l s  que acaso, es asi porque 
el equipo casi nunca pierde?

—Mira, pierda 6 gane, todas 
las personas me merecen un gran 
respeto, y el fú tbo l lo entiendo, 
para hacer amistad.

—¿Qué le fa lta al Boscos, para 
llegar a la meta?

—Yo d iría , que no le falta

nada, aunque por decir algo
quizá la veterania que les hacen 
desenvolverse con dificultades, 
ante climas tensos acusa exceso 
de j u v e n t u d ,  pero no nos 
importa, porque sabemos que 
estamos en el buen camino. 
T a m b i é n  p u ede  que nos 
perjudique, el ser un equipo 
exhibicionista, con mentalidad 
de fú tbo l netamente ofensivo.

—¿Tienen problemas?
—Los normales a cualquier 

Club, pero vamos viviendo...
—¿Qué satisfacciones le está 

dando el fú tbo l en sus dos añps 
de Presidente?

—Dos, una el equipo juvenil 
q u e  ya  seguro  j uga rá  el 
Campeonato de España juvenil, 
y otra, el posible ascenso del 
Regional a Preferente.

—¿Qué equipos ve favorrtos 
para ascender?

— C am peón  i n d i s c u t i b l e :  
Utebo, y las dos plazas restantes 
para sub i r  autom áticamente 
estarán e n tre , el comentado 
U t e b o ,  Alcaf t i z,  Jacetano y

GOLEADORES DE PRIMERA 
REGIONAL

22

BOSQUE, (Alcañiz), 25 
ZABORRAS, (A t. Huesca),>
PACO, (Luceni), 21 
ZOCO, (Utebo), 20 
GOMEZ, (Jacetano), 19

CON d iEC IS IETE

T E O D O R O  ( A l c a f t i z ) ,  
H E R  V E R  A  ( T a r d i e n t a ) ,  
ESCUER (Leciñena), 16.

CON QUINCE

G A R C I A  C A S T R I L L O N  
( B o s c o s ) ,  E C H E G O Y E N  
(Gallur), GERARDO (lllueca).

CON TRECE

HERRANDO y GRANJEO 
(Perdiguera).

CON DOCE

A U  N IO N  ( J a c e t a n o ) ,  
BLASCO (Casetas).

CON ONCE

B O R Q U E ( B o s c o s ) ,  
L A S I E R R A y A B A D  
( A l m u d e v a r ) ,  C A T O N  
(Tardienta), M O LIN A (Boscos), 
10.

CON NUEVE

G U I L L E R M O  ( Z u e r a ) ,  
S E V I L L A N O  ( Z a i d i n ) ,  
MENJON (lllueca), ORTEGA II 
(Utebo), BORAO (Gallur)

CON OCHO

JOSE M A R I A  (B oscos), 
m a r g e n  II (Zuera), JIMENEZ 
(Leciñena), PARRA (Luceni), 
BOLEA y FERRER (Tamarite), 
R E N A T O  ( N o r m a ) ,

T O R R 
A L C U B  
E M B I D  
(Utebo).

E N T E  ( R o b r e s ) ,  
I E R R E  (T a r d i e n ta L  

( G a l l u r ) ,  E M I L I O

CON SIETE

CEREZO Mllueca), DUERTO 
(Robres), CARABIAS y SALAS 
(Norma), LEANDRO (Boscos).

CON SEIS

P E N A C H O  ( u t e b o ) ,  
G A Z U L L A '  ( y  E S T E B A N  
(Alcaftiz), B ALM A LA  (Robres), 
RAMOS (Jacetano), M Ò NREAL 
(Arenas), IBOR (A t. Huesca), 
FELIX  (Boscos).

CON CINCO

E S P A Ñ O L  ( J a c e t a n o ) ,  
G R A S S A  (Boscos), V IL L A R  
( Z u e r a ) ,  SANTOS (Zaid in), 

CRESPO 
y EJE A

HERRERA (Robres), 
(Calatorao), ARBUES 
(Gallur).

A  pesar del vendaval, se han 
superado los goles de las dos 
mediocres jornadas anteriores.

En cambio, los delanteros 
visitantes, vieron pocas veces la 
puerta, y seis de ellas regresaron 
a sus casas de vacío.

De s ta ca  la goleada del  
Jacetano a costa del Leciñena, 
qué tiene uno de los mejores 
bloques defensivos. Buen fichaje 
e l d e  E s p a ñ o l  que  está 
j u s t i f i c a d o  p le n a m e n te  su 
categoría; en cuatro partidos 
j ugados ,  t res veces en la 
Selección Matemática y cinco 
goles en su haber.

P o d iu m  de honor  de la 
jornada para LASIERRA con 
c u a t r o  goles,  t o d o s  e l los 
oportunistas y porque estaba 
pisando, lo que debía pisar.

P d f la cabeza, todo sigue 
igual ,  salvo que  PACO se 
a p r o x i m a  un poco más. El 
próximo domingo puede haber 
relevo en el segundo puesto.

José Luis Bacierò
UN PRESIDENTE A LA MODERNA

ai "ESTA TEMPORADA, SERA LA MAS ERI LEANTE, 
PARA EL CLUB BOSCOS"

Boscos, y entre los seis primeros 
de ahora, la Promoción.

— ¿Por qué han cambiado 
tantas veces de entrenador?

—Quizá sea d ifíc il, que un 
entrenador se acople a las cosas 
ó sistema del Club, ya que los 
j u g a d o r e s  son t o t a l m e n t e  
aficionados.

Pero por fin  este problema, lo 
tenemos resuelto, con el actual 
Sr. Üriel y él, también creo ha 
encontrado un Club, tal y como 
soñaba.

—¿Qué teme más, para ese 
futuro?

—Pensando en el ascenso.

creo que la llave está el próxim o 
domingo en Leciñena.

—Por ú ltim o. ¿Qué has hecho 
hasta ahora como representante 
de los Club en 11 Regional?

—Pues, algo que es muy 
importante para todos, y eso es, 
lograr que pase lo que pase en 
ascensos y descensos de Tercera, 
asciendan automáticamente de 
1f Regional, tres y promocionan 
otros tres. Todo esto es seguro.

—¿Qué ha in flu ido , por ser 
fia lia lesdel R. Madrid?

—Somos un Club que desea 
amistad con todos y el Madrid, 
piensa de la misma forma.

Somos Clubs amigos, lo de 
filia l no me suena...

—¿No tienen esa amistad con 
el R. Zaragoza?

—Por nuestra parte si; por 
ellos debes preguntárselo, pues 
hicimos alguna petición y no 
fuim os atendidos como creemos, 
nos merecemos.

Pero yo soy Socio del Real 
Zaragoza.

El amigo Bacierò sigue en la 
brecha del fú tbo l, porque es 
hombre de acción positiva, no 
hay duda de que el fú tbo l 
necesita 'muchos Presidentes asL 
¡Enhorabuena!

UN BANQUILLO... QUE QUEMA

En Alcañiz y si nos guiamos por el tono de las 
c rón i cas,  que emi te nuestro Corresponsal ,  
forzosamente tenemos que darnos cuenta, de que este 
difícil banquillo, quema demasiado y no sabemos si el 
actual "m ister", será capaz de soportar ese "calor":

El Alcañiz, no tiene suerte con los guardametas, y 
es lógico que esto lo acuse el excelente conjunto, que 
quiere pase, para la Prefrente.

El pasado domingo debutó el 4.® esta temporada; 
Artigas.

MUCHOS GOLES EN líR E G lU N A L; 921

Esa as la cifra de esta categoría, que está muy cerca 
del n. mil, pero Bosque el gran artillero de Alcañiz, 
lleva el rnaypr número, en favor de la comentada cifra.

GIMENEZ, DEBUTO CON EXITO EN EL ZUERA

Él nuevo Entrenador del Zuera, es el conocido 
Giménez, que en su último Club, Tauste, sufrió el 
trágico accidente automovilístico.

Giménez, conocedor perfecto del oficio, no 
dudamos de que llevará al Zuera por los caminos que 
conducen al ascenso.

El pasado domingo en Alcañiz: Su primer positivo.

ILLUECA, EN DISPOSICION DE ASCEN.SO

Volvió el equipo por sus fueros el pasado domingo, 
frente al Calatorao y véanle en la clasificación en 6? 
posición, pero a sólo dos puntos del segundo.

•Cqmo hay plantilla, cabe esperar que el salto, 
surja en cualquier momento...

JACETANO, EN CASA SIN PROBLEMAS

Dicen que los ascensos, se ganan fuera de casa, y se 
pierden en la propia.

Jacetano, no pierde los de casa, pero tampoco gana 
fuera y entonces, cabe esperar, porque tiene lo 
principal: una buena plantilla, que tarde ó temprano 
dará su auféntica medida. Mientras... a esperar.

•
LECIÑÉNA-BOSCQS: DECISIVO

El Domingo por la tarde, se jugará en Leciñena, el 
decisivo: Leciñena-Boscos, cuyo resultado final, dará 
un favorito para ascender.

Esperemos que haya suerte para uno, aunque 
ambos son de nuestras simpatías.
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2 -  ntEFERENTE ®  2 ~ REGIONAL
Cerveza

S a n  M m t l

PEDRO LUIS GOMEZ

MAXIMO GOLEADOR DE LA SEGUNDA 
REGIONAL! 36 GOLES

—El Zaragoza y Arrúa.
— ¿ R e s p o n d e n  l o s  

aficionados, de su localidad?
— A pesar de qué últimamente 

van más, aún haría falta qüe 
fueran todavía más.

— ¿ A l g u n a  cosa que le 
gustaría decir, y yo no le haya 
preguntado? .

—Agradecer tanto a Directiva, 
como aficionados y compañeros 
lo bien que se portán conmigo, 
así como a todos Uds, por el 
interés que se toman por todos 
nosotros promocioándonos.

Suerte amigo, y que metas 
muchos goles.

—Tiene 18 a ñ o s ,  b u e  na 
constitución física y quizá sea 
el m á x i m o  g o l e ad o r  de la 
Regional Aragonesa, pues lleva

gol 
GOMEZ.

—Nuestro corresponsal en el 
Burgo de Ebro, D. Jorge Berges 
le hizo la siguiente entrevista.

—¿Qué ha in flu ido  en Ud. 
para estar destacando en esta 
temporada? .

—La buena preparación física, 
por lo que me encuentro en 
plenitud de facultades y  puedo 
desarrollar m i habilidad principal 
que es el meter goles, pues llevo 
marcados 36, cifra que espero 
a u m e n t a r  hasta f i n a l  de 
temporada, por lo menos para 
superar la del año pasádo que 
fueron de 42 goles.

—¿Se reconoce algún defecto 
como jugador? .

—A l igual que casi todos de 
mi edad no me faltan, por lo que 
me esmero al máximo por 
correarlos.

—¿Y alguna virtud?

PODIUM a la 
DEPORTIVIDAD

SEGUNDA REGIONAL
1 BEA

Puntos
1.000

2 OPTICA JENA 1 000
3 U NIVERSITARIO 1.000
4 PEDROLA 999
5 MALEEN 998
6 EU R EKA “ B” 997
7 BOQUINENI 997
8 GURREA 997
9 M O RATA 996
10 BOSCOS‘‘B” 996
11 T A U S T E “ B " 996
12 SAN ANTONIO 996
13SASTAGO 995
14SAB IÑA N 995
1 5 A T  CODORNIZ 995
16TORRESOL 995
17 A T .A L F IN D E N 994
18 QUINTO 993
19F .O C J \ .R , 993
20 LECIÑENA “ B” 992
21 ANDRES VICENTE 991
22 ALM U D EN A 990
23 SALVADO R 990
24 H.U R,A C A N. 989
25 ATECA 989
26 LU NA 989
27 c o l o n 988
28 FARLETE 988
29 ROMPEOLAS 988
30 BOTORRITA 987
31 PINSEQUE 986
32 AGUSTINOS 986
33 REMOLINOS 991
34 R. LEONES 992
35 CASABLANCA 986
36 PEÑAFLOR 986
37 EL GANCHO 985
38 DAROCA 985
39 MONTECARLO 985
40 TER M IN ILLO 984
41 PINA 984
42 A IN ZO N 982
43 EBRO 982
44 M O NTAÑAN A 981
45 A T  BOZADA 978
46 HERRERA 976
47 RAYO CASCAJO 975

48 TORRERO 972
49 MORES 972
50 A ISLAM 972
51 CUBER 971
52 EL BURGO 969
53 GINER 969
54 ZODIAC 965
55 SAN GREGORIO 963
56 LA  CAMPANA 959
57 MALON 968
58 R AN ILLA S 958
59 LA  M UELA 958
60 SANTO DOMINGO 957
61 OLIETE 950
62 A R R A B A L 946

63 A LFA JA R IN
64 CUARTE
65 N O VALE AS

Quizá la de marcar goles, 
pues se me da bastante bien.

— ¿Qué partidos tuvo más 
dificultades su equipo en este 
Campeonato? .

—Pues creo que los dos 
partidos perdidos, apárte del de 
Gur rea ,  y Cuarte por juego 
marrullero.

— Par a  U d .  ¿qué c in co  
equipos, son los mejores del 
Campeonato?.

—El Burgo, Pina A lfa ja rín , 
Botorrita  y Quinto.

— ¿ M e j o r e s  j u g a d o r e s  
adversarios, que neutralizaron su 
labor? .

—E li especial ninguno, si 
acaso tendrm que ser alguna 
defensa en común.

—¿Qué jugadores adversarios 
le agradaron más? .

—El i n t e r i o r  derecho del 
Botorrita , el defensa derecho del 
Gurrea y  el 5 y 11 del Pina

—¿Cuál es su jugada favorita?
—A v a n z a r  rápidamente en 

p o s i c i ó n  d e  e x t r e m o  
metiéndome al área.

—¿Qué personas, le ayudaron 
ó enseñaron más, referente al 
fú tbol?

— Mi actual entrenador Sr. 
ORTEGA.

—¿A qué aspira su eq,uipo? .
—A  quedarse campeón, pues 

lleva camino paradello.
— ¿Qué aspiraciones, tiene 

Ud. como jugador?
A llegar á jugar en categoría 

Nacional.
— ¿Su e q u i p o  y jugador 

favorito  de IfD iv is ión?

VISTA A LA SEGUNDA PREFERENTE
Están actuando todos los Clubs de esta categoría de forma muy 

irregular y ais la última jornada refleja y reafirma esa impresión.
Juvenil Barbastro, frenó de nuevo al Super—reoforzado Utrillas y 

aunque fuera por la mínim^su victoria es importante.
Calamocha también esta en la línea irregular y sus movimientos soni 

inseguros. El Torres esta vez, supo arrancar un buen positivo.
San Juan, es el gran goleador y casi todos partidos de casa los resuelve 

con suficiente holgura.
Santa Isabel, entró en bache, sin liderato, fué fugaz,mientras el 

Cariñena ha sido el equipo más trabajador de la liga que bien a pulso, ha 
logrado una sólida posición con positivos.

Alagón vence pero renquea, en la consecución de sus victorias,de todas 
formas aparece con razón como el gran favorito de esta Liga.

Borja también anda bien y tiene jugadores importantes que pueden 
conducir el equipo a la ansiada Prirnera Regional.

Belchi.te en plan animador, pero no se define en sus aspiraciones. Eh 
resumen s i^  irregular, que pide un compás de espera.

A l final se dejarán alguno de estos rebasar por los: Brea, Eureka B, 
Pina, j^lfcfarin, Santo Domingo, Universitario. Salvador, Montecarlo, 
Huracán y  El Gancho 7

Todos estos tamUén recibirán la hoja-encuesta, de 2?Preferente.

EUREKA-B, SI PUEDE ASCENDER 
A 2PPREFERENTE

Nos han preguntado si el Eureka B, podría ascender a segunda 
Preferente, al ser filial del l^Preferente.

S í  amigos. Eureka B, s ilo  desfa y  consigue, puede muy bien entrar en 
el Campeonato, porque no está en la misma categoria, que su equipo 
protector.

25 GOLES, LLEVA CONSEGUIDOS 
GARCES (Pedrolaj

EL ZODIAC, MUY EN JUEGO

A pesar de las lesiones, expulsiones y  etc. Zodiac sigue ganando 
partidos tan difíciles, como el del pasado Domingo frente al Ebro.

Con ello el equipo que prepara Calvo, adquiere solidez, para ese único 
Grupo de 2^Regional.

LA GRAN ENCUESTA,
DE 2?PREFERENTE

- Nos ha escrito una señorita de Pedrola, para darnos esta noticia, que 
gustosamente publicamos, pues Garcés, es un ariete terriblemente 
goleador, que hace feliz al Pedrola, y  a lo  mejor también con el tiempo a 
esta que —adivinamos— bonita chica, María del Carmen Aznar.

Gracias por la noticia. *■

EN EL FUENTES: ¡A TENCION 
A UN EXTRAORDINARIO 
GUARDAMETA!

De a q u í al Domingo, todos los Clubs, recibirán unas 
consultas-encuestas, para conocer, si los Clubs de esta categoría desean ó 
no, una categoría 2? Preferente en dos Grupos.

Esperamos la colaboración de todos, en ese responder concreto a las 
diez preguntas que se formulan.

A partir de los próximos REGA TES, conoceremos los resultados.

LOS LIDERES DE SEG UNDA 
Y SUS GOLES:

Tiene 18 años, buena planta y  dicen que va para figura. Su nombre es 
Toríces, y  es observado por el mismísimo Barcelona.

A  partir de este momento, observadores aragoneses, seguir la

PODIUM A  LA DEPOR TIVIDAD

Nos preguntan, si este Podiun dará el premio a los ganadores de esta 
final de la liga. En la próxima semana daremos respuesta, pero creemos 
que seguirá hasta que finalicen todas ¡as competiciones.

ALGO PASA EN EL ATECA

En los equipos que encabezan, las clasificaciones de segunda Regional 
siguientes, y  que entre paréntesis ofrecemos el número de goles 
conseguidos, nay seguros participantes para la próxima 2^ Preferente : 
Pedrda (66), EL BURGO (92), ANDRES VICENTE (46), FOCAR (72), 
y  CASABLANCA (57). ,

Sabemos, que un defensa de una categoría excepcional, después de 
marcharse ha vuelto al equipo, y  además jugó el pasado Dóningo 
estupendamente. ■ > , j

Pero los resultados no son, todo los satisfactorios, que los aficionados 
pueden esperar, por eso desde Zaragoza, preguntamos a nuestro querido 
Corresponsal Sr, Fuentes: ¿Qtépasa en el Ateca?

Esperamos laTespuesta................
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Cerveza
Il CHALLENGE REGATE

$ m  í f l i o u e l
SUCERVEZñ  

DE TODO EL fíÑO

SECCION-3
S E L E C C IO N E S
M A TE M A TIC A S

PRIMERA PREFERENTE
JOSE LUIS (Aragón) (9 p.): 

ARILLA (Eureka), (7 p.), BLESA 
( A r a g ó n )  (8 p. ) ,  DE L GA DO
(Monzón) (7 p. ) ;  CALVO (La
Alm unia) (8 p. ) ,  LAHUERTA

( A r a g ó n )  (8  p . ) l  A L D A B O  
(M equinenza) (8 p. ) ,  CALVO 
(Huesca) (8 p.),PALACINO (Huesca) 
(8 p ). MARCELLAN (Eureka) (8 p.) 
y ENCONTRA (Tauste) (8 p.)

PRIMERA REGIONAL
PAQUITO (Tamarite) 8 p. 
l a t a s  (Utebo) 7 p. 
BEMBA (Boscósi 9 p. 
t o b a ja s  (Utebo) 8 p 
NADAL (Zuerq) T p . '

DIEZ (Illueca) 10 p. 
MARTINEZ (Jacetano) 7 p. 
LEANDRO (Soscos) 8 p. 
LASIERRA (Almudévar) 9 p. 
s a l a s  (Norma) 8 p. 
ESPAÑOL (Jacetano) 9 p.

SEGUNDA PREFERENTE
A R A N D A  (Alagón)  (8 p. ) :  

r ib e r a  (Belchite) (7 p.), PARRE 
(Alagón) (8 p.), DEL OLMO (Juv. 
Barbastro) (7 p.); GODINO (Alagón)

(8 p.),r UCHE (Torres) (8_ p.): 
CORÉELA (Borja) (7 p.), CAÑETE 
(Alcorisa) (8 p.), ANGOS (Cariñena) 
(8 p.) BANDRES (J. Barbastro) (8 
p.) V MARTINEZ (Belchite) (8 p.)

FUTBOL INFANTIL
RESUMEN DE FASE DEL CAMPEONATO PROVINCIAL

i

GRUPO I
Emocionante codo a codo el 

que libraron desde un principio 
jesús Maestro y Salvador para 
quienes no existieron los demás 
equipos a los qüe vencieron 
a m p l i a m e n t e  en sus dos 
confron taciones.  A l final se 
impondría Jesús Maestro, no sin 
antes pasar gi;andes apuros en los 
dos disputad isimos ’partidos que 
estos conjuntos jugaron.

Normal la campaña realizada 
por Altamar y muy flo jos Oliver 
y Alcobendas, de quienes se 
esperaba bastante más, sobre 
todo dé los azulgranas de La 
Camisera, si bien hay que oponer 
en su descargo la edad de estos 
“ chavales”  todos ellos infantiles 
todavía el año próximo.

PARTIDOS A CELEBRAR EL DIA 10 
DE MARZO DE 197A

15R EG IO N AL PR EFER E N TE

X Alm azán-Eureka, Blasco, 4,30^ 
Aimazán.

1 Fraga-Escatrón^ Perez M ur, 4 
Fraga.

X Tauste-Ejea, PíníMa, 4,Tauste.
1 C a la ta y u d -C a s p e . Peris, 4y 

Caiatayud.
1 Bínéfar-Lamusa, R om ero LIñán, 

4, Bthéfar.
1 H uesca-Num ancia, Ciprés, 4. 

Alcoraz.
2 O llve r-A t. M onzón, Val, 4 ,30, La 

Camisera.
1 Teruel-La A lm un ia , Tormes I,. 

3,45, Teruel,
1 Sabiñánigo-Sariñena, R om ero  

Mozota, 4,Sablftánigo,
1 Aragdn-Mequlnenza< M arqueta  

11,11,30. Romareda.

n C A T E G O R IA  R E G IO N A L

1. C a la to ra O ‘ N orm a, Salitias, 4 
Catatorao.

X A t .  H uesca-Jacetano-G arcía  
Carpintero I I ,  1 1 , 30, S. Jorge.

X Lectñena-Boscos, Ramos R uíz, 
4, Lecíñena

X Zaidin-Arenas, M artínez Gavfn, 
4, Zaidín.

1 C asetas-A lm udévar, M artm ez  
Vela, 4,Casetas.

X Tard ien ta-A tcañ iz, V icen te  11,4 
Tardienta.

X Zuera-Tam arite, F ilia t, 4,Zuera.
1 U tebo-R obres, T o rca l, 4, Utebo.
1 G a liur-P erd íguera, Garasa, 4 

Gallur.
X Luceni-ltiueca, Luna, 4 ,Lucenl.

2: r e g i o n a l  P R E F E R E N T E

1 S á n d e rs -Ju v . Barbastro, De 
Soria, 11,30, A im azán.

1 U t r i l ia s - ln d  epend ien te , De 
Teruel, 4 ,U trilla s .

1 V i liam ayor-Lackey, O rtin , 4 
Villam ayor,

X Grañén-Calamocha, De Huesca, 
4, Grañén.

X Torres S. Juan, Torm es I I I ,  4̂  
Torres. .

1 Maella-St. Isabel^ Navarro , 4̂  
Maeiia.

1 ' Carifiena-Alcorisa, Marqués, 4/ 
Cariñena.

1, Be lch ite-^. Mateo, .A la rc ia , 4̂  
Belchite.

1  Fuentes-Valdefierro^ Peralta, 4, 
Fuentes.

1 A lagón-B orja , Castro I., 3,45 
Alagón.

2.*C ATEG O R IA  R E G IO N A L

X  Sabiñán-Pinseque, 4,SabÍñán.
1 A inzón-M orés, 4 ,A inzón.
1 B o q u I ñ e n H L u n a ,  3 ,4 A  

B oqu iñeni.
i  B rea-M orata, 3,45 Brea.
1 Pedrola-Tauste B .4. Pedrola.
1 R em olinos-M allen, 4, R em olinos. 
1 M alón-Eureka B ,4,M alón.
1 Ateca-Novaltas, 4 ,30 , A teca .
X  La M ue la-B oto rrita , 4 ,La Muela,
1 El Burgo>Fariete, 3 ,45 ,El Burgo,

1 Gurrea - Lecíñena B , 4 , Gurrea.
X  P eña flo r-A lfa ja rin , 3 ,45, P eñaflor.

1 Cuarte-Sástago, 4,Cüarte.
1 Q u in to  Pina, 4 ,Q u in to .
X  A t .  A  I f  ! n d é n -H e r re a , 4, 

A lfin d é n .
1 T  e rm ln n io - M o n ta ñ a n a ,  4, 

M ira lbueno. ^
1  R o m p e o la s -A rra b a l.  4 , T o rre ro ,
1 L a  .C a m p a n a -T o r re ro ,  12, 

Picarral.
1 A t.  C odorn iz-R . Cascajo. 11,30^ 

Carmen.
1 S. A n ton io -M o n te ca rlo , 12, San 

A n to n io .
2 Salvador-Focar. 12 Q . Julie ta . 
1 H u ra c á n  ■ Torreso l, 4, M aría

Huerva.
1 A is lam -E I Gancho, 12. S t. Isabel; 
1  Zódiac-Cuber, 8,30,M aristas.
1 A t.  Bozada-EbrO( 11, Sem inario  
1 c  a sa b I a n c a - R a n i I la s , 4, 

Casablanca.
1 Giner-Oliete, 4 ,3 0J^inares.

3? c a t e g o r i a  r e g i o n a l

X  S t. Isabel- R. P icarraj, 10, St. 
Isabel, ,

1 A Ja x  J u s .— Ibe rico , 12, S. 
Gregorio.

1 El B aturro-A lava . 8 ,30, Pinares. 
1 A  r c o s - E s c a I e r 1,11 a s , 12

M ira lbueno.
1 C h e c a - G r u p o  71^ 1 2 ,3  q  

Agustinos.
1 Canteras-Mebrosa, 11, Mebrosa. 
1 Pastriz-A t. S. José, 4,Pastriz.
1 S. M igue l-A t. A rbués, 10 ,4^  

Utebo.
1 Esp. M ontañana-In te r Aragón. 

12 S. Roque.
1  Plata-La Paz, 8,30 Picarral.

1 La Jota-Asociación, 11, La Isla. 
X  Z / Bel-Tovi, 8 ,3 0 ,S. Gregorio. 
X S p . P o rtillo -La  Salle., 3 ,4 ^  

Salesianos.

1 ? C A T E G O R IA  J U V E N IL  
PR EFER E N TE

2 V a ld e f ie r r o - Z a r a g o z a ,  IQ , 
V alde fie rro .

1 M onteca rlo -D om in icos, 10,15, 
Pinares.

1 Juve n tud -S t. Casablanca, 12,, 
T  orrero.

2 Salvador-Boscos, 10, Q. Ju lie ta . 
X  O M v e r - C a l a s a n z ,  1 1 , L a

Camisera.

ÏH IA T E G O R IA  JU V E N IL

X  D anubio-U tebo, 4,S L  Isabel.
1 S. A n to n io -S L  V eneda, 10,30, S. 

A n to n io .
1 Zaragoza B -La Salle, 9 ,To rre ro . 
X  Berdala-Kolbe, 12, V a lde fie rro . 
1 A . V icente-M ontecarlo , 12,N. S. 

Guadalupe.
1 A h in k o  Boscos. B^12,Salesianos, 
1 Arenas-Ebro,10,Entrerros.

2?^CATEGORIA JU V E N IL

1 CEsaraugusta -T o rre ro , 10,15, 
Picarral.

1 M ins-Tostaval, 12,15, Pinares.
1 R. y  CaJaU R ad io  Delicias, 12 

Agustinos.
1 B. E bro V iejo-Gest. Delicias, 11, 

C ris to  Rey.
1 A lta m a r-A t. La Paz, 3 , Pinares. 
X  Casablanca-Deportivo 21, 12 

Casablanca.
X  S t. D . S ilos-Zuera, 10,15, S. 

Gregorio.
1 S t. Venecia-H. N avarro, -á iS t. 

Venecia.
1 M a rla n is ta s -J u v e n tu d  B, 12, 

Marlanistas.
1 Zaragoza C-Candanchú, 10,3q 

Torre ro .
X O liver B -C ic ion , 9 ,30, La  

Camisera. ,
X  F o c a r-M o n te v ie jo , 3,15, La  

Cartuja.
1 S. A n to n io  8  - S t. Isabel, 9 ,S . 

A n to n io .
1 A lcub ie rre -O om in icos B, 10, C. 

U niversitaria .
1 A n e t o - Q u í m i c a ,  1 0 ,1 ^  

Casablanca.
1 C ludade la -E I Gancho, 10 ,1^  

M ira lbueno.
1 Helios-Salvador B, 12,30 Helios,

GRUPO U

Muy disputado ha sido ai 
segundo grupo, ya que los 4 
p r i m e r o s  c las iHcados,  eran 
e q u i p o s '  bastante parejos en 
cuanto a calidad, a| final se 
impondría la “ veteranía ", no en 
años, sino en ese “ algo”  que 
tienen los equipos punteros, del 
Calasanz conjunto muy goleador 
y a la vez poco goleado lo que 
nos presenta un equipo bastante 
peligroso de cara a la fase fina l.

Ho te l  Paris, Valdefierro y 
Helios fueron los tres conjuntos 
que supieron poner difíc iles las 
cosas al líder.

Soraya y River Plate por el 
contrario fu^.ron las “ víctimas”  
del grupo.

GRUPO 111

Desde los primeros compases 
del torneo. Agustinos cogió la, 
cabeza de la clasificación y ya no ' 
la dejó, lo  que nos habla de su 
r e g u l a r i d a d .  E q u i p o  m uy  
goleador es todavía un poco 
incógnito, ya que este grupo no 
puede considerarse como muy 
fuerte.

L. Salvador también realizo 
una buena campaña, siendo el 
único equipo que hacía un poco 
de sombra al líder.

Todos los demás conjuntos, 
m u y  igua lados ,  han dado 
emoción al campeonato.

- M u c h o  le cos tó  al gran 
favorito . Juventud, alzarse con el 
liderato, ya que su comienzo, no 
pudo ser peor, al perder en el 
campo del Boscos, pero ál final 
mejoró lo suficiente como para 
alzarse sin discusión con el 
primer puesto, favorecido eso sí 
por ciertos resultados “ sorpresa”  
de su inmediato seguidor, el 
cuadro bosquista, equipo este 
que ha real izado una muy 
estimable campaña empeorada 
por esos resultados “ ton tos”  ya 
mencionados.

Maristas y Tostaval, han sido 
los animadores del grupo, si bien 
este ú ltim o tras un comienzo 
a rro llador, bajó tanto en su 
rendimiento que al fina l se vio 
relegado al cuarto puestofiespues de 
haber sido líder durante varias 
jornadas.

Cindadela y Deportivo^ 21 
f u e r o n  l os  d o s  e q u i p o s  
“ modestos del grupo III

GRUPO IV

Tenemos en este grupo a uno 
de los grandes favoritos para el 
tr iu n fo  final, me refiero al 
G o ya-O live r, que para no 
dejarnos mal, ya en el primer 
partido venció en casa del Ebro, 
su mayor rival en el grupo

T odos  los demás equipos 
resultaron muy igualados como 
bien lo indica su puntuación en 
la c l a s i f i c a c i ó n  f i n a l ,  con 
m e n c i ó n  especial  para el 
b o s c o s - S a l e s i a n o s ,  eq u ip o  
jovencísimo en edad (todos sus 
componentes son infantiles el 
año próxim o) y que ha realizado 
una excelente campaña, con ese 
tercer puesto conseguido;

GRUPO VI
Arrolladora la campaña del 

Zaragoza hasta casi hum illar a 
sus oponen tes ,  partido tras 
p a r t i d o  ha ido goleando a 
cuantos rivales se le ponían por 
delante.

En un principio, pareció que 
Santo Tomás le iba a poner un 
poquito d ifíc il las cosas, pero 
esto no fue nada más que una 
utopía, ya que pronto se vio que 
sus problemas para clasificarse 
iban a ser mínimos.

E xtraord inaria  la campaña 
también del mencionado Santo 
T o m á s ,  m u y  i n f e r i o r  al 
Zaragoza, pero muy superior al 
resto de equipos.

S . Minas y M o n t e c a r l o  
realizaron unos muy aceptables 
resultados, siendo Dominicos y 
R. Delicias unos contrarios muy 
flojos.

GRUPO V il
O tro equipo, que atenazó el 

l i d e r a t o  desde la p r i m e ra  
jornada, me refiero a Santo 
Domingo, conjunto, éste muy 
regular, que sólo ha cedido un 
emp at e  precisamente con el 
segundo clasificado S Venecia, 
que empezó m uy flo jo  pe/o 
acabó verdaderamente fuerte*, 
lástima de comienzos.

Dominicos L. por el contrario 
que empezó en plan de “ ga llito ” , 
fue apagándose hasta acabar en 
tercera posición.

La Paz también se ha portado 
bien en esta primera fase. AL 
Calasanz y R. y Caja! han sido 
los más flojos.

GRUPO VII I
G r u p o  in ic ia lm ente  de 5 

e q u ip os  que pronto se vio 
disminuido a 4 por la retirada 
del Europa.

Muy disputado ya que 3 de 
los 4 (hay  que eliminar a 
Torrero, equipo flo jís im o) han 
sido muy iguales en cuanto a 
calidad, al final Boscos-Becars se 
a lzó con el pr imer puesto 
haciendo bueno el pronóstico 
que le presenta como otro de los 
grandes aspirantes al tí tu lo  de 
campeón provincial.ansincACioNES

ERCERA REGIONAL —  (Grupo 1

At. San José - Sta. Isabel 1 -1  
R. Picarral - Ajex Juslibol 1 - 2
Ibérico - El Baturro ........  3 - 3
Alava . Arcos ......................  0 - 0
Fscaleriltas - Checa ............. 1 -1
Grupo 71 . Canteras ........ 1 - 2
Mebrosa - Pastriz ............. 4 - 0

Rayo Picarral . 22
Canteras ........  22
El Baturro ... 22 
Sta. Isabel B . 22 
Ajax Juslibol . 21
Alava .............  22
At. San José . 22
Mebrosa .......... 21
Checa ..............  22
Escalerillas ... 21
Ibérico ............  22
Grupo 71 .......  22
Arces ..............  22
Pastriz ............  21

4 82 27 34 
3 52 28 33
3 56 27 32
5 55 19 31
4 58 29 31 
8 38 36 24 
8 42 27 22 
8 43 37 18

11 24 52 16 
13 35 44 14 
13 31 51 13 
15 38 71 10 
15 20 79 8
15 21 70 5

TERCERA REGIO NAL —  (Grupo 2)

El M o lino  - San M ÍcjugI 0 - 0
At. Arbués - E. Montañana . 0- 4 
In te r Aragón - Plata . 2 - 2
La Paz - La Jota ...............  0 - 2
Asociación - Z Bel .............. 0 - 0
Tovi - Sp. P ortillo  .............. 0 - 2

Descansa: La Salle.

San M iguel . . . 20 17 2 -1 45  10 36
Le Salle .........  20 18 0 2 78 21 36
Sp. P o rtillo  .. . 2 1 .1 6  2 3 48 11 34
E. Montañana . 20 14 2 4 80 23 30
La Jota ...........  20 9 2 9 46  55 20
El M o lin o  ......  21 8 3 10 41 4 0  19
Tovi ................. 20 8 2 10 31 35 18
Z/Bel .............. 21 7 3 11 42  66 17
Asociación .. . 20 5 4 11 36 46 14
In te r Aragón . 2 0  5 5 10 29 41 15
A t. Arbués .. .  21 3 5 13 26 55  11
Pista ...............  20  3 6 11 34 52 6
La Paz ............ 20 1 0 19 13 93 0

V IE R N E S , 8 D E  M A R Z O  D E  1 97 4
A R A G O N /e x p ré s . P A G . 21



Cerveza
San IftiQueí

Fútbol Esperanza 
Juvenil Preferente

Cerveza
San iHiQuel

E m o ció n  a tope el próximo 
D o m in g o ,  in q u i e tu d  en ¡os 
m arcadores de Quinta Julieta y  
Valdefierro, del resultado de ambos 
campos, saldrá un nuevo campeón de 
Aragón.

-M a g n ífic a  la cam paña del 
Boscos, que puede cerrar con broche 
de Oro en el campo del Sdvador, 
siempre que no se descuiden, ya que 
precisamente el Zaragoza perdió^.su 
único encuentro en este campo.

- Y  si emoción habrá en los 
anteriores, no será menos el choque 
de Pinares, en donde uno de los dos 
contendientes quedará apeado de la 
¡g e re n te .

-Gran malestar en los equipos 
juveniles, por arbitrajes que tienen 
que soportar. En la última jorrutda el 
señor P alacios p ro ta g o n izó  el 
espectáculo más bochornoso de la 
presente temporadq.

- U n  co leg iado  que  hace dos 
jo r n ia s  en Torrero y  hace vtrias en 
La Camisera, también provocó graves 
perturbacjones, con serios perjuicios 
a ciertos equipos.

-Por dio parece ser que 9 equipos 
de Preferente, están dispuestos a 
recusar al tal señor Palacios, que con 
su proceder ha provocado un gran 
dexontentó  general

—¿Porqué existe ese abuso de

tarjetas en juveniles, mientras que en 
regionales con muchos más motivos 
no se enseñan? Hora es de arreglar 
e s t o ,  s i  n o  q u e r e m o s  q u e  
desaparezcan equipos.

-B onito  duelo en Primera juvenil 
entre el Kolbe y  Andrés Vicente, que 
parecen ser tos equipos con más 
posibilidades por el momento.

-M a g n ific a  reacción del San 
Antonio que puede inquietar a los 
aspirantes al ascenso.

-L a  Salle, quién te ha visto y  
quién te ve. Claró que los San 
L a m b erto , S a n to s , Institución, 
Pignatelli y  otros muchos ni siquiera 
se ven.

—Con más tiempo hablaremos de 
la sdección y  hablaremos también de 
los Patas, Emilio, Arambillet, India y  
otros que no jugaron y  que hoy 
titu la res  m uy destacados en los 
equipos más representativos. Dejemos 
de momento el ovillo que está bien 
ordnenado. . ^

PAZOS: NUEVO
ENTRENADOR DEL MONTECARLO

En 'la fotografía. Presidente y  
nuevo Entrenador del Montecarlo 
Juvenil, cambiando impresiones sobre 
d  mismísimo escenario de Pinares.

Pazos es un Entrenador de la 
nueva ola, que antes destacó como 
jugador, en varios equipos de Galicia.

Burdalo:
"STADIUM CASABLANCA TENDRA LA 
PROXIMA TEMPORADA MUCHOS TRIUNFOS"

—iCuánto hace que juegas al 
fútlMl?

—Como federado hace dos 
temporadas, ya que comencé en 
e l Luna de tercera Regional 
pasando después al Stadium 
Casablanca.

—«Té hallas tú en el momento 
ó p t i m o  con respecto a esta 
temporada?

—Yo creo que sf, sin embargo 
me veo con fuerza suficiente 
como para esperar bastante más 
en la tenporada próxima.

—¿Y dime cómo has visto a 
tu  equipo?

—En esta temporada lo veo 
más conjuntado que el aflo 
pasado, pero se ha notado la

inexperiencia. El año pasado 
había más fuerza en cambio en 
éste domina la técnica.

qué crees se debe el que 
Stadium Casablanca no se haga 
acreedor a mejores puestos?

— E n  p r i n c i p i o  nuest ras 
aspiraciones son las más altas, la 
Entidad posee instaiaciones y 
can te ra  p r o p i a ,  i n f a n t i l e s ,  
juveniles en segunda división y 
en realidad este año creo que 
podíamos haber aspirado a esos 
pues tos  de p r i v i i e g i o ,  sin 
e m b a r g o  h a  h a b i d o  
inconvenientes imprevisibles que 
han  truncado  nuestra buena 
m archa. En un solo partido 
sufrimos 3 expulsiones y aquello 
fue una ducha de agua fría  para 
nuestras aspiraciones.

—¿En esta temporada a tu 
j u i c i o  qué  j u gado r es  han 
destacado?

—Bastantes y enumerar a 
todos sería d ifíc il, no obstante 
para m í los mejores han sido 
V í c t o r ,  Pastor; - R o y o ,  con 
Marquina y Sanz del Stadium.

— ¿ Q u i e r e s  d a r n o s  un 
p r o n ó s t i c o  para el ú ltim o  
partido?

—Para m í el resultado será de 
empate a un tanto .

Sin apuros de clasificación, 
nos dice Burdalo, el Stadium 
esperará a la próxima temporada 
en que a su ju ic io  puede ser la de 
los tirunfos.

VICTOR, AL 
TERCER PUESTO

Víctor, ha sido la subida más 
importante no sólo de esta semana, al 
co lo ca rse  en e x  tercera d ifícil 
posición a estas alturas, sino por su 
actuación en las últimas jomadas, su 
buena clasificación a lo largo de toda 
la temporada , se ve ahora rubricada 
con e x  posición, fiel reflejo de su 
rendimiento; por lo demás habrá que 
esperar a e x  última jornada para 
d e fin ir  posiciones, tanto para el 
vencedor, como para el resto, que en 
poco pueden cambiar, pues han sido 
los más regulares durante las 17  
jornadas^ disputadas. La máxima 
puntuación. en la última jomada la 
consigu ió  el extremo Ortiz, del 
Salvador, que vuelye con ello a entrar 
en la lista.

II CHALLENGE REGATE
tiwenwi-*

PARTIDOS
Blasco 17
Fermín n
Aguitín 13
Bermúdez n
Lezcano 75
Landa 13
Santos. 15
Román 14
Mateo 16
Remacha 12
Cunchillos 13
Moraz 77
Tamayo 12
Vera 7
Alonso 3
Cantin 2
Navarrete j
Gutierrez 1

VALDEFIERRO

SELECCION: 1AT1CA
c l e m e n t e  (Boscos). 
Jiménez (Zaragoza). 
Garbajox (Juventud). 
Soria (Oliver).
Pelarda (Boscos). 
Sopesens (Calaxnz).

Víctor (Boscos). 
Grima (Boscos). 
Ardanuy (Boscos). 
Baeta (Juventud). 
R. Gil. (Boscos).

LOS MAXIMA 
PUNTUACION

1 . Pelarda BOS. 97 puntos. 2. 
J im é n e z , Z A R . 96 puntos. 3. 
V íc to r . BO S. 92 p u n to s . 4. 
Garbajox, JUV. 91,5 puntos. 5. 
B ernad . BOS. 90 pu n to s . 6.' 
Armando ZAR *89,5 puntos. 7. 
Grima. BO S 88 puntos. 8. Soria. 
OLI. 87,5 puntos. 9. Sopesens: 
CAL. 87,5 puntos 10. Baeta JUV. 
86,5 puntos I I .  Abad. BOS. 86 
puntos 12. GO. BOS. 85 puntos 13. 
González SAL. 84,5 puntos 14. 
Pastor. JUV. 84 puntos 15. Lora 
BO S 84 puntos 16. Báutista ZAR. 
84  p u n to s  17. Ortiz. S A L ’ 84 
pun tos 18. Clemente BOS 83,5 
p u n to s . 19. Lucientes OLI. 83 
p u n to s . 20. A rdanuy BOS. 83 
pun tos 21. Blasco, VAL.82,5. puntos 
2 2  Maján. CAL. 82 puntos 23. 
G regorio. JUV. 82 puntos 24. 
Martín. OLI. 81,5 puntos 25. Sierra 
CAL. 80 puntos. 26. Palomar. BOS 
80 puntos.

^^Í3P £ O N a t o  P e

s
5,¿l v a d o r

'Z A R A G O Z A

Y A L b E F IE R f50

3 1  Y TRANOOILO
“le R  EKI G *Te\H O C H A Cijo

STADIUM.

[iGOALMEHT^lA-aEy

_ T U V E N T U D  —

DOMINICOS
MONTECARLO

O L . i v 'e R .

A  ■■SERRANO.

CHALLENGE "REGATE" DE LA PRIMERA DIVISION JUVENIL
1. Michel - A. Vicente - 137,5 

puntos. 2. Matute - Kolbe - 133,5 
3. Fraile - Kolbe - 133,5 4. Caverò 

- A. Vicente - 130,- 5. Rosagaray - 
St. Venecia - 125,5 6. Bueno - A. 
V ice n te -122, 7. Ventura- Zaragoza 
B - 121,5 8. Meras - Kolbe - 121,5 

9. Vicente - St. Venecia - 120,5. 10. 
Jover - Bardala - 118,5. 11. Quique - 
St-, Venecia - 118,5 12. Ruiz - 
Zaragoza B - 118,- 13. Paquito - St.
Venecia - 114,- 14. Escario - A.
Vicente - 112,5 .15. Aznar - S t

'  Venecia - 111,5 16. Marco - A.
Vicente - 110,5. 17. Alberto - Ebro - 
110,5. 18. Atarás - La Salle - 110,5. 
19. Lozano - A. Vicente - 109,- 20. 
Palacián - St. Venecia - 108S.

El resultado que eL domingo 
obtuvo A. Vicente en su partido, con 
el Kolbe ha desnivelado a favor de 
aqué llos la balanza de nuestra 
clasificación y así vamos observando 
cómo paso a paso,se va alejando el 
líder Michel que ya hace bastantes 
semanas merodea y aun se aúpa en 
ocasiones al p rim e r lugar. Sin 
e m b a r g o  es C a v e r ò  el que 
actualmente lleva una marcha muy 
regular pisarxío los talones al dúo del 
K o l b e ;  po r  el cont rar i o  los 
m uchachos de Graci a,  se han 
estancado y sus últimos resultados 
nos indican que el bache se ha 
ahondado y que es necesario salir de 
él anfes de que se esfumen las 
esperanzas de buena clasificación.

Como novedad aparece en nuestra 
lista Lozano un interior izquierda que 
por lo visto se ha destapado bastante 
tarde, aunque si la dicha llega...

LA SELECCION MATEMATICA 
AL PROMEDIO

Marqo 7,- A. Vicente.
Paquito 7(2 St. Venecia.
Michel 8,2 A. Vicente.
Meras 7,8 Kolbe.
Vicente 7,5 St. Venecia.
Jover 7,4. Bardala.
Ventura 7,5 Zaragoza B.
Matute 8,3, Kolbe.
Quique 7,4, S t Venecia., 
Rosagaray 7,7 S t Venecia. 
Fraiie8,3, Kolbe.
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Aragón

CLUB DEPORTIVO ARAGON 
PRESIDENTE: D. José Samprieto- 
VICEPRESIDENTE: Carlos Lamana. 
SECRETARIO: Julián Díaz Carrera. 
FUNDADO: 1 964- 
DOMICILIO SOCIAL:
Requeté Aragonés, 12 (Zaragoza).
CAMPO: La Romareda: (102 x 67). 
CAMISETA: Blanca. PANTALON: Azul. 
ENTRENADOR: Pedro de Las Meras Martínez.

V i e r n e s , s d e  m a r z o  d e  1974

A). Formación del C.D. Calatayud en la temporada 73-74
Sanclaudio Alonso, Ruiz Gómez Bailarín, Muniesa González, 

Quintas, Cortes, Gracia y Tomás

TEMPORADA 71—72 en Primera Regional Preferente.
Quinto clasificado^ J—38, G—19, E—7, P -12 , F—64. C—60, 

pimtos, 45.

TEMPORADA 72—73 en Primera Regional Preferente.
Quinto clasificao, J -38 , G -17 , E'-8, P -13 , F. 66>C-47,P., 42

El C.D. Calatayud, es uno de los equipos más representativos y 
de mayor solera de la región aragonesa. Su gran población siempre 
le ha hecho de los clubs mas potentes, militando en la mayoría de 
ocasiones en la maxima categoría dentro de nuestra ■ federación. Ya 
al año siguiente de su fundación en la temporada 48—49, logró su 
primer ascenso a Tercera División. Cuenta con unas magníficas 
instalaciones, dignas del nombré de la ciudad. Actualmente 
emprende una nueva etapa en la cual intenta conseguir no sólo 
figurar entre los mejores del fútbol aragonés, sino el ascenso a la 
nueva Categoria nacional.
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53.

TEMPORADA 71-72,en  Primera Regional Preferente.
Tercgr clasificado. J—38,G—22,E—9,P—7,F—70,C—31, puntos

TEMPORADA 72 - 73 en Primera Regional Preferente.
C l a s i f i c a d o  e n  d e c i m o t e r c e r a  p o s i c i ó n .  

J -3 8 ,G -ll,E -1 5 J » -1 2 ,F -6 7 ,C -6 0 , puntos 37.

El Mequinenza C .D. siempre se ha distinguido por ser un equipo 
que practica buen fútbol, mezcla del juego rápido aragonés y 
técnico catalán. En sus filas han salido valores que han sido 
durante muchos años destacados jugadores, no sólo en nuestra 
región, sino fuera de ella. Club que siempre se ha desenvuelto en 
una buena economía debido al interes y apoyo de sus directivos y 
aficionados. Es otro de los equipos más representativos y de mayor 
solera del fútbol aragonés.

MEQUINENZA CLUB DEPORTIVO. 
PRESIDENTE; D. Bienvenido Coso Estruga. 
VICEPRESIDENTE: Enrique Silvestre Mir. 
SECRETARIO: José García San Juan. 
FUNDADO: 1 932 
DOMICILIO SOCIAL:
Bar Sport. (Plaza Ayuntamiento, s/n).

CAMPO: LAS RIAS. (102 x 65). 
CAMISETA: Verde. PANTALON: Blanco

20

B) Formación del Mequinenz^ CD. en la temporada 73 74 ■; í
Victor, Catalán Marcial, Vidal; Corpas Serrano Algueró, , 

Oliver I, Aldabo Arbiol y Oliver II.
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